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Московският държавен универси-
тет (МГУ) "Ломоносов" ще играе ед-
на от водещите роли в изпълнение
на амбициозните задачи, които сто-
ят пред развитието на съвременна-
та наука и високите технологии. То-
ва бе изводът от срещата на Влади-
мир Путин с попечителския съвет на
едно от най-старите руски висши
учебни заведения. Срещата се със-
тоя в навечерието на Татянин ден, в
който на 25 януари в Русия се отбе-
лязва като Ден на студента.

"Разчитаме, че МГУ ще играе зна-
чима роля в реализацията на прог-
рамата за генетическите изследва-
ния. В нея се работи по въпросите
на биологическата сигурност, на ме-
дицината, фармацевтиката, микро-
биологията и селското стопанство",
заяви Путин. Той обърна внимание
на факта, че най-важните изследва-

ния в тези области са невъзможни
без наличието на биологически бан-
ки и хранилища на биологически ма-
териал и с това в момента се зани-
мава група от млади учени в МГУ.
Не случайно именно в този универ-
ситет започва работа и Национална-
та антидопингова лаборатория.

Руският президент отбеляза, че в
страната нараства вътрешната кон-
куренция между висшите училища. То-
ва според него е важно условие за
тяхното усъвършенстване и повиша-
ване равнището на научната дейност.
"Разбира се, МГУ по повечето пока-
затели излиза на първо място сред
руските ВУЗ-ове, но редица от тях
вече настъпват на петите на МГУ",
каза Путин. Според него, за да запа-
зи палмата на първенството универ-
ситетът трябва да запази традиции-
те си в развитието на фундаментал-

ните науки, но същевременно не тряб-
ва да се отказва от обновление и от
всичко, което спъва развитието.

Ръководствата на учебните заведе-
ния са длъжни да се съобразяват и
със стремежите на младите хора. Те
трябва да имат предвид, че колкото
по-талантливи са те, толкова по-висо-
ки са и техните изисквания. "Младите
учени са готови да работят с голямо
напрежение и всеотдайност, когато се
уверени, че тяхната работа не е нап-
разно и ще ги доведе до големи ре-
зултати", заяви президентът. По вре-
ме на разговорите бе договорено изг-
раждането на голям високотехнологи-
чен център край МГУ, аналог на Сили-
циевата долина в Калифорния.

В срещата освен ръководството,
водещи учени и преподаватели учас-
тие взеха видни представители на
културата и изкуството. Подчертано
бе, че съвременните млади хора се
стремят да бъдат всестранно раз-
вити личности.          /"Русия днес"/
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Градът на Нева се
готви да отбележи

големия ден

Без съгласието на рус-
наците Курилите няма
да бъдат отстъпени

РАН и "Роскосмос"
подготвят план за спа-
сение на човечеството

Вестник "Русия днес -
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истината за нова Русия!
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В навечерието на Татянин ден Путин възложи
отговорни задачи пред младите хора

На 19 януари, когато по руския православен календар се чества Богоявление, руснаците все по-масово напосле-
дък спазват традицията да се потопят в светената вода. Стотици бяха подготвените специално за празника места.
Силните студове, които тази година удариха в страната, не изплашиха миряните - дори там, където температурите
паднаха до минус 40 градуса. Старо и младо се гмурна в ледените води на Йордановден.

Молодежь поздравила ветера-
нов                            Стр. 7

Уезжаешь из России - плати
Стр.10

Блокада
Ленинграда:

Невыдуманные
истории
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Филарет себя назвал патриар-
хом Всея Руси            Стр. 15

Мультик про
девочку из Тувы
Стр. 12

Другого такого города нет
Стр. 13

План РКИЦ на              стр. 16

Кончаловский и Высоцкая об-
венчались                  Стр. 18
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Федералната служба
за сигурност (ФСС) на
РФ във взаимодействие
с МВР и Росгвардия про-
ведоха мащабна операция
в 32 региона на страна-
та по пресичане на не-
легално производство на
оръжие и боеприпаси. В
резултат на операцията
са задържани 86 нелегал-
ни оръжейници, които са
се занимавали с възста-
новяване на бойните
свойства на граждански
образци оръжие, както и
производство на боепри-
паси в нелегални рабо-
тилници. Продукцията си
те продавали в различни
руски региони, съобща-

Ñúä â Óêðàéíà
ïðèçíà
ßíóêîâè÷
çà âèíîâåí

Съд в Киев призна
бившия президент на
Украйна Виктор Януко-
вич за виновен по де-
ло за държавна измя-
на и съучастничество
в провеждането на аг-
ресивна война.

Украинската проку-
ратура повдигна обви-
нения на Янукович за
държавна измяна "за
съдействие на предста-
вители на руските влас-
ти в умишлени дейст-
вия, предприети с цел
промяна на държавни-
те граници на Украйна
в нарушение на Конс-
титуцията". Украински-
те прокурори настояват
за най-голямото нака-
зание за Янукович - 15
години затвор.

Адвокатът на бившия
украински президент
Виталий Сердюк съоб-
щи, че той и бившият
президент не са полу-
чавали призовки от съ-
да в Киев.

Бившият президент
на Украйна Янукович,
който беше свален от
власт чрез въоръжен
преврат в Киев през
февруари 2014 година,
от своя страна заяви,
че процесът срещу не-
го е фарс. Припомня-
ме, че Виктор Януко-
вич от февруари 2014
година живее на тери-
торията на Руската фе-
дерация.

/"Русия днес"/

Николас Мадуро е ле-
гитимният президент на
Венецуела. Това заяви
прессекретарят на рус-
кия президент Дмитрий
Песков в отговор на въп-
роса: "Готова ли е Моск-
ва да предостави полити-
ческо убежище на Маду-
ро, ако той поиска това?"

Песков подчерта, че
президентът на Венецу-
ела Николас Мадуро е
легитимен, поради кое-
то Москва смята този
въпрос за неуместен.

Турският президент Реджеп
Ердоган е чуждестранният ли-
дер, с който Владимир Путин
през последните години се сре-
ща най-често. Това констати-
раха руските наблюдатели в
навечерието на първата за та-
зи година среща на двамата ли-
дери, която се състоя в сряда
в Москва. В турската делега-
ция участваха още министрите
на външните работи и на отб-
раната, шефът на разузнава-
нето, ръководители на енергий-
ния сектор и на други ведомс-
тва. Това присъствие само по
себе си говореше за сериоз-

Çàïàäúò ïðå÷è íà ìèðíèÿ ïðîöåñ â Ñèðèÿ
Ердоган е чуждестранният лидер, с когото Путин се среща най-често

ните намерения на турския ли-
дер.

Естествено беше главна те-
ма в нея да бъде регулиране-
то на конфликта в Сирия, окон-
чателното разбиване на теро-
ристичните групировки и уси-
лията, които трябва да бъдат
положени за възстановяване
на гражданския мир и полити-
ческия процес. След разгово-
рите си на обща пресконфе-
ренция Путин и Ердоган съоб-
щиха, че са се договорили след
съгласуване с Техеран отново
да бъде свикан тристранен ди-
алог на високо равнище меж-

ду Русия, Турция и Иран.
Изнесени бяха неизвестни

досега факти, които говорят за
тайни стъпки на Лондон, Па-
риж и Берлин да бъдат осуе-
тени усилията за поставяне ос-
новите на политическия процес
в Сирия, който да стабилизи-
ра страната. Представителите
на тези три страни в ООН на-
писали секретно писмо до ге-
нералния секретар на органи-
зацията, с което го предупреж-
дават да не подкрепя решени-
ята, взети на преговорите в Ас-
тана, където се срещат прате-
ници на сирийските власти и

на опозицията.
Двустранното икономическо

сътрудничество бе втората по
значимост тема. Путинзаяви, че
изграждането на сухопътната
част на газопровода "Турски по-
ток" върви по график и в края
на годината ще може да бъде
пуснат в експлоатация, както е
планирано. В график се движи
и строителството на първата в
страната атомна централа
"Акую". Отбелязано бе рязко-
то нарастване на броя на рус-
ки туристи в Турция. Догодина
се очаква той да надхвърли 6
млн.                  /"Русия днес"/

Ðàçêðèõà ìðåæà çà ïðîèçâîäñòâî íà îðúæèå â 32 ðåãèîíà íà ÐÔ
ва "Российская газета".

В резултат на обиски-
те по адресите на неле-
галните производители е
иззет внушителен арсе-
нал: 197 единици огнест-
релно оръжие руско и
чуждестранно производ-
ство, сред които 18 ав-
томата, 126 пистолета и
револвера, 16 пистолета-
картечници, 38 карабини
и винтовки. Освен това
е бил открита реактивна
огнехвъргачка "РПО-А
"Шмель", 2 ръчни проти-
вотанкови гранатомета
РПГ-26 и 11 ръчни оско-
лъчни гранати. Намере-
ни са и 33 кг взривни ве-
щества - барут и тротил,

88 електродетонатори,
около 300 основни части
за оръжие, над 10 000
патрона с различен ка-
либър и над 9000 комп-
лектуващи елементи за

производството им.
Кадрите от оператив-

ното видео показват, че
по-голямата част от то-
зи арсенал е бил съхра-
няван в апартаменти. На

видеото се вижда как
служителите на спецс-
лужбите изваждат авто-
мати от обикновен ди-
ван. Самият арсенал се
състои както от раритет-
ни образци от времето
на Гражданската и Ве-
ликата отечествена вой-
на, така и съвременни
автомати "Калашников" и
пистолети "Макаров".

Като цяло е била прек-
ратена дейността на 9
нелегални работилници
по модернизация на оръ-
жие и производство на
боеприпаси. Следствени-
те органи работят по
случая, заведено е де-
ло.          /"Русия днес"/

Ïåñêîâ: Ìàäóðî å ëåãèòèìíèÿò ïðåçèäåíò íà Âåíåöóåëà
В сряда заместник-

председателят на коми-
сията на Съвета на фе-
дерацията по междуна-
родни въпроси Андрей
Климов заяви, че Русия
е приела Мадуро за ле-
гитимен президент на
Венецуела и няма да
променя решението си.

"Заместник-председа-
телят на Съвета на фе-
дерацията Иляс Умаха-
нов присъстваше на ина-
угурацията на Мадуро,
предаде поздравленията.

Няма да променяме по-
зицията си", подчерта
руският сенатор.

Припомняме, че в сря-
да председателят на пар-
ламента и лидер на опо-
зицията във Венецуела
Хуан Гуайдо се провъзг-
ласи за временен прези-
дент на страната и поло-
жи клетва на митинг на
опозицията в Каракас.

Гуайдо е начело на пар-
ламента, в който опозици-
ята има мнозинство. Той
заяви, че временно пое-

ма президентския пост и
ще свика избори. Някол-
ко минути след като той
се обяви за временен пре-
зидент, президентът на
САЩ Доналд Тръмп го
призна за законен.

По-рано Тръмп заяви,
че "ще използва цялата
сила на икономическата
и дипломатическата
власт на САЩ, за да
постигне възстановява-
нето на венецуелската
демокрация".

/"Русия днес"/

Министерството на
отбраната на Руската фе-
дерация в сряда сутрин
организира среща с чуж-
дестранни военни аташе-
та, на която за първи път
представи модернизира-
ната ракета 9М729.

Поканата на руското
ведомство обаче бе пре-
небрегната от военните
аташета на САЩ, Вели-
кобритания, Франция и

Îáùè ïðîåêòè â êóëòóðàòà è íàóêàòà
На среща в клуб "Журналист" в СБЖ съветни-

кът по културните въпроси при посолството на
Русия у нас Алексей Новосьолов направи своеоб-
разен отчет за стореното през миналата година.
Той припомни за събития, които руснаци и бълга-
ри отбелязват заедно: 140-годишнината от Осво-
бождението на България и от установяването на
дипломатически отношения между двете държа-
ви. Дипломатът допълни, че предстои подписване
на споразумение между Ермитажа и на българс-
кото Министерство на културата за бъдещо сът-
рудничество. В най-скоро време вероятно в Бъл-
гария ще имат възможността да видят ценните
реликви, като съкровището на хан Кубрат, отк-
рити край Малая Перешчепина. Алексей Новосьо-

Ðóñèÿ ïðåäñòàâè ðàêåòàòà "íàðóøèòåë" íà ÿäðåíèÿ äîãîâîð
Германия, а също така и
от представители на Ев-
ропейския съюз и НАТО
в Русия, които не отидо-
ха на срещата, посвете-
на на спорната ракета.

На презентацията рус-
ките военни поясниха
пред присъстващите чуж-
дестранни военни аташе-
та, че ракетата 9М729
представлява модерни-
зирана версия на раке-

тата 9М728 за оператив-
на тактическа ракетна
система "Искандер-М".

По-рано от руското Ми-
нистерство на отбрана-
та заявиха, че максимал-
ният обсег на ракетата
9M729 е намален с 10 км
и е 480 км, което отгова-
ря на условията на Дого-
вора за ликвидиране на
ракетите със среден и
малък обсег на действие.

Припомняме, че в на-
чалото на декември 2018
година САЩ призоваха Ру-
сия да се откаже от ра-
кетата 9М729 или да я мо-
дифицира, тъй като спо-
ред тях, тя е била в на-
рушение на Договора за
ликвидиране на ракетите
със среден и по-малък
обсег.      /"Русия днес"/

Още по темата
на стр. 5

лов не пропусна да сподели и за една неосъщес-
твена инициатива, като разчита, че тази година
тя ще се увенчае с успех - откриването на бюст
паметник на граф Игнатиев.

За сътрудничеството между Русия и България в
областта на образованието разказа и руският дип-
ломат Роберт Шестаков. Той заяви, че вече актив-
но работят в областта на науката двете най-голе-
ми звена БАН и РАН. Русия е търсен партньор в
целия свят в областта на космическите изследва-
ния и технологии, като България е включена в та-
зи листа. У нас съвместните българо-руски про-
екти в космическите изследвания са 20 и се фи-
нансират на паритетна основа, съобщи диплома-
тът. Като уникална Шестаков посочи идеята в СОУ
"Юрий Гагарин", където децата ще получават две
дипломи - за руско и българско образование.



25-31 януари 2019
3. СТРАНАТА

На 27 януари преди 75 го-
дини Ленинград е освободен
от оковите на фашистката
блокада. Днешните жители
на града се готвят да отбе-
лежат подобаващо и запом-
нящо се тази годишнина с
чествания на ветерани, сре-
щи на хора, преживели бло-
кадата, тържествено-траур-
ни церемонии на всички ме-
мориални места, където са
погребани жители на леген-
дарния град… Сред памет-
ните акции има събития, ко-
ито позволяват на днешни-
те младежи да усетят ста-
налото през 900-те дни на
блокадата.

Директорът на музея "Нев-
ская застава" Алина Зоря ка-
ни всички желаещи на 26 и
27 януари на "Пешеходный
челлендж", т. е. да изминат
пътя на художника Василий
Власов и технолога от литог-
рафия №24 Алексей Панчен-
ко, които през лютата зима
на 1942 година изпълняват
необикновена поръчка - пра-
вят сатирични карти за иг-
ра, които съветските само-
лети хвърлят над немските
окопи. Металните форми се
изготвяли в цеха, разполо-
жен на Петроградската стра-
на. Ето защо художникът и
технологът изминавали по 15
км под обстрела на врага.
Музеят предлага на сегаш-
ните жители на Санкт Петер-
бург за извървят този мар-
шрут, който общо е 32 км. В
групите вече са се записали
по над 40 души, предимно
младежи. "Ако интересът на-
раства, ще направим тази
екскурзия редовна", казва
Заря.

В Историческия музей на
Санкт Петербург се състоя
премиера на книгата на Вя-

На 20 януари 1991 г.наро-
дите на Крим на референ-
дум единодушно гласуваха за
"възстановяване на кримс-
ката автономия в състава на
обновения Съветски съюз".

На този ден в Крим се
провежда първият в Съвет-
ския съюз референдум, на
който над 93% от гласува-
лите жители на полуостро-
ва одобряват възвръщане-
то на Кримската автономна
Съветска социалистическа
република, но в състава на
Украинската ССР.

"До голяма степен именно
статутът на автономия ни по-
могна да устоим на украини-
зацията, да останем част от
Руския свят, да запазим ста-
билност и съгласие. И в
крайна сметка да се завър-
нем у дома, оставяйки в ми-
налото "ледниковия период"
на украинската анексия", се
казва в поздравлението на
лидера на Република Крим
Сергей Аксьонов по случай
Деня на републиката. В поз-
дравлението е отбелязва, че
въпреки резултатите от гла-
суването, на жителите на
Крим им се наложило почти
четвърт век да живеят от-
къснати от Русия, в условия-
та на системен упадък и пос-
тоянно нагнетяване на меж-

75 години от пълното освобождение на Ленинград
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По Пътя

на живота

чеслав Мосунов "Прорыв бло-
кады Ленинграда. Операция
"Искра". В нея за първи път
се цитират разсекретени
немски документи, които
позволяват да излязат на
бял свят неизвестни факти
за героизма на съветските
воини и офицери и по-точно
да се оцени замисълът на
съветското командване и не-
говата реализация.

Санктпетербургският съюз
на художниците е работел и
по време на блокадата. Се-
га в Голямата зала за Съю-
за е открита изложба на
творби на художници от оно-
ва време. Измръзващите,
умиращи от град художници
създавали картини, рисунки,
плакати, скулптури. Само
през 1942 г. са били откри-
ти няколко изложби, сред ко-
ито и плаката и изложбата
"Партизанското движение в
Ленинградска област". Инс-
талацията на Владимир Ва-
силиев "Белая комната" е
посветена на подвига на Ху-

дожествената академия, в
която преподаването про-
дължава и през първата во-
енна зима, както и на три-
мата легендарни професори
Иван Билибин, Павел Шилин-
говски и Дмитрий Киплик.

Паметният ден ще прик-
лючи с мащабен мултиме-
диен проект "Салют над Ле-
нинградом" на Дворцовия
площад.

На фасадата на Главния
щаб ще бъде показано свет-
линно представление, а на
площада ще се развие те-
атрално действие. На голям
панорамен екран ще се въз-
произведат героични стра-
ници от отбраната на Ленин-
град, историята на подвига
на неговите жители. Важен
елемент на програмата "Са-
лют над Ленинградом" ще
бъде специално създадени-
ят музикален съпровод, със-
тоящ се от архивни записи
на Дома на радиото, включ-
ващи хроники от военните
години, записи на гласа на

Юрий Левитан, стихове на
Олга Берхолц, изпълнение
на Седмата симфония на
Шостакович, песни и звуци
от града в момента на са-
люта на 27 януари 1944 г.

Факт от историята
В историческия музей на Санкт Петербург се пази

образец от парченцето хляб, което са получавали ле-
нинградчани по време на блокадата. Положението с хляба
било катастрофално. Рецептурата на блокадното пар-
ченце живот е разработена от Ленинградското отделе-
ние на Научно-изследователския институт по хлебопе-
карна промишленост. Вместо знаменитото ръжено браш-
но се прилагало овесено, ечемично, соево и царевично
брашно, както и кюспе от лен, слънчоглед, ориз, памук,
коноп и кокос. В хляба добавяли трици, брашнян прах,
соев шрот, както и "заменители от нехранителна суро-
вина" - хидроцелулоза и елхова кора, които били пре-
махнати чак след прокарването на Пътя на живота.

Учащите се от московските вузове на 25 януари отбе-
лязват за първи път празника си Татянин ден на общог-
радско равнище. Столичните власти са се постарали да
създадат празнично настроение на студентите в парко-
вете, по пързалките, в младежките центрове, в музеите
- всичко на 32 площадки ще се вихри празникът. А за
най-добрите участници в приключенската игра (квест)
по улиците на града главната награда за отбора побе-
дител е разходка с вертолет.

Денят ще приключи с пи-
ротехническо представление
и артилерийски салют от
стените на Петропавловска-
та крепост, пише в. "Россий-
ская газета".
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Френски журналист търси и не намира връзка
между полуострова и Украйна през вековете

дуетническо напрежение.
Наскоро норвежки политик

призова Крим да бъде приз-
нат като част от Русия, а те-
зи дни медиите съобщават за
френски журналист, който та-
ка и не намерил историчес-
ки връзки на Крим с Украй-
на. Патрик Бесон от в. Le Point
публикува статията "За Крим",
където анализира доколко са
обосновани претенциите на
Украйна към полуострова и
стига до извода, че няма ис-
торически връзки между те-
зи територии. Бесон си позо-
вава на събитията от Кримс-
ката война 1854-1856 г.

"В книгата "Раждането на
съвременния свят" на Ал-
берт Мале и Жюл Исак
(1961 г.) четири страници са
посветени на Кримската
война, но там нито веднъж
не се споменава Украйна.
През 1853 г. турският сул-
тан обявява война не на Ук-
райна, а на Русия", пише Бе-

сон. Освен това той напом-
ня, че французите и сардин-
ците решили да унищожат
Севастопол именно като ба-
за на руската морска дър-
жава на Черно море. А отб-
раната на Севастопол е ор-
ганизирана от руския гене-
рал Тотлебен.

Бесон търси връзка меж-
ду Крим и Украйна и в "Се-
вастополски разкази" на Тол-
стой, но и там войниците за-
щищаващи града са руснаци
и никой не вдигал наздрави-
ца за Украйна. Веднъж Бе-
сон срещнал споменаването
на "татарски" - става дума
за руините на каменна сте-
на на татарски домове.

Същото било и с "Дамата
с кученцето" на Чехов. "Нито
дамата, нито малкото кучен-
це имат каквото и да било
отношение към Украйна. За
тях Крим както и за остана-
лите руснаци, векове наред
е бил в Русия", пише Бесон.

Севастопол

През първите месеци на войната нормите за хляба
на човек на денонощие постепенно се понижавали от
800 до 600 грама, но след началото на блокадата - 8
септември 1941 г., дажбата станала до 500 грама. На
20 ноември 1941 г. денонощната дажба достигнала ми-
нимума - 375 гр. за войниците на фронта, 250 гр. - да
работниците и служителите, 125 гр. - за децата и нет-
рудоспособните граждани.

След откриването на движението по Пътя на живота
по Ладожкото езеро дажбата се увеличила съответно
на 500 гр. за фронтоваците, 375 гр. - за работещите и
200 гр.- за децата. На паметни дати днес се пече хляб
по блокадната рецепта, но истинското парченце живот
е в Историческия музей.
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Звезди от Континентал-
ната хокейна лига (КЛХ
- в нея участват 25 хо-
кейни клуба от 7 дър-
жави - Беларус, Фин-
ландия, Казахстан, Ки-
тай, Латвия, Русия, Сло-
вакия, които играят за
главния трофей - купа-
та "Гагарин" ) покориха
град Казан с мастър
шоу и мачове. Празни-
кът започна с пъстроц-
ветно представление -
талисманите на тимове-
те посетиха сватбата на
талисманите на детската хокейна следж-лига енотите ЭФъйрка и Фани.
Тук се събраха именити хокеисти и треньори, присъстваха и президен-
тът на КЛХ Дмитрий Чернишов, на Федерацията по хокей на РФ Владис-
лав Третяк, председателят на Държавния свет на Татарстан Фарид Ме-
хаметшин, много чуждестранни гости.

В Москва има музей, където посетителят се чувства като Гъливер в
страната на великаните. Това е "Домът на великата", където експонати-
те не само се гледат, но всеки посетител може да ги докосне, да се
снима на този екзотичен фон, да разгледа детайлно всеки предмет.

За да видиш Айфеловата
кула няма нужда да си в
Париж - Москва има своя
забележителност. Айфе-
ловата кула в столицата
се намира близо до мет-
ростанция "Авиомотор-
ная", на територията  на
завод "Москабельмет".
Точното копие на архи-
тектурната забележител-
ност с височина около
пететажен блок е изгра-
дена от самите работни-
ци от завода. Но понеже
предприятието е режим-
но, за да се види кулата
отблизо, всеки посетител
трябва да се сдобие с
пропуск. Хубаво е, че ад-
министрацията на заво-
да е лоялна и винаги е
готова да помогне. (сним-
ка горе)
Своя Айфелова кула има
и Санкт Петербург. Тя е в
жилищен квартал и се
намира на проспект "Кос-
монавти"  (вдясно)

В Звездното
градче тържес-
твено посрещ-
наха екипаж
55/56 след
продължител-
на експедиция
на МКС. Нари-
чат космонавта
от Роскосмос
Олег Артемиев,
астронавтите
от НАСА Енд-
рю Фойстел и
Ричард Арнолд
"хавайци", за-
щото такъв бил
позивният им сигнал.  Тримата благополучно се завърнаха на Земята на
4 октомври 2018 година след 196 денонощия в Космоса. След задължи-
телната рехабилитация екипът бе посрещнат в Звездното градче от
директора на държавната корпорация "Роскосмос" Дмитрий Рогозин. По
традиция космонавтите положиха цветя на паметника на Юрий Гагарин.
Рогозин награди Олег Артемиев със знака "Академик Корольов", а два-
мата американски астронавти - с медали "Космос без граници".
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Страницата подготви
Влади Владков

Владимир Путин и Шиндзо
Абе не разкриха резултати-
те от своите преговори по
проблематиката на мирния
договор, като заявиха - об-
съждането на сложния въп-
рос ще продължи. Следва-
щият кръг ще се състои
през февруари в Мюнхен на
равнище министри на вън-
шните работи. Путин обоз-
начи две принципни за Мос-
ква позиции - подписване на
мирния договор между Ру-
сия и Япония трябва да бъ-
де първата стъпка, а реша-
ването на останалите въп-
роси, главният от които е
териториалният спор, да бъ-
де подкрепено от граждани-
те и обществеността на две-
те страни.

Пред журналисти след три
часа откровен диалог, по ду-
мите на госта, Путин и Абе
бяха най-малко разположе-
ни да говорят за неговата
главна тема - подписването
на мирния договор.

В своето изказване рус-
кият президент разказваше
надълго за развитието на
икономическото сътрудни-
чество между двете страни,
което и самият, той и япон-
ският премиер смятат за
недостатъчно.

"Качествен скок според
общото ни мнение не се по-
лучи", каза Путин, като от-
беляза, че Русия и Япония
трябва да поставят пред се-
бе си по-амбициозни цели.
В частност, на двете страни
е по силите да увеличат сто-
кооборота с 1,5 пъти и той
да достигне 30 млрд. дола-
ра, каза руският президент.

Японският лидер се със-
редоточи върху развитието
на взаимните контакти. Той
изброи подробно колко
японски спортисти, футбол-
ни запалянковци и артисти
напоследък са посетили Ру-
сия и похвали развитието на
връзките между парламен-
тите на двете страни. Всич-
ко това според него създа-
ва атмосфера на доверие,

Крилатата ракета 9М729
от комплекса "Искандер-М"
не може да бъде заредена
с такова количество гори-
во, което би било достатъч-
но, за да наруши Договора
за ракетите със среден и
по-малък обсег (ДРСМО),
съобщи в сряда на брифинг
началникът на Ракетните
войски и артилерията на Въ-
оръжените сили на Русия ге-
нерал-лейтенант Михаил
Матвеевски.

Генералът поясни, че ра-
кетите 9М728 и 9М729 се
снаряжават с бойна глава
и се зареждат с гориво са-
мо в заводски условия. "Ма-
сата на горивото при това
осигурява максимална кон-
структивна далечина на по-
лета, ограничена от изиск-
ванията на Договора за
РСМО. Те се доставят във
войските в специални кон-
тейнери. Промяна на маса-

Ïóòèí äàäå äà ñå ðàçáåðå: Áåç ñúãëàñèåòî íà
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Всъщност американците чакат,
за да разположат свои военни
бази на Хабомаи и Шикотан

върху основата на която мо-
гат да бъдат решавани и по-
сложни въпроси.

До проблематиката за
мирния договор Путин и Абе
стигнаха едва към края на
своите изказвания. И за ра-
зочарование на журналис-
тите не казаха нищо прин-
ципно ново.

"Предстои дълга и трудна
работа за формиране на ус-
ловията за постигане на вза-
имноприемливо решение за
мирния договор. Задачата е
да се осигури дългосрочно
и всестранно развитие на
руско-японските отношения.
Решенията, които ще ни
предложат преговарящите,
трябва да бъдат приемливи
за народите на Русия и Япо-
ния и да бъдат подкрепени
от обществеността на две-
те страни", заяви Путин.

"Задачата остава нереше-
на повече от 70 години след
края на войната. Сложно е,
но трябва да я решим. Днес
с президента Путин потвър-
дихме своята решимост", от-
говори с нищо не означава-
щи думи Шиндзо Абе.

Японският премиер доба-
ви, че следващият кръг от
преговорите ще се състои
през февруари в Мюнхен на
равнище външни министри.
А поредната среща на вър-
ха е набелязана за лятото
на тази година, когато Вла-
димир Путин ще пристигне в
Япония за срещата на Г-20.

Двамата лидери старател-
но избягваха всякакво спо-
менаване за териториалния
спор и Южнокурилските ос-
трови, принадлежността на
които е единственият пре-
пъни камък за подписване-
то на мирния договор. И са-
мо от фразата на Абе, че
преговорите се водят върху
основата на декларацията от
1956 г., може да бъде нап-
равен изводът, че изглежда
Япония наистина е кориги-
рала своята позиция и сега
претендира само за два ос-
трова (Шикотан и Хабомаи),

споменаващи се в този до-
кумент, вместо четирите.
Освен това декларацията ус-
тановява различна от пре-
дишните намерения на То-
кио последователност за ре-
шаване на въпросите: пър-
во се подписва мирният до-
говор, а след това започва
предаването на островите.
А не обратното.

При това Москва подчер-
тава, че в декларацията от
1956 г. не се говори при как-
ви условия трябва да бъдат
предадени островите. "Там
по принцип само е изложен
проблемът, че Съветският
съюз е готов да предаде два
острова от южната част, но
не е казано на какви осно-
вания и под чий суверени-
тет ще попаднат. Всичко то-
ва е предмет на сериозна
работа, още повече че са-
мата Япония навремето се
отказа от тези споразуме-
ния", каза през миналата го-
дина Владимир Путин.

След сегашните прегово-
ри в Кремъл руският пре-
зидент обозначи две прин-
ципни за Москва позиции -
точно следване на "буква-
та" на декларацията от 1956
г. и обществен консенсус по
взички взимани решения.

Както е известно, сега
мнозинството от японците се

обявяват за предаването на
четирите острова и за при-
оритет за урегулирането на
териториалния спор пред
подписването на мирния до-
говор. А за мнозинството от
руснаците мирният договор
е безразличен, но те не ис-
кат да се дава на японците
дори един остров. Очевид-
но, че в такава ситуация на
политиците ще им се нало-
жи или да поработят сери-
озно с общественото мнение,
или да проявят политическа
воля, за което те, съдейки
по апела към мнението на
гражданите на Владимир Пу-
тин, засега не са готови.

Едно от главните ограни-
чения, препятстващи преда-
ването на островите, е въп-
росът за сигурността. В
Япония разбират, че Русия
няма да даде нищо никому,
докато се запазва заплаха-
та да получи под носа си
американски военни бази.
След преговорите с Путин
Шиндзо Абе заяви, че е пос-
тигната договореност да се
укрепва доверието в сфера-
та на сигурността и да се
развиват връзките между
министерствата на отбрана-
та и граничните служби на
двете страни.

На свой ред САЩ, чрез
думите на командващия

американските войски в
Япония генерал-лейтенант
Джери Мартинес, вече обе-
щаха да не се пъхат в Юж-
ните Курили и да не разпо-
лагат там свои войски. Аме-
риканският генерал обаче
честно уточни: няма такива
планове засега, а не зави-
наги.

Русия продължава да пра-
ви значителни вложения във
възстановяване на военна-
та инфраструктура в спор-
ните острови, което изобщо
не свидетелства в полза на
тяхното предаване. Според
данни на източници, през
миналата година руското от-
бранително ведомство е раз-
положило на островите стан-
ции за наблюдение на мор-
ски цели "Мыс-1" и хидроа-
кустически комплекси, кои-
то могат да проследяват вся-
какви надводни, подводни и
въздушни цели.

Според японски медии до
края на 2020 г. Москва пла-
нира да завърши създава-
нето на единна отбранител-
на система на Курилските
острови, което предполага
увеличаване броя на вече
стоящите на бойно дежурс-
тво ракетни комплекси "Бал"
и "Бастион", както и разви-
тието на летищата и прис-
танищата за големи кораби.

Ðàêåòàòà 9Ì729 ïî òåõíè÷åñêè ïàðàìåòðè íå ìîæå äà íàðóøàâà ÄÐÑÌÎ
та на горивото и дозареж-
дане във войскови условия
са невъзможни", каза Мат-
веевски. Той добави, че във
войските се осъществява
само съхраняване на раке-
тите, поддържане на пуско-
вите установки и на транс-
портно-зарядните машини и
провеждане на регламент-
ните работи.

Матвеевски отбеляза, че
стартовият и маршовият дви-
гател с горивната система
на ракетата 9М729 са оста-
нали без промяна: масата
на горивото е същото като
на крилатата ракета 9М728,
на чиято база е създадена
новата ракета. САЩ не са
предявавали претенции по
ракетата 9М728.

В тази връзка генералът
отбеляза, че САЩ не са пре-
доставили обективни данни
за нарушаване на ДРСМО
от Русия.

"Техните обвинения се
свеждат до факта, че в Ру-
сия е създадена крилата ра-
кета с наземно базиране,
която уж имала обсег над
500 км. При това няма ни-
какви обективни данни, пот-
върждаващи нарушаването
на ДРСМО от страна на Ру-
сия", каза той.

Под действието на дого-
вора (подписан на 8 декем-
ври 1987 г., влязъл в сила
на 1 юни 1988 г.) попадат
разгърнати и неразгърнати
ракети с малък (от 500 до
1000 км) и със среден (от
1000 до 5500 км) обсег с на-
земно базиране.

На 15 януари в Женева се
състояха консултации по
ДРСМО между Русия и САЩ
в междуведомствен формат.
След преговорите замест-
ник-министърът на външни-
те работи на Русия Сергей
Рябков констатира, че аме-

риканската страна дори не
се е опитала да сближи по-
зициите по някакъв начин.
Заместник-държавният сек-
ретар по контрола на въо-
ръженията и международна-
та сигурност Андреа Томпсън
за пореден път обвини Мос-
ква в нарушаване на дого-
вора, и потвърди, че Вашин-
гтон започва процеса за из-
лизане от споразумението на
2 февруари, ако Русия не
унищожи ракетата 9М729,
която според САЩ наруша-
ва ДРСМО. По-рано Русия
информира колегите си, че
на 18 септември 2017 г. на
полигона Капустин Яр в рам-
ките на ученията "Запад-
2017" беше извършен учеб-
но-боен пуск на тази ракета
на максимална далечина. Тя
прелетя по-малко от 480 км.

Пуск на крилатата ракета
9М729
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Руската транспортна компания Fesco
и китайската Zhengzhou International
Hub (ZIH) пуснаха в ход своя съвмес-
тен проект - редовен контейнерен
блок-влак между китайския град
Джънг Джоу и германския Хамбург
през територията на Русия и Беларус,
съобщи сайтът "Вести-Экономика".

Първият състав, включващ 43 кон-
тейнера влиза на територията на Бе-
ларус при Брест и напуска Русия при
граничния пункт Гродеково в Далеч-
ния изток. В Брест той се прехвърля
на широкия коловоз, характерен за
всички бивши съветски републики. То-
ва е най-дългият маршрут в мрежата
на Руските държавни железници
(РЖД). През Беларус той пресича 906
км и през Русия - 9685 км. Общото
време за транзита от Хамбург до
Джънг Джоу е 18 денонощия: четири
по територията на Европа, десет - през
Беларус и Русия и още четири - през
Китай. Основният товар, пренасян от
контейнерния блок-влак са стоки, ко-
ито Китай импортира от Германия. По
предвиденото разписание превозите
ще се отправят веднъж седмично.

Транспортната група Fesco е една
от най-големите частни търговско-ло-
гистични компании в Русия. Тя има
активи в сферата на пристанищния,
железопътния и интегрирания логис-
тичен бизнес. Групата е собственик
на морското търговското пристани-
ще във Владивосток, на железопът-
ния оператор "Трансгарант" и на 75
процента от акциите на оператора на
платформи за контейнерни превози
"Руска тройка".

Розалина Евдокимова

В рамките на традицията
в клуб "Журналист" в СБЖ
да гостуват представители
на чуждестранните диплома-
тически мисии у нас се със-
тоя среща с новия търговс-
ки представител на РФ в
България Константин Артю-
шин, който сподели с при-
състващите какви са перс-
пективите за развитието на
руско-българското иконо-
мическо сътрудничество
през тази година.

Срещата имаше и своя
подтекст, защото се прове-
де в навечерието на 25 яну-
ари, на която дата в Русия
отбелязват Татянин ден -
празника на студентите. И
тъй като на вечерта се бя-
ха събрали не само предс-
тавители на медиите, а и
възпитаници на руски ВУЗ-
ове, то няма по-подходящо
време за тази среща, каза
Снежана Тодорова, която ос-
вен в качеството си на пред-
седател на СБЖ се обърна
към събралите се и като
шеф на Дружество "Найден
Геров" на училите и специа-
лизиралите в Русия и ОНД.

Тя представи руските гос-
ти, като предостави на Кон-
стантин Артюшин да сподели
своите приоритети у нас.
Според него главната задача
в момента е да се помага на
дребния и среден бизнес. Той
не пропусна да подчертае,че

Ãëàâíàòà çàäà÷à å äà ïîìîãíåì íà äðåáíèÿ
è ñðåäíèÿ áèçíåñ
Сътрудничеството с Русия
се разширява в интерес
на двата народа

освен с обмен на продукция,
Русия вече има възможност
да оказва и финансова по-
мощ, както правят САЩ и ЕС.
РФ вече има високо развита
технологична промишленост,
както в IT технологиите, така
и в транспортната и химичес-
ката индустрия.

Артюшин каза,че са гото-
ви от руска страна тази го-
дина да разширят сферата
на туризма, като разрабо-
тят проекти в областта на
ловния и риболовен тури-
зъм, организирането на по-
чивки в старинните руски
градове, респективно и в
българските, както и в спа
туризма. Дипломатът съоб-
щи, че за първи път бълга-
ри са посетили известните
вече по света кавказки ми-
нерални бани. Място в об-
ластта на туризма от бъл-
гарска и руска страна има
и деловият туризъм, както
и образователните и разв-
лекателните програми.

Руският търговски предс-
тавител припомни, че в Ру-
сия все още държат на из-
вестността на нашите стро-
ители, като подчерта, че за
строителните български
компании се отварят въз-
можности за активна дей-
ност. За пример посочи ос-
тров Сахалин, който в мо-
мента е приоритет за рус-
кото правителство и там се
разгръща голямо строител-
ство. "Готови сме да пред-

ложим на български фирми
да се включат в тази дей-
ност" - каза Артюшин. Той
отговори на въпрос на сай-
та на СБЖ за това в какви
конкретни отрасли смята,
че през тази година ще бъ-
де активно и успешно ико-
номическото сътрудничест-
вото между България и Ру-
сия и може ли да се пред-
положи, че във връзка с на-
ложените санкции могат да
се появят някакви спънки.

"Днес ние изхождаме от
това, че развитието на тър-
говско-икономическите
връзки между двете страни
се обхваща в два големи
блока. Първият засяга сът-
рудничеството между дър-
жавни компании и осъщест-
вяването на големи държав-
ни проекти, каквито са дос-
тавките на нефт и газ, про-
ектите на Лукойл. А вторият
е взаимодействието между
малкия и среден бизнес, в
това число и частния. Ние
стъпваме на това, че всяко

сътрудничество, независимо
в какъв отрасъл, щом е ле-
гален и решава основната
задача - хората да печелят
повече, да плащат по-ниски
данъци и да имат добра ра-
бота, е успешно.

За нас особен интерес
представлява сътрудничест-
вото във високотехнологич-
ната сфера. Днес в тази об-
ласт ние си сътрудничим, но
не така активно както би ни
се искало. У нас проявяват
разбиране в експортния по-
тенциал на Русия и по тази
причина в интернет могат да
се видят приоритетите, кои-
то РФ има спрямо бизнеса
в целия свят, в това число и
в България. Ще повторя, че
това са IT технологиите, енер-
гийното и транспортното ма-
шиностроене, медицинската
техника, която Русия пред-
лага, а именно ядрената ме-
дицина, фармацевтични пре-
парати ново поколение, сел-
скостопанското съвременно
машиностроене. нефтохими-

ята. Като погледнем, това са
няколко десетки отрасъла,
на които ние наблягаме.

Нашата държава не казва
на предприемачите как и с
кого да сътрудничат, защо-
то приоритет е да подкре-
пяме всяко усилие, насоче-
но за развитието на търгов-
ско-икономическите връзки.
Разбира се, че на нас пове-
че ни допадат високите тех-
нологии, но това не изключ-
ва и другите отрасли. Ако ня-
кой желае да доставя в Бъл-
гария мебели, няма проблем
и ще му помагаме, защото
това е нашата задача. Тряб-
ва да се знае само едно,че
ние сме държавни чиновни-
ци и трябва да защитаваме
интересите на тези, които си
плащат данъците".

Константин Артюшин спо-
дели с присъстващите, че в
момента усилено учи бъл-
гарски език, който ще по-
пълни списъка му с езико-
ви познания, а той включва
китайски и английски.

Момент от срещата в клуб "Журналист"                                  Снимка: Мари Къналян

Когато миналия петък
самолетът на Путин из-
литаше от Белград след
еднодневната му визита,
в портфейлите на руски-
те и сръбските минист-
ри, шефове на ведомст-
ва и фирми тежаха склю-
чените над 20 договори и
споразумения за над 200
млн. долара.

Особено висока бе це-
ната на подписите, сложе-
ни под пакета от докумен-
ти за сътрудничество в
енергийната сфера. Дого-
ворено бе руската петрол-
на компания "Газпром
нефт" до 2025 г. да вложи
в Сърбия 1,4 млрд. дола-
ра. Компанията е водещ
руски инвеститор в сръб-
ската енергетика и чрез
дъщерната си компания
"Нефтена индустрия на
Сърбия" (НИС) вече е нап-
равила инвестиции за око-
ло 3 милиарда долара. В
момента тя е и най-голе-
мият данъкоплатец в тази
балканска страна и една
от най-големите нефтени и
газови компании в Източ-
на Европа. Наред с това
Русия ще изгражда и га-
зовата инфраструктура,
включително и газови хра-
нилища.

По време на посещени-
ето на руския президент
бяха подписани и спора-

Åíåðãåòèêàòà - íîìåð
åäíî çà ïàðòíüîðñòâîòî

зумения, които полагат
правните основи за реа-
лизиране на съвместни
проекти в сферата на
атомната енергетика, съ-
общиха от "Росатом". Меж-
дуправителствено спора-
зумение предвижда сът-
рудничество в използва-
нето на атома в прилага-
нето на иновационни тех-
нологии. Съвместно заяв-
ление открива пътя пред
стратегическо партньорс-
тво за изграждане на Цен-
тър за ядрена наука, тех-
нологии и иновации, за
създаване и усъвършенс-
тване инфраструктурата в
Сърбия за използване на
атомната енергия. Руски
специалисти ще участват
в проектирането, изграж-
дането и модернизацията
на изследователски атом-
ни реактори, в развитие-
то на ядрената медицина,
в използването на радиа-
ционни технологии в селс-
кото стопанство и про-
мишлеността, в обучение-
то и подготовката на кад-
ри за атомната индустрия.

"Поставяме здрава осно-
ва за развитие на висо-
ките технологии в Сърбия
за дълги години напред.
Трудно е да си предста-
вим повишаването на
ефективността на иконо-
миката, развитието на

селското стопанство, ме-
дицината, образованието и
качеството на живот на хо-
рата без използването на
мирния атом", заяви при
подписване на документи-
те сръбският министър на
иновациите и технологич-
ното развитие Ненад По-
пович.

Генералният директор на
"Росатом" Алексей Лихачов
отбеляза, че Сърбия има
уникален потенциал и опит
в областта на развитие и
използване на атомните
технологии. "Определихме
проектите, в рамките на ко-
ито ще бъдат обединени
професионалните кадрови
и технически компетенции
на двете страни. Безуслов-
но, в рамките на всички

проекти стриктно ще бъ-
дат спазени най-високите
стандарти за ядрена и ра-
диационна безопасност,
разработени от МААЕ",
каза той.

С цел осъществяването
на горепосочените направ-
ления на сътрудничество,
междуправителственото
споразумение предвижда
формиране на съвместни
работни групи за изпъл-
нение на конкретни про-
екти и научни изследвания,
както и обмен на експер-
ти, организиране на семи-
нари и конференции, съ-
действие при обучението
и подготовката на научен
и технически персонал,
доставка на оборудване,
материали и компоненти.

"Наздраве!" за успешното партньорство
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Каждый год благодарные
жители нашего города при-
ходят на то самое место, где
17 января 1878 г. были
встречены бойцы 23-го Дон-
ского казачьего полка под
командованием полковника
Н.Я. Бакланова. В истории
Ямбола нет другой такой
даты, которая бы собрала в
одно целое родолюбие, вос-
торг и преклонение перед ос-
вободителями. Поэтому сре-
ди собравшихся перед памят-

Ìû ïîìíèì è ãîðäèìñÿ!
Снежана Лоуренс, зам. председателя Молодежной
организации Федерации "Союз соотечественников"

Уже доброй традицией стало поз-
дравление ветеранов с новогод-
ними праздниками. Представите-
ли молодежной организации Фе-
дерации "Союз соотечественников"
при поддержке торговой сети "Бе-
резка" посетили в Софии героев
войны, познакомились с историей
их жизни и подарили сладкие по-
дарки.

 С трудом сдерживая слезы,
рассказывают ветераны о тех
страшных днях нашей истории, о
своем подвиге, о подвиге всего
русского народа. И в то же вре-
мя, им безумно приятно, что мо-
лодое поколение помнит и чтит их

Â ßìáîëå îòïðàçäíîâàëè
Äåíü Îñâîáîæäåíèÿ

Михаил Анков, председатель
"Русского клуба г. Софии"

В субботу, 19 января 2019
года в РКИЦ состоялся се-
минар, организованный мо-
лодежной организацией
"МОДИКО" общества "Русс-
кий клуб" г. Софии, посвя-
щенный особенностям сов-
ременной валютно-финансо-
вой и банковской системы.
Основной доклад был сделан
Владимиром Добревым,
представившим критический
взгляд на основные законо-
мерности денежного оборо-
та, роли и функций банковс-
кой системы, а также на зна-
чение финансовой системы
для развития реальной эко-
номики.

В состоявшейся дискуссии
приняли участие ученые и
журналисты, а также финан-
систы, работающие в

Члены клуба "Соотечественник"- Ямбол, неизменные участники праздника, делают все,
чтобы историческая память оставалась живой!

ной плитой, увековечившей
это историческое событие,
всегда царит особая атмос-
фера настоящего праздника.
Но есть и другие места, ко-
торые напоминают о боевом
братстве болгар и русских
воинов: одна из улиц носит
имя Стилияны Параскевой,
изготовившей первообраз
современного болгарского
знамени. Имена Н.Я. Бакла-
нова, графа Игнатьева тоже
увековечены.

Ìîëîäåæü çàèíòåðåñîâàíà â ðàçâèòèè ýêîíîìèê Ðîññèè è Áîëãàðèè

разных секторах финансово-
го рынка. На основе анали-
за современного состояния
международных финансов
были рассмотрены возмож-

ности развития экономики
России и Болгарии. Опреде-
лены основные направления
сотрудничества предприятий
финансового и производст-

венного секторов двух
стран.

Участники семинара выра-
зили мнение о необходимос-
ти продолжения дискуссий,

посвященных анализу эконо-
мических процессов и их
воздействию на развитие хо-
зяйства в Болгарии и Рос-
сии.

подвиг, слушает их рассказы с замиранием сер-
дца, окунается с их помощью в историю, исто-
рию нашей великой страны.

В настоящее время на территории Болгарии
проживает около сорока ве-
теранов Великой Отечествен-
ной войны и "детей войны".
"И, несмотря на то, что они
далеко от Родины, мы дела-
ем все возможное, чтобы они
чувствовали заботу и предан-
ность подрастающего поколе-
ния, чтобы они знали, что их
подвиг не забыт, что мы их
помним и ими гордимся" - по-
делилась с нами представи-
тель молодежной организа-
ции. В ближайшее время поз-
дравления и подарки будут
направлены также ветера-
нам, проживающим в других
населенных пунктах Болгарии.

У Илиевой Аллы
Николаевны

Святослав
Чолаков

Тимофеева
Ида Яковлевна
и Каролина
Ференц

Алевтина
Плочева и

Добычин
Юрий

Иванович

Снежана
Лоуренс и
Осипова
Лидия
Ивановна
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8. БУДНИ

27 января 2019 года ис-
полняется 75 лет окончате-
льного снятия блокады Ле-
нинграда. Накануне этой
важной даты мы получили
письмо от председателя Со-
вета ветеранов Великой Оте-
чественной войны Игоря Ни-
колаевича Завьялова.

"Думаю, что Ваша газета,
как всегда, откликнется на
этот "праздник со слезами
на глазах". Я хочу предложить
опубликовать имена, живу-
щих в Болгарии ветеранов,

Игорь Завьялов

В канун 75-летия полного
освобождения Ленинграда
от фашистской блокады
всплы-вают воспоминания о
тех трагическо-героических
днях. Я расскажу вам одну
историю  из того героичес-
кого времени. Историю, ко-
торую я услышал от нашего
соседа и никогда не знал о
ней, живя в Ленинграде, а
уже, приехав из Болгарии и
зайдя в наш ленинградский
двор, я присел на лавочку
рядом с очень пожилым че-
ловеком, который долго ме-
ня рассматривал и после не-
большого экскурса в прош-
лое, мы поняли, что когда-
то были соседями.  Как все
пожилые люди, слово за
слово, он начал потихоньку
вспоминать свою моло-
дость…

"…Ты понимаешь я вчера,
используя хорошую погоду,
решил пройтись по Невско-
му. Сил, правда хватило не
на долго и я остановился пе-
редохнуть на Аничковом мос-
ту и облакотившись на па-
рапет увидел, как под мост
заходит прогулочный тепло-
ход, на котором девушка-
экскурсовод, охрипшим го-
лосом, через мегафон на не-
мецком языке  рассказыва-
ла историю зданий, выстро-
ившихся по набережной
Фонтанки. Один из туристов
высокий с седой головой
поднял аппарат и дулом те-
леобъектива прицелился в

Ê 75-ëåòèþ îêîí÷àòåëüíîãî ñíÿòèÿ áëîêàäû Ëåíèíãðàäà
переживших тот ужас. Нас
всего 16 человекю К сожа-
лению, не все  доживут до
следующего юбилея. Это те,
чье детство и юность прош-
ли в блокадном Ленинграде
и удостоенные знака "Жите-
лю блокадного Ленинграда".
Этот знак получают люди,
прожившие минимум 4 ме-
сяца в блокаде. Все эти 16
человек прожили различное
время в том Ленинграде, и
среди них есть те, в том чис-
ле и я, кто провел в блока-

де все 872 дня… Вот эти 16:
Это прежде всего Виктор

Георгиевич Каратыгин, жи-
вущий в г. Правец, участник
боевых действий на Ленинг-
радском фронте. В Бургасе
живет Валентина Васи-
льевна Дубова. В Варне:
Татьяна Сергеевна Выле-
ва, Кира Леонидовна Гера-
симова, Лидия Григорьев-
на Дончева, Валентина
Егоровна Митеваб. В Габ-
рово - Надежда Викторов-
на Ращектаева; В Ломе:

Татьяна Николаевна Бог-
данова, Вера Ильинична
Лукьяненко; В Плевене:
Тамара Алексеевна Цвета-
нова; В Пловдиве: Лариса
Станиславовна Нешева; В
Софии: Галина Макаровна
Игнатова, Алла Николаев-
на Илиева, Елена Михай-
ловна Петрова,Татьяна
Ивановна Тасева, Игорь
Николаевич Завьялов…"

Предлагаем вниманию на-
ших читателей рассказ Иго-
ря Николаевича Завьялова,

который был опубликован в
Альманахе №1 Союза русс-
коязычных писателей Болга-
рии под названием "Человек
с Большой земли".

Чтобы, как он сам говорит,
"не было впечатления, что во
время блокады, в этот голод
и холод люди думали только
о том, как бы выжить, а да-
же в этих экстремальных ус-
ловиях люди не теряли чело-
веческого облика и им были
присущи все человеческие
эмоции и чувства…"

×åëîâåê ñ Áîëüøîé çåìëè
меня, но нажать на спуск не
успел - теплоход зашел под
мост…

…Видишь как меняются
времена, но жизнь течет,
как темная вода Фонтанки.
Теперь он целится в меня
телеобъективом, а тогда…

…Тогда воды не было. То-
лько лед и снег. Именно
здесь, на этом мосту я уви-
дел маленькую фигурку, за-
кутанную в платок, тянувшую
санки с бочонком воды. Я
помог ей преодолеть ледя-
ную преграду моста. И ты
пойми меня, я до сих пор
испытываю стыд от той сво-
ей здоровой, обветренной на
фронте физиономии, когда я
шел рядом с ней...

…Мы молча поднялись в
ее комнату и все также, ни
слова не говоря, я выложил

на стол содержимое своего
вещмешка. Она сидела на
кровати и горящими от го-
лода глазами следила за
"волшебным" движением мо-
их рук…

…Зимой 1942 г. на транс-
портном "Дугласе" я совер-
шал редкие перелеты через
линию Ленинградского
фронта. Это было той са-
мой зимой, когда только за
январь и февраль в Ленинг-
раде умерло почти двести
тысяч человек. Каждый раз,
прилетая в осажденный го-
род я заходил к своей но-
вой знакомой в ее малень-
кую комнату с заклеенным
крест на крест бумажными
лентами окном…

…Она работала в полик-
линнике медицинской сест-
рой. Мать умерла от голо-

да, отец был на фронте. Ни-
кого из родственников в Ле-
нинграде не осталось и я
был единственно близким
человеком - человеком с
Большой земли. Наше зна-
комство продолжалось поч-
ти три месяца и в конце
марта, когда над измучен-
ном голодом и холодом го-
родом повеяло весной мы
решили пойти в ЗАГС. Я не
знаю, знаешь ли ты, что
несмотря ни на что, в бло-
кадном Ленинграде работа-
ли все государственные уч-
реждения. Конечно, ни о ка-
ком свадебном платье и ре-
чи не могло быть, да об
этом даже и не думали. Не-
веста была в том же паль-
то, платке, сапогах, сшитых
из нескольких слоев мате-
рии и калошах. Я был, как
и полагается, в военной
форме…

…На углу Гражданской
улицы и канала Грибоедова
нас "накрыла" тревога,
улицы опустели, но мы не
пошли в убежище, а спря-

тались в подъезде дома.
Выла сирена, нарастал гул
приближающихся самоле-
тов. Мы стояли, прижавшись
друг к другу - жизнь против
смерти, счастье против го-
ря... Ты же понимаешь как
много в жизни происходит
неожиданного  - вдруг че-
рез плечо  невесты я уви-
дел, неизвестно как  поя-
вившегося на набережной
мальчишку 7-8 лет…

…"Подожди меня, я сей-
час" и  бросися к ребенку.

…И тут началось  - я упал,
закрыв собой парня  Раз-
дался взрыв и над  улицей
поднялось огромное облако
пыли. На какое-то время я
потерял сознание, а когда
пришел в себя увидел дымя-
щиеся развалины дома, в по-
дъезде которого я оставил
свою невесту и раскачива-
ющийся на ветру, чудом уце-
левший красный абажур…

…Я пытался разыскать
спасенного мальчишку, пи-
сал  в редакции газет, на
радио, но все попытки ока-
зались безуспешными…

…Я надеюсь, что жизнь его
удалась, и если он жив, же-
лаю ему здоровья и не за-
бывать тот дом около кото-
рого началась его вторая
жизнь."

***
...Вот один эпизод, про-

шедшей войны, расска-
занный его участником, а
сколько еще таких историй,
решающих человеческие
судьбы. Пусть невесты ста-
новятся женами, а дети
растут и радуются жизни и
никогда не узнают что та-
кое война!

Настоящее новогоднее чу-
до произошло для родите-
лей Максима Бахарева, пе-
тербуржца, который почти 9
лет считался пропавшим без
вести. Они не только узна-
ли о судьбе 35-летнего сына,
но и смогли с ним воссое-
диниться. История Максима
Бахарева похожа на сцена-
рий для кинофильма. Хочет-
ся верить, что с хорошим фи-
налом. Участие в его судь-
бе приняли жители неско-
льких стран. Одну из клю-
чевых ролей исполнили со-
циальные службы Кито - сто-
лицы Республики Эквадор,
что находится в Южной
Америке.

Началось это с того, что
работники местного муници-
пального проекта "Человек
с улицы" заметили необыч-
ного бездомного, который не

В наши дни

Дорогие друзья!
"Русский клуб"

г. Софии приглашает
Вас на встречу, посвя-

щенную 75-летию
полного снятия бло-
кады Ленинграда, в

субботу 26 января 2019
года с 13.00 час. в

Мраморном зале РКИЦ
по адресу: София,

ул. Шипка, 34

Áåçäîìíûé ïåòåðáóðæåö 9 ëåò æèë íà óëèöàõ Ýêâàäîðà
походил на местных жителей.
Им заинтересовались пред-
ставители патронажной
службы столичного муници-
палитета Сан-Хосе, которая
помогает людям, оказав-
шимся в сложных жиз-
ненных ситуациях. Однако
узнать о его жизни было неп-
росто - мужчина не владел
испанским языком и был не-
разговорчив. Со временем
им удалось выяснить, что их
новый знакомый прилетел в
Эквадор из далекой России.
Средства к существованию
у него быстро закончились,
и он оказался на улице. Со-
циализироваться в новой
стране ему было сложно -
препятствовали этому его
проблемы с душевным здо-
ровьем.

Как удавалось выживать
россиянину на улицах Кито,

работники службы не сооб-
щают. Тем не менее, прожил
он так почти 9 лет. Чтобы
разобраться в его судьбе,
чиновники обратились за по-
мощью к сотрудникам рос-
сийского консульства, ко-
торые в свою очередь за-
нялись поисками близких
Максима на родине. Им-то
и удалось узнать, что в
Санкт-Петербурге у Бахаре-
ва живут родители, котор-
ые много лет не получали от
сына вестей и считают его
пропавшим без вести. Уз-
нав, что Максим найден, они
сразу согласились оплатить
билеты и необходимое соп-
ровождение для сына. Как
рассказал журналистам
пресс-секретарь посольства
России в Эквадоре Андрей
Щедрин, начался процесс
возвращения его на родину,

занявший определенное
время.

"Ввиду проблем со здоро-
вьем не сразу удалось его
отправить в Россию, полу-
чилось договориться только
с одной авиакомпанией", -
пояснил он. 12 декабря 2018
года Максим отпраздновал
свой 35 день рождения в
кругу новых знакомых в Ки-
то, тогда же консул России
в Эквадоре Андрей Алексе-
ев передал ему хорошие но-
вости: "Все готово, ты мо-
жешь вернуться в свою
страну".Через 10 дней - 22
декабря - Максим отпра-
вился в аэропорт, откуда
должен был вылететь в Се-
верную столицу, где его жда-
ли родственники.  "...До сви-
дания, большое спасибо", -
попрощался он по-английс-
ки, к большому удивлению

сотрудников проекта "Чело-
век с улицы". На следующий
день родители Максима
прислали электронное пись-
мо, в котором поблагодари-
ли  местные власти и рос-
сийское консульство, котор-
ые помогли вернуть сына до-
мой. Также они прислали
совместное фото с Макси-
мом на фоне петербургских
сугробов. Новый год Баха-
рев уже встретил дома в ок-
ружении близких ему людей.
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Украинских представителей
исключили из комитета, ко-
торый работает над снятием
санкций с России. Как сооб-
щает "Европейская правда",
это произошло после того,
как Бюро Парламентской ас-
самблеи Совета Европы
(ПАСЕ) изменило правила
формирования комитетов.

По информации издания,
было принято решение по
сокращению числа предста-
вителей стран-членов орга-
низации в комитетах - их те-
перь должно быть не боль-

22 января 2019 г. в Рес-
публике Беларусь отмечает-
ся 100-летие белорусской
дипломатической службы, на-
чало которой было положе-
но созданием Комиссариата
по иностранным делам Совет-
ской Социалистической Рес-
публики Белоруссия.

За точку отсчета новейшей
истории белорусского дипло-
матического ведомства взя-
то первое публичное сообще-
ние в газете "Звезда" от 22
января 1919 г. о начале дея-
тельности КИД ССРБ ("комис-
сариат по внешним делам

Генеральный прокурор Ук-
раины Юрий Луценко счита-
ет, что в стране нужно лега-
лизовать оружие и прости-
туцию. Об этом он заявил в
интервью журналисту Дмит-
рию Гордону, которое было
опубликовано на Youtube.

"Сегодня, по оценкам
МВД, я не шучу, в стране
от трех до пяти миллионов
нелегальных стволов. Пове-
рить в то, что их можно изъ-
ять, невозможно", - сказал
Луценко.

Генпрокурор пояснил, что,
по его мнению, легализация
не должна коснуться грана-
тометов, мин и взрывчатки,
которых, как он признал, на
руках у населения "тоже
очень много".

Также Луценко заявил,
что выступает за легализа-
цию на Украине проституции.
Как он отметил, сегодня это
явление питает коррупцию
в первую очередь в среде
силовиков. Он также напом-
нил, что в парламенте пре-
дыдущего созыва не нашлось
человека, который захотел
бы стать автором подобно-
го законопроекта.

"Надо немедленно прини-
мать решение. Да, это не-
просто, но тем не менее на-
до признавать реалии и де-
лать их менее опасными для

Óêðàèíà ëèøèëàñü ìåñòà
â êîìèòåòå ïî ñíÿòèþ
ñàíêöèé ñ Ðîññèè

ше двух. В комитете, ко-
торый работает над сняти-
ем санкций с России, было
четыре представителя Укра-
ины. ПАСЕ "обнулило" чис-
ло депутатов, и теперь
группы должны выдвигать
новых кандидатов.

По мнению главы украин-
ской делегации Владимира
Арьева, решение о сокра-
щении было местью за по-
зицию Украины по измене-
нию регламента в угоду Рос-
сии.

В апреле 2014 года деле-

гация России в ПАСЕ была
лишена права голоса из-за
якобы нарушения норм
международного права. Речь

идет о воссоединении Крыма
с Россией. В Москве рас-
критиковали доводы ассам-
блеи. В июне 2017 года Рос-

сия заморозила уплату член-
ского взноса до восстанов-
ления полномочий своей де-
легации.

100-ëåòèå áåëîðóññêîé äèïëîìàòè÷åñêîé ñëóæáû

Â Ëàòâèè íà÷àëèñü ïîáîèùà ìåæäó
ó÷åíèêàìè ðóññêèõ è ëàòûøñêèõ øêîë

Латвийская полиция пресекла несколько массовых драк
с участием десятков учеников русских и латышских школ
города Лиепаи на почве национальной розни. По неофици-
альной информации, позже подростки все-таки подрались,
в результате чего некоторые из них пострадали, сообща-
ет Delfi.

Драку, планировавшуюся возле одной из школ, удалось
предотвратить. После этого учащиеся не рассредоточи-
лись, а попытались выяснить отношения в другом месте.

В полиции сообщили, что в подобных конфликтах участ-
вуют как мальчики, так и девочки. Причины и зачинщиков
еще предстоит установить. Об инцидентах проинформи-
рованы родители и педагоги. С наиболее активными учас-
тниками проведены беседы.

Ветераны белорусской дипломатической службы

открыл свою деятельность"),
где также указано место его
расположения в г.Минске -
ул. Койдановская, 21 (сегод-
ня - ул.Революционная, 21).

Согласно архивным доку-
ментам, главой немногочис-
ленной, всего 12 человек,
дипломатической службы
стал член Временного Рабо-
че-Крестьянского Советско-
го Правительства Белорусс-
кой Республики, комиссар по
иностранным делам Всеволод
Степанович Фальский, уроже-
нец села Лошица, Минская
область.

На заседании временного
правительства 27 января
1919 г. КИД ССРБ получил
первое поручение - "ходатай-
ствовать перед Центром
РСФСР о возврате Белорус-
ской Республике всего эва-
куированного имущества". В
протоколе также есть реше-
ние о финансировании дея-
тельности КИД, информация
о заслушанном докладе чле-
на правительства по иност-
ранным делам.

Первая дипломатическая
миссия молодого белорусско-
го советского государства
была открыта в г. Москве 24
марта 1921 г. Полномочное
представительство ССРБ в
РСФСР входило в состав дип-
ломатического корпуса, акк-
редитованного в Российской
Федерации, пользовалось им-
мунитетами и привилегиями,
поддерживало официальные
контакты с Народным комис-
сариатом иностранных дел
РСФСР и дипломатическими
представительствами в
Москве.

22 августа 1921 г. Советом

народных комиссаров БССР
утверждено положение о На-
родном комиссариате по
иностранным делам, который
возглавил Александр Червя-
ков, уроженец деревни Дуко-
ра, Минская область.

Следующими важными ис-
торическими этапами стали
воссоздание Народного ко-
миссариата иностранных дел
БССР и, затем, создание на
его основе МИД БССР. 24
марта 1944 г. Верховным Со-
ветом БССР был принят за-
кон об образовании Народ-
ного комиссариата иност-
ранных дел Белорусской ССР.
В 1946 году Наркомат иност-
ранных дел БССР был пре-
образован в Министерство
иностранных дел.

В знак признания мировым
сообществом вклада БССР в
разгром гитлеровской Герма-
нии Белорусская ССР была
принята в состав учредите-
лей Организации Объеди-
ненных Наций и подписала в
1945 году Устав ООН. От-
крылись представительства
БССР при ООН в г.Нью-Йор-

ке, при международных ор-
ганизациях в городах Вене,
Париже и Женеве.

Беларусь гордится выдаю-
щимися дипломатами - выход-
цами из Беларуси, оставив-
шими яркий след в новейшей
истории дипломатии и став-
шими для многих примером
высокого профессионализма
и беззаветной преданности
своему Отечеству. В их чис-
ле А.Г.Червяков, К.В.Киселев,
А.Е.Гуринович, а также
А.А.Громыко, долгие годы
возглавлявший МИД СССР.
Этот список можно продол-
жать.

С образованием МИД Рес-
публики Беларусь в 1990 го-
ду национальная дипломатия
развивалась и крепла вмес-
те с молодым государством.

Министерство иностранных
дел было и остается на "пе-
редовой" борьбы за реальную
независимость, повышение
роли Беларуси в мире, стре-
мясь осуществлять эффектив-
ное внешнеполитическое и
внешнеэкономическое обес-
печение курса государства.

Ãåíïðîêóðîð ïðèçâàë ëåãàëèçîâàòü îðóæèå è ïðîñòèòóöèþ

Митинг сторонников легализации проституции

общества", - подчеркнул чи-
новник, добавив, что нахо-
дящаяся под контролем
проституция является для
общества более выгодной.

В 2017 году в Верховной
Раде выступали за проведе-
ние на Украине консульта-
тивного референдума по воп-
росу легализации оружия.

Ранее на Украине неод-
нократно предлагали лега-
лизовать и проституцию. В
частности, в октябре 2016
года депутат Верховной
Рады Сергей Лещенко зая-
вил, что декриминализация
этого явления даст секс-ра-
ботницам гарантии социаль-
ной защиты и физической
безопасности, а также нап-
равит деньги в бюджет.

В октябре 2015 года депу-
тат Верховной рады Антон
Геращенко предложил вы-
нести данный вопрос на все-
народный референдум. В мае
того же года с аналогичны-
ми заявлениями выступали
глава киевской милиции
Александр Терещук и депу-
тат парламента страны Ми-
хаил Гаврилюк.

Проституция была запре-
щена на Украине указом пре-
зидиума Верховного Совета
УССР в 1987 году. Занятие
данной деятельностью, сог-
ласно Статье 181-1 Кодекса
об административных право-
нарушениях, карается штра-
фом. При этом с 2001 по
2006 годы она являлась уго-
ловно наказуемой.

В октябре 2018 года министр образования Латвии Кар-
лис Шадурскис заявил, что в рамках реформы образова-
ния в стране предполагается радикальное сокращение
преподавания в школах на русском языке. В частности,
старшеклассники будут полностью переведены на обуче-
ние на государственном языке.

Страницу подготовил Влади Владков

Митинг в защиту русского языка в латышских школах



25-31 января 2019
10. ДЕНЬГИ

Страницу подготовила
Светлана Михова

Кошелек

Страницу подготвила
Светлана Михова

Кошелек

Страницу подготовила
Светлана Михова

Банк России возобновил покупку на
рынке валюты для Минфина после пе-
рерыва в несколько месяцев. В тот же
день регулятор потратил на эти цели 15,6
млрд рублей. Такие меры объяснили не-
обходимостью повысить предсказуемость
действий денежных властей и снизить
волатильность финансовых рынков. Как
отмечал Минфин, с 15 января по 6 фев-
раля объем покупки валюты составит
265,8 милрд рублей - по 15,6 млрд руб-
лей в день. Эта цифра сложилась как
сумма дополнительных нефтегазовых до-
ходов, которую ведомство ожидает по-
лучить в январе (220,6 млрд рублей), и
45,1 млрд рублей, которые оно получи-
ло свыше ожидаемых доходов от прода-
жи нефти в декабре.

Более 400 тыс. новых долларовых
миллионеров появились по всему ми-
ру в 2018 году, несмотря на спад на
фондовых рынках. Общее число обла-

дателей состояний с шестью нулями дос-
тигает 22,6 млн человек. При этом по-
давляющее большинство из них состав-
ляют те, кто может похвастаться сумма-
ми от $1 млн до $30 млн на счете.
Людей, имеющих более $30 млн, на пла-
нете насчитывается 225,8 тыс. Отмеча-
ется, что в пятерку стран с самым боль-
шим числом долларовых миллионеров
входят США (8,7 млн), Китай (1,9 млн),
Япония (1,6 млн), Германия (1 млн) и
Великобритания (900 тыс.).

Рекорд торгового баланса 2011 года
в России может быть побит по итогам
2018 года. Об этом сообщила француз-
ская газета Les Echos. По мнению изда-
ния, положительное сальдо торгового ба-
ланса выросло на 65,2% и достигло
$191,4 млн. В 2011 году рекорд соста-
вил $198 млрд. Темпы роста позволяют
надеяться на достижение нового рекор-
да. Как уточняет "Федеральное агентст-
во новостей", за 11 месяцев 2018 года
объем российской торговли составил
$629 млрд, а российский экспорт -
$410,2 млрд. При этом более 64%
экспорта составили энергоносители.

В России резко выросли валютные
переводы за рубеж. В III квартале 2018
г. физлица перечислили $12,3 млрд, это
- максимум за три года. Большая часть
средств ушли в Швейцарию, Австрию, Из-
раиль, Францию и США. При этом пере-
чень стран, куда отправляют деньги, из-
менился. Переводы в Китай снизились
на 62,8%, на Кипр - на 30,9%, в Украи-

ну - на 48%. Регулятор уже рекомендо-
вал банкам усилить контроль за между-
народными трансакциями. ЦБ советует об-
ратить особенное внимание на серийные
переводы. Подобные схемы часто испо-
льзуют, чтобы не вставать на валютный
учет.

Ассоциация предприни-
мателей "Аванти", предсе-
дателем которой являет-
ся бизнесмен Умар Джаб-
раилов, предложила ввес-
ти налог на выезд из Рос-
сии в размере 500 руб-
лей. Предложение уже
направили в Госдуму, Сов-
фед и Ростуризм.

Предприниматели высту-
пили с инициативой взи-
мать налог как россиян,
так и иностранцев в пунк-
тах пересечения границы,
а полученные средства ав-
торы направлять на раз-
витие внутреннего туриз-
ма. По их мнению, 500
рублей - не такая большая
сумма, особенно для тех,
кто решил отдохнуть за ру-
бежом. По оценкам биз-
несменов, на сборе тако-
го налога можно зарабо-
тать 35 млрд рублей в год.

Подобный налог с янва-
ря этого года ввели в Япо-
нии. Там обязали всех ту-
ристов, покидающих стра-

Аналитики и рекрутеры
делятся первыми прогно-
зами по ситуации на
рынке труда в 2019 году.
АиФ.ru проанализировал
различные исследования
и выяснил, какие работ-
ники будут наиболее вос-
требованными и высоко-
оплачиваемыми, а каким,
возможно, пора менять
сферу деятельности.

Аналитики сервиса Head
Hunter считают, что в 2019
году одними из самых вос-
требованных в России бу-
дут рабочие специальнос-
ти: водители, курьеры,
продавцы-консультанты и
менеджеры по продажам.
Эксперты говорят, что на
рынке труда сложилась
многолетняя тенденция: на
эти профессии растет
спрос, но не увеличивает-
ся предложение, поэтому
подрастают и зарплатные
предложения.

Аналитики портала Super
Job.ru считают, что в 2019
году будут востребованы
специалисты в области IT-
технологий, об этом пишет
"Российская газета". Это
разработчики приложений
для iOS и Android (конку-
ренция - менее двух чело-
век на место, средняя
зарплата по Москве - 130-
140 тысяч рублей в месяц),
UI/UX-дизайнеры, которые
занимаются созданием ин-
терфейсов различных
платформ или сайтов (кон-
курс - 2,5 соискателя на
вакансию, средняя зарп-
лата в Москве - 110-120
тысяч рублей), специа-

В России в течение несколь-
ких лет не изготавливают мо-
неты номиналом 1 и 5 копеек.
Об этом рассказал глава Гоз-
нака Аркадий Трачук в кулуа-
рах Гайдаровского форума, пи-
шет ТАСС. Причиной этого он
назвал отсутствие спроса на та-
кие мелкие монеты со стороны
коммерческих банков, которые
определяют реальную потреб-
ность в объеме их изготовле-
ния. Судя по заказам, Гознак
не чеканил эти монеты "доста-

Îõîòà çà ïðîäàâöàìè è âîäèòåëÿìè
Самые востребованные и ненужные профессии 2019 года

листы по тестированию
приложений (2,5 резюме на
одну вакансию, средняя
зарплата по Москве - 80-
90 тысяч рублей). Также
сохранится высокий спрос
на аналитиков данных и
аналитиков Big data. Спе-
циалисты выяснили, что в
2019 году в этих специаль-
ностях будет кадровый де-
фицит. Поэтому такие спе-
циалисты довольно легко
смогут найти себе работу.

Директор Ситуационного
центра социально-эконо-
мического развития реги-
онов России РЭУ им. Г. В.
Плеханова Павел Смелов
заявил, что именно в этих
сферах в стране заявлено
больше всего вакансий.
При этом 22% среди этих

вакансий - для окончивших
бакалавриат.

Специалисты компании
HeadHunter провели также
исследование самых не-
востребованных профес-
сий в наступившем году.
Аналитики заявляют, что
самые большие сложнос-
ти с поиском работы воз-
никнут в областях, где есть
высокая конкуренция. С
этим столкнутся работни-
ки, по чьим профессиям от-
ношение активных резюме
к одной вакансии от 7 и
выше: топ-менеджеры (12
резюме на одну вакансию),
юристы (8,8 резюме на од-
ну вакансию), госслужа-
щие и работники сферы
искусства, развлечений и
масс-медиа (по 8,2 резю-

ме на одну вакансию), бух-
галтеры, финансисты и
экономисты (7 резюме на
одну вакансию).

Портал Rabota.ru подго-
товил исследование "Ито-
ги 2018 года и прогнозы на
2019 год", в котором пе-
речислил профессии, в ко-
торых будет наблюдаться
переизбыток кадров. По-
мимо бухгалтеров, юрис-
тов, экономистов и медиа-
специалистов, в этот спи-
сок попали работники бан-
ковской и строительной
сфер, hr-специалисты (че-
ловек, который проводит
собеседование с кандида-
тами на работу).

Согласно прогнозу Мин-
труда, этим работникам в
первую очередь грозит уво-
льнение в 2019 году, как со-
общают "Известия". Прогноз
основан на опросе 46 тыс.
организаций, где работают
12 млн человек. Самый бо-
льшой риск - у сотрудников
банков, что связано с про-
должающимся закрытием
кредитных организаций. На
втором месте - работники
транспортной сферы, на
третьем - те, кто занимает-
ся производством электро-
оборудования или машин.
Большое количество уволь-
нений ожидается в сферах
добычи энергетических по-
лезных ископаемых, произ-
водства и передачи элект-
роэнергии и топлива, про-
изводства машин и обору-
дования, автомобилестрое-
ния и производства строй-
материалов.

Óåçæàåøü èç Ðîññèè - ïëàòè!
ну на самолете или кораб-
ле, платить 1 тыс. йен (чуть
больше 600 руб.) От уп-
латы налога освободили
только тех, кто совершает
пересадку, или был вынуж-
ден зайти в порт из-за пло-
хой погоды. Также налог не
будут собирать с детей до
двух лет, послов и государ-
ственных деятелей. Анало-
гичные сборы есть в Ин-
донезии, Коста-Рике, Пе-
ру, а также в некоторых
островных государствах -
на Кубе, островах Фиджи
и Кука.

Пройдет ли такая иници-
атива? Вряд ли. В Ассоци-
ации туроператоров России
ее раскритиковали, отме-
тив, что она не приведет к
ожидаемым результатам.
"Более того, искусственное
ограничение конкуренции с
выездными туристскими
направлениями может
стать фактором, негативно
влияющим на процессы
повышения качества турис-

тского сервиса внутри
страны, и создать предпо-
сылки для роста цен на про-
дукты внутреннего туриз-
ма", - цитирует РИА Новос-
ти советника главы Росту-
ризма Андрея Монакова.

В правительстве заяви-
ли, что инициатива о вве-
дении налога на выезд из
России в кабмин не посту-

пала. По словам вице-пре-
мьера Ольги Голодец, сей-
час не время говорить об
увеличении дополнительных
сборов. Не поддержал ини-
циативу и зампред комите-
та Совета Федерации по
социальной политике Игорь
Фомин. По его мнению,
проблему внутреннего ту-
ризма эта мера не решит.

Ïÿòà÷êè äàâíî óæå íå ÷åêàíÿò
точно давно", добавил он.

Трачук уточнил, что мелкие мо-
неты номиналом от 1 копейки по-
прежнему остаются в обороте и
являются законным платежным
средством в России, однако их
немного и фактически "не видно".
По данным МВД, за девять меся-
цев прошлого года полицейские
изъяли из оборота более 29,7
тысячи поддельных банкнот и мо-
нет ЦБ РФ. Самой популярной у
фальшивомонетчиков стала купю-
ра номиналом 5000 рублей.
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Наталия Ерменкова

Дорогие читатели! Не буду долго говорить за-
гадками, поскольку спешу поделиться с вами
этим невероятным для всех нас событием в об-
ласти культуры, литературы, искусства: вот он
и состоялся - с нетерпением и трепетом ожида-
емый моноспектакль "Бродский/Барышников" в
Болгарии: Б, Б, Б.

19 и 20 января 2019 года, на сцене Софийского
театра оперы и балета, всемирно известный ар-
тист балета, хореограф и актер  Михаил Барыш-
ников представил свою потрясающую работу, в
постановке известного театрального режиссера
из Латвии Алвиса Херманиса. Напомню, что впер-
вые моноспектакль был представлен именно в
Риге в 2015 году: город был выбран не случайно,
ведь детство Михаила Барышникова прошло в
столице Латвии. А сам Михаил Барышников в
одном из интервью заявлял, что и Болгария ста-
ла для него знаковой страной, когда здесь он
впервые получил мировое признание, в 1966 го-
ду завоевав золотую медаль на Международном
балетном конкурсе в Варне. В Софии моноспек-
такль шел на русском языке, с субтитрами на
болгарском. Такой подарок болгарской публике
и нам, соотечественникам, приготовил продю-
серский дом "Арти Шок" ("артишок" - как его
прозвали в артистической среде).

Барышников и Бродский были друзьями. Поз-
накомились в 1974 году в Нью-Йорке. За день
до своей смерти в 1996 году Бродский звонил
поздравить Михаила с днем рождения. За ре-
шение, принятое в 1974 году, - не возвращаться
в СССР - "великого невозвращенца" Барышни-
кова записали в предатели. Гастроли Кировс-
кого театра в Канаду завершились побегом ар-
тиста. С тех пор Барышников в Россию не воз-
вращался.

Перед спектаклем в Софии в переполненном
зале Оперы зрителей строго предупредили: ни-
каких телефонов, фото- или видеосъемки. Ар-
тист может прервать спектакль - сказали орга-
низаторы. И началось магическое действо…

Бродский Барышникова столь настоящий, что
полтора часа (точно!) о телефоне несложно
забыть. Само название моноспектакля очень
точное: две фамилии через знак "слеш" (нак-
лонная черта) - "Бродский/Барышников".  Мо-
ментами было сложно понять, где актер читает
поэта, а где - свою жизнь в стихах друга. Толь-
ко однажды за весь спектакль Барышников под-
ражает манере чтения Бродского. Эмоциональ-
ное звучание Михаила "Я входил вместо дикого
зверя в клетку" продолжает запись Бродского
из старых магнитофонных бобин:

С высоты ледника я озирал полмира,
трижды тонул, дважды бывал распорот.
Бросил страну, что меня вскормила.
Из забывших меня можно составить город.

Á,Á,Á - Postumus - òîò, êòî ïîñëå…
В моноспектакле артист не танцует в тради-

ционном смысле слова. Его движения, которые
он традиционно исполняет в своем фирменном
черном жилете, - это страдания, борьба за
смысл жизни и его поиск. Порой кажется, что
невозможно удержаться, балансируя на прос-
том деревянном стуле, в немыслимых позах, пе-
редающих психическую и физическую боль…

"Это - кошка, это - мышка. Это - лагерь, это
- вышка. Это - время тихой сапой убивает маму
с папой"; "Что за шум, а драки нету?" - Бродс-
кий, "Представление". Строки из него в спек-
такле не звучат, но вспоминаются невольно…
Сцену театра занимает застекленная веранда с
дверью на авансцену. Это и сцена на сцене -
конструктивный модуль пространства. Почти
пустая сцена прозрачна - у нее стеклянные ок-
на. На потолке - оголенные лампочки. На фаса-
де- корпулентные купидончики, поддерживаю-
щие облупленный карниз, и распределительная
электро-коробка с торчащими проводами. Это
пространство и есть площадка для воспомина-
ний, инсценировки снов, стихов. Но и своеоб-
разный образтанцкласса. Именно тут Барыш-
ников изображает (намекает на) пластические
соответствия поэтическим образам Бродского.
Эти фрагменты ("в полноги, в полруки") бабоч-
ки, фавна, коня и кентавра, настолько по-ак-
терски выразительны, что мы "вживую" видим
эти образы. Пластические "дивертисменты" -
убедительная придумка режиссера и актера. Хо-
тя, сам Бродский чистосердечно считал, что даже
пьесы Шекспира - для чтения, не для "показа".

Вот Барышников идет с чемоданчиком к аван-
сцене сквозь веранду - старенький чемоданчик
кажется вытащенным со знаменитой фотогра-
фии Михаила, снятой в аэропорту "Пулково" в
день эмиграции, 4 июня 1972 года. Веранда пе-
риодически залита жгучим светом или оттенена
приглушенным и становится метафорой танц-
площадки или болезненной пыточной, где
всплывают воспоминания… Человек достает из
чемодана будильник, синюю книжечку "Конец
прекрасной эпохи", виски Jameson в бутылке
из Duty Free, отрывает фильтр сигареты, преж-
де чем закурить. Так он входит в образ Бродс-
кого, любившего виски, ломавшего сигарету
именно таким способом и полагавшего, что вре-
мя (зажатое в будильнике!) главнее пространс-
тва. (Ведь "тело, помещенное в пространство,
пространством вытесняется".) Он надевает оч-
ки. Открывает книжечку. Читает.

…Мой голос, торопливый и неясный,
тебя встревожит горечью напрасной,
и над моей ухмылкою усталой
ты склонишься с печалью запоздалой,
и, может быть, забыв про все на свете,
в иной стране - прости! - в ином столетье
ты имя вдруг мое шепнешь беззлобно,
и я в могиле торопливо вздрогну… (1962).

По ходу спектакля рас-
пределительная коробка
искрит и сверкает, задавая
ритм действию вспышками
внезапного "салюта" - за-
мыкания - буквально элек-
трического, но также - эпо-
хального, культурного
взрыва. После "салюта"
сцену обволакивает дым,
туман: "дым отечества", "ту-
ман утрат" …

Барышников читает стихи Бродского как свои!
Лично для меня в этом кроется секрет этого
потрясающего по своей проникновенности и убе-
дительности спектакля. "Обыденность" чтения-
рассуждения-воспоминания составляет еще од-
ну "пуанту" звуковой партитуры спектакля. А она
обострена и звуковым фоном: отголосками со-
чинения Джима Уилсона "Божественный хор
сверчков". Запредельные звуки тревожат пуб-
лику издалека и погружают в беспокойную ме-
ланхолию.

"Жизнь - это сумма мелких движений": полис-
тать книжечку, прочитать какие-то строчки, на-
мазать на авансцене тело пеной для бритья пе-
ред выходом на большую сцену, дабы вступить
в права комедианта, вытереть (после "времени
танцора") белую массу, укутаться полотенцем.
Сценический образ Барышникова разработан
режиссером просто и убедительно.

В "Портрете трагедии" Барышников - актер-
поэт-танцор-человек - доводит свои пластичес-
кие этюды до физиологической экзальтации.
Онемевшая публика доведена кульминацией
спектакля до почти шокового состояния!

Прижаться к щеке трагедии!
К черным кудрям Горгоны,
к грубой доске с той стороны иконы,
с катящейся по скуле, как на Восток вагоны,
звездою, облюбовавшей околыши и погоны.
Здравствуй, трагедия, одетая не по моде,
с временем, получающим от судьи по морде.
Тебе хорошо на природе, но лучше в морге.
В конце наступает время "затуманить" белой

краской стекла веранды. Театральная прозрач-
ность воспоминаний, желание поклониться тени
остались уделом сценической площадки - "ве-
ранды". Звонит будильник. Человек собирает че-
модан с аксессуарами и актера, и поэта. Бары-
шников выходит из роли и впервые от первого
лица информирует, что Бродский в семнадцать
лет написал стихотворение:

Прощай,
Позабудь
и не обессудь.
А письма сожги,
как мост…
PS. Рассказывая вам, дорогие друзья, все

вышеизложенное, я будто снова окунаюсь в не-
повторимую, завораживающую атмосферу монос-
пектакля "Б/Б", поэзию боли и надлома Бродс-
кого и актерско-человеческую причастность Ба-
рышникова. И знаю: запомню это на всю жизнь…

В тот вечер возле нашего огня...
Был черный небосвод светлей тех ног,
и слиться с темнотою он не мог.
В тот вечер возле нашего огня
увидели мы черного коня.

Не помню я чернее ничего.
Как уголь были ноги у него.
Он черен был, как ночь, как пустота.
Он черен был от гривы до хвоста.
Но черной по-другому уж была
спина его, не знавшая седла.
Недвижно он стоял. Казалось, спит.
Пугала чернота его копыт.

Он черен был, не чувствовал теней.
Так черен, что не делался темней.
Так черен, как полуночная мгла.
Так черен, как внутри себя игла.
Так черен, как деревья впереди,
как место между ребрами в груди.
Как ямка под землею, где зерно.
Я думаю: внутри у нас черно.

Но все-таки чернел он на глазах!
Была всего лишь полночь на часах.
Он к нам не приближался ни на шаг.
В паху его царил бездонный мрак.
Спина его была уж не видна.
Не оставалось светлого пятна.
Глаза его белели, как щелчок.
Еще страшнее был его зрачок.

Как будто был он чей-то негатив.
Зачем же он, свой бег остановив,
меж нами оставался до утра?
Зачем не отходил он от костра?
Зачем он черным воздухом дышал?
Зачем во тьме он сучьями шуршал?
Зачем струил он черный свет из глаз?
Он всадника искал себе средь нас.

ОДИНОЧЕСТВО

Когда теряет равновесие
Твое сознание усталое,
Когда ступени этой лестницы
Уходят из-под ног,
Как палуба,
Когда плюет на человечество
Твое ночное одиночество, -
Ты можешь
Размышлять о вечности
И сомневаться в непорочности
Идей, гипотез, восприятия
Произведения искусства,
И - кстати - самого зачатия
Мадонной сына Иисуса.
Но лучше поклоняться данности
С ее глубокими могилами,
Которые потом,
За давностью,
Покажутся такими милыми.

Да. Лучше поклоняться данности
С короткими ее дорогами,

Которые потом
До странности
Покажутся тебе
Широкими,
Покажутся большими,
Пыльными,
Усеянными компромиссами,
Покажутся большими крыльями,
Покажутся большими птицами.

Да. Лучше поклоняться данности
С убогими ее мерилами,
Которые потом, до крайности,
Послужат для тебя перилами,
(хотя и не особо чистыми),
Удерживающими в равновесии
Твои хромающие истины
На этой выщербленной лестнице.

x x x

Мне говорят, что нужно уезжать.
Да-да. Благодарю. Я собираюсь.
Да-да. Я понимаю. Провожать
Не следует. Да, я не потеряюсь.

Ах, что вы говорите - дальний путь.
Какой-нибудь ближайший полустанок.
Ах, нет, не беспокойтесь. Как-нибудь.
Я вовсе налегке. Без чемоданов.

Да-да. Пора идти. Благодарю.
Да-да. Пора. И каждый понимает.
Безрадостную зимнюю зарю
над родиной деревья поднимают.

Все кончено. Не стану возражать.
Ладони бы пожать - и до свиданья.
Я выздоровел. Нужно уезжать.
Да-да. Благодарю за расставанье...
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История маленькой тувин-
ки, которая одна прошла 8
км по тайге, потрясла ху-
дожников. Год назад, зимой
2017 года, о маленькой де-
вочке Саглаане Салчак из
тувинского посёлка Кунгур-
туг узнали все. Пятилетняя
малышка одна прошла по
бездорожью 8 километров.
Выхода у неё не было - на
чабанской стоянке в глухой
тайге умерла бабушка, а де-
душка давно ослеп. "АиФ-
Красноярск" вспоминает
жизненную ситуацию, кото-
рая вдохновила мультипли-
каторов. История закончи-
лась благополучно. Девочка
в пути сильно замёрзла и
проголодалась, но отдела-
лась небольшой простудой.
Подобный образ жизни, ког-
да родители кочуют, а дети
живут с бабушками и де-

Â Ìîñêâå ïîÿâÿòñÿ íîâûå
æåëåçíîäîðîæíûå âîêçàëû

Сразу несколько транспортно-пересадочных узлов, объ-
единяющих станции метро и радиальные ветки железной
дороги, в будущем смогут принимать и пассажиров даль-
него следования.

Предполагается, что полноценным вокзалом в будущем
станет станция "Карачарово" в составе ТПУ "Рязанская"
на юго-востоке Москвы. Об этом в интервью РИА Недви-
жимость сообщил заммэра столицы по градостроитель-
ной политике и строительству Марат Хуснуллин. По его
словам, перспективы железнодорожного вокзала есть и у
станции "Окружная", также объединяющей две ветки под-
земки и две железные дороги, и транспортных узлов в
районе "Петровско-Разумовской" и "Ховрино".

"Перечисленные крупные объекты - это только те фак-
тические вокзалы в Москве, что уже реально строятся,
где мы перешли от идеи к воплощению. Но есть и точки,
которые еще находятся у нас в проработке. Например,
есть вариант в районе Царицыно сделать Южный вокзал,
перехватывающий пассажиров Курского направления же-
лезной дороги,"- сказал Марат Хуснуллин.

По словам чиновника, в рамках интеграции городского
метро и пригородных электричек на периферии планиру-
ется создать дополнительные остановки маршрутов даль-
него следования. При этом Хуснуллин подчеркнул, что по
своему пассажиропотоку "новые" железнодорожные вок-
залы Москвы смогут конкурировать со "старыми".

Ïðî äåâî÷êó èç Òóâû ñíèìóò ìóëüòôèëüì

душками, в республике
обычное дело. И тувинские
ребятишки даже в раннем
детстве обучены основам
выживания, в том числе
прекрасно ориентируются в
тайге. Девочку наградили

медалью "Горячее сердце" за
преодоление трудных жиз-
ненных ситуаций, проявлен-
ную силу воли и стремле-
ние к победе. Сейчас Саг-
лаана живёт с мамой и уже
пошла в первый класс. Ис-

торию смелой маленькой ту-
винки решили пересказать
средствами мультипликации
студенты Санкт-Петербургс-
кого института кино и теле-
видения. Сейчас они гото-
вят мультфильм, в основе
которого - героический пос-
тупок девочки. Он будет
называться "Там, где зи-
ма".Ребятам пришлось мно-
гое узнать о жизни тувинс-
ких кочевников. Читали рас-
сказы о быте, знакомились
с легендами и сказаниями.
Воссоздавали сюжетную ли-
нию только по рассказам -
в Туве никто из них никогда
не был. Молодые люди пред-
ставляли себе, что чувство-
вала маленькая девочка,
пробираясь в одиночестве
по сугробам. Продюсер про-
екта Мария Васильева, ре-
жиссёр Ксения Михайленко,

сценарист Валентина
Рыжкова. Куклы мастерил
московский художник Игорь
Хилов. Мультфильм сделан в
виде кукольной анимации с
2D- и 3D-графикой. Кроме
девочки, в действии участ-
вуют бабушка и дедушка,
медведь, лиса и птица пус-
тельга. Авторы решили не
скрывать того факта, что у
Саглааны умерла бабушка,
но и не демонстрировать его.
Бабушка появляется лишь в
воспоминаниях ребёнка. По
замыслу, мультик адресован
детям, и создатели постара-
лись сделать его очень
добрым и светлым. Это бу-
дет красивая добрая исто-
рия, в которой маленькая
Саглаана представлена геро-
иней, которая чудесным об-
разом смогла пройти все ис-
пытания.  "АиФ на Енисее"

"À âû íàñ íå áîèòåñü?"
Воспитательные колонии

для девушек в России есть
только в двух регионах - в
городе Новый Оскол Белго-
родской области и Томске.
Сюда попадают те, кто со-
вершил действительно тяж-
кие преступления. В других
случаях суд редко пригова-
ривает подростков к лише-
нию свободы.

В Новооскольской колонии
сейчас содержатся воспи-
танницы в возрасте от 14 до
19 лет из 53 регионов Рос-
сии. Среди девочек, кото-
рые освободились отсюда,
практически нет рецидивис-
ток и тех, кто был бы осуж-
ден второй раз, - и это
главный показатель работы
учреждения. После выхода
на свободу многие продол-
жают работать в тех про-
фессиях, которые получили
здесь - устраиваются шве-
ями, рабочими зелёного хо-
зяйства, поварами, вышива-
льщицами, операторами ПК.
В этом году ввели новую
специальность - "делопроиз-

водитель", благодаря взаи-
модействию колонии с
местным колледжем десять
девочек получили свидете-
льство о прохождении соот-
ветствующего курса. Неко-
торые за период обучения
получают по три-четыре спе-
циальности, аттестат, свиде-
тельство или диплом госу-
дарственного образца. В
первую смену воспитанницы
работают на фабрике, ко-
торая находится на терри-
тории колонии, а во второй
половине дня учатся в шко-
ле. Занимаются с ними во-
семь учителей, директор и
его заместитель.

Точные науки - физику и
химию - преподают муж-
чины. Финансово школа за-
висит от регионального УФ-
СИН, которое несёт все рас-
ходы на зарплату учителям,
оборудование кабинетов,
обеспечение учебниками и
школьными принадлежнос-
тями. Классы со свежим ре-
монтом, в каждом - компью-
тер, интерактивные доски,

проектор, экран. Василий
Алексеевич не без гордос-
ти рассказывает, что у вос-
питанниц есть возможность
получить даже высшее об-
разование. В аттестате не
указано, что он выдан в ко-
лонии. А после можно обу-
чаться дистанционно в ву-
зе, с которым у колонии
есть договор о сотрудничес-
тве. В этом году высшее об-
разование здесь получают
четыре человека. В прош-
лом учебном году четыре де-
вочки стали победителями

олимпиады МГУ им. Ломоно-
сова в рамках проекта
"Путёвка в жизнь". В олим-
пиадах участвует примерно
половина осужденных. Как и
у всех других учеников, у
каждой девочки здесь есть
портфолио, где накаплива-
ются все достижения - учеб-
ные, творческие, спортив-
ные.

Многие из них отбывают
наказание за убийства или
тяжкие телесные поврежде-
ния, как, например, 18-лет-
няя Светлана из Брянска.

"Был семейный конфликт
с маминым сожителем, и
так вышло, что я сюда по-
пала на шесть с половиной
лет,"- говорит она.

Примерно половина дево-
чек отбывает наказание за
распространение наркоти-
ков - именно за распрост-
ранение, а не за употреб-
ление. Их втягивают и под-
ставляют наркодельцы. 18-
летняя Елена из Сыктывка-
ра - одна из таких. Она за-
кончила дома девять клас-
сов, поступила в колледж,
но не закончила первый
курс, её задержали.

Есть в колонии кабинет ин-
форматики, девочки все
продвинутые, умеют пользо-
ваться компьютерами. Ма-
тематику преподаёт Наталья
Назина, учитель с 20-летним
стажем: Знаете, мы никогда
не интересуемся, за что они
сюда попали - дети и дети,
нам главное - их выучить.
Когда я пришла сюда рабо-
тать, мне девочки говорят:
"А вы нас не боитесь?" Я так
удивилась, говорю - почему
я должна вас бояться? Вы -
обычные люди".

Çà ïåðåäâèæåíèåì ìóñîðîâîçîâ
â Êóðñêå ñëåäÿò ïî ñïóòíèêó

Теперь для жителей как многоквартирных, так и
частных домов тарифы на вывоз мусора для курян бу-
дут составлять 1,5 м3. Ранее эти цифры в среднем
составляли 2,1 м3 в год и 2,7 м3 в год соответственно.
Кроме того, комитет по тарифам и ценам пересмотрел
тарифы для региональных операторов ООО "Экопол" и
АО "Спецавтобаза по уборке города Курска" на 2019
год. С 1 января следующего года тариф для ООО "Эко-
пол" установлен в размере 557,72 руб. с НДС, для АО
"Спецавтобаза по уборке города Курска" - в размере
570,11 руб. с НДС.

Таким образом, плата, взимаемая с курян, значитель-
но уменьшится. Так, для жителей  многоквартирных до-
мов она составит от 52 до 72 рублей с человека в месяц
в зависимости от численности населения муниципально-
го образования и зоны деятельности регионального опе-
ратора. В индивидуальных жилых домах - от 70 до 72
рублей с человека в месяц в зависимости от зоны дея-
тельности регионального оператора.

В данный момент в Курской области организован мо-
ниторинг фактических объёмов вывозимых коммунальных
отходов региональными операторами. В срок до 21 де-
кабря 2018 года будет обеспечен круглосуточный дос-
туп к сигналам и данным, поступающим от аппаратуры
спутниковой навигации ГЛОНАСС, установленной на тран-
спортном средстве. Мы сможем в реальном времени
наблюдать, какие автомобили и куда едут, что вывозят,
независимо от оператора иметь доступ к информации,
куда был вывезен этот мусор", - сообщил на брифинге
врио губернатора  Роман Старовойт.

Óìåðëà ñàìàÿ ïîæèëàÿ

æèòåëüíèöà Ðîññèè
Самая пожилая по версии

Книги рекордов России жи-
тельница страны Нану Шаова
скончалась на 128-м году
жизни в Баксанском районе
Кабардино-Балкарии, сооб-
щает районная администра-
ция.

"На 128-м году ушла из жиз-
ни долгожительница из селе-
ния Заюково Баксанского ра-
йона, рекордсменка "Книги
рекордов России" Шаова На-
ну Цуковна", - говорится в со-
общении. Ранее сообщалось,
что в июле 2017 года Шаова
была внесена в Книгу рекор-
дов России как самый пожи-
лой человек страны.

Соответствующий сертифи-
кат долгожительнице вручил
главный редактор Книги ре-
кордов России Станислав Ко-
ненко, отметивший, что это яв-
ляется и мировым рекордом.
В интервью РИА Новости в ап-
реле прошлого года сын дол-
гожительницы Хусейн Шаов
рассказывал, что у Нану Цу-
ковны восемь детей, 19 вну-
ков, 33 правнука и семь прап-
равнуков - всего 67 человек.



25-31 января 2019
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Евгений Александров

Четверть века назад Ле-
нинград салютовал: празд-
новал окончательное избав-
ление от ужасов блокады,
продолжавшейся 872 дня.
Прорыв начался 18 января,
и немцы окончательно были
отброшены 27 января. Жи-
тели города вышли на
улицы, чтобы увидеть в не-
бе долгожданное и незабы-
ваемое знамение победы.

Предшествовала всена-
родному торжеству страте-
гическая наступательная
операция с грозно-поэтичес-
ким названием "Январский
гром". Народный артист
СССР, участник обороны Ле-
нинграда Юрий Никулин
вспоминал: "Навсегда вош-
ло в мою жизнь 14 января
1944 года - великое наступ-
ление, в результате которого
наши войска сняли блокаду
и отбросили фашистов от
Ленинграда. Была продол-
жительная артиллерийская
подготовка. Двадцать граду-
сов мороза, но снег весь
сплавился и покрылся чер-
ной копотью. Многие дере-
вья стояли с расщепленны-
ми стволами. Когда артпод-
готовка закончилась, пехо-
та пошла в наступление".

Драматург - а в годы
войны бригадный комиссар
- Всеволод Вишневский в
дни прорыва блокады, в на-
чале 1943 года, оставил за-
пись: "Январь... Снега... Го-
род Ленина улыбается и ути-
рает слезы счастья. Пришел
час наших контрударов!
Фронты перекликаются с
фронтами - и под ударами
России - дробятся и гибнут
полчища Гитлера". И спустя
год "сверхчеловеков" раз и
навсегда отбросили от стен
Северной столицы.

Годом ранее в результате
операции "Искра" удалось
прорвать стальное вражес-
кое кольцо. Ширина спаси-
тельного коридора достигла
8-11 км. По блокадным мер-
кам - немало. За полмеся-
ца построили 33-километ-
ровый участок железнодо-
рожного пути Шлиссельбург
- Поляны. Эту магистраль
уже тогда называли Доро-
гой Победы. Ее усиленно об-
стреливала вражеская ар-
тиллерия, однако 7 февра-
ля 1943-го на Финляндский
вокзал прибыл первый по-
езд с Большой земли.

В годы Второй мировой
это был единственный город,
выдержавший длительную
осаду и не сдавшийся. Бо-
лее того, даже в самые го-
лодные дни предприятия де-
лали "все для фронта, все
для Победы". Летопись бло-
кадного Ленинграда состоит
из подвигов, которым нет
аналогов в истории. Многие
из них связаны с Дорогой
жизни, спасавшей в первые,
самые страшные зимы. В ко-
льце оставался узкий прос-
вет, позволявший наладить
сообщение с Большой зем-
лей по Ладожскому озеру: во
время навигации - водный
путь, по зиме - ледовая ма-
гистраль, военно-автомоби-
льная дорога № 101. Больше
миллиона человек удалось
эвакуировать. Гитлеровцы

Äðóãîãî òàêîãî ãîðîäà íåò
В воскресенье, 27 января, исполняется
75 лет прорыва блокады Ленинграда

Пискаревское мемориаль-
ное кладбище, где похоро-
нены погибших во время
блокады

Оборона Ленинграда

На Невском проспекте после бомбежки

Дорога жизни через Ладогу

бомбили постоянно, но ос-
тановить движение не уда-
лось. Водители полуторок не
закрывали двери, чтобы ус-
петь выпрыгнуть, если маши-
на начнет тонуть.

В наиболее тяжелый пе-
риод за Дорогу отвечал
бывший метростроевец
Иван Зубков. Под его руко-
водством возводили оборо-
нительные укрепления на
Карельском перешейке и
Лужском рубеже, тянули по
дну Ладожского озера теле-
фонный кабель, трубопро-
вод, линии электропередач.

Подобных проектов, реали-
зованных в немыслимых ус-
ловиях, прежде мир не ви-
дел. До Победы генерал Зуб-
ков не доживет. 28 июня
1944-го немцы собьют само-
лет, в котором он отправит-
ся на службу. Хоронить Ива-
на Георгиевича будут всем
городом, гроб провезут по
Невскому на орудийном ла-
фете. Телефонную связь, на-
рушенную в первые блокад-
ные дни, можно было восс-
тановить только под водой.
Специалисты завода "Севка-
бель" спаяли и смонтирова-
ли изолированный кабель.
Его доставили к берегу озе-
ра и погрузили на баржу.

Дальше действовать предс-
тояло водолазам. Несмотря
на шторм, они проложили
линию за восемь часов. Ле-
нинград получил тридцать
каналов связи, и эта магис-
траль безупречно действо-
вала всю войну.

Посреди первой блокад-
ной зимы Ленинград погру-
зился во тьму: не действо-
вали почти все электростан-
ции. Только ТЭЦ "Красный
Октябрь", работавшая на

торфе, и частично ГЭС про-
должали давать ток в особо
важные кабинеты и госпи-
тали. Ни в жилых домах, ни
на предприятиях света не
было. Требовалось прота-
щить высоковольтную линию
от Волховской станции. 125
километров кабеля уклады-
вали на ладожском дне под
бомбами, и 23 сентября
1942 года в непокоренный
город начало поступать
электричество. Накануне
25-летия Октября в сотнях
ленинградских домов впер-
вые с начала блокады за-

сияли лампочки, ставшие
для многих символами-пред-
вестницами грядущих побед.

Еще труднее оказалось
преодолеть топливный голод.
В горючем нуждались и за-
щитники города, и безоруж-
ные блокадники. Трубы для
первого в мире подводного
бензопровода подвозили
тайно, ночами. Из сваренных
отрезков получали 200-мет-
ровые соединения, которые
испытывали водой и керо-

сином, а затем покрывали
антикоррозийной изоляцией.
Работать приходилось в ле-
су, в укрытии. Почти каждый
день туда приезжал уполно-
моченный Госкомитета обо-
роны Алексей Косыгин, ста-
равшийся снабдить экст-
ренную стройку всем необ-
ходимым. В годы войны он,
сын петроградского рабоче-

го, показал себя как управ-
ленец высочайшего уровня.
Будущий председатель Сове-
та министров СССР дневал
и ночевал на порученных
ему участках. Ладожский
трубопровод называли "ар-
терией жизни" - десятки
тысяч тонн нефтепродуктов
получил город. И разведка
сработала безукоризненно:
до конца войны немцы так
и не узнали об этом сек-
ретном объекте.

В первые месяцы Великой
Отечественной в городе ус-
тановили 1500 новых ради-
оточек. "Нигде радио не зна-
чило так много, как в на-
шем городе в дни войны", -
вспоминала уже в мирные
годы удивительная женщина,
обращавшаяся в свое вре-
мя к ленинградцам со сло-
вами: "Внимание! Говорит
Ленинград! Слушай нас, род-
ная страна. У микрофона
поэтесса Ольга Берггольц".
Репродукторы передавали
не только голоса патриотов,
но и стук знаменитого бло-
кадного метронома, преду-
преждавшего об авианале-
тах: быстрый ритм означал
воздушную тревогу.

В годы блокады из Ленин-
града удалось эвакуировать

92 крупных предприятия.
Полсотни заводов и фабрик
производили вооружение и
боеприпасы, танки и артил-
лерийские орудия, мино-
меты, пулеметы, автоматы -
около 100 видов оборонной
продукции. На территорию
Кировского завода упало
4700 снарядов и 770 бомб.
Две с половиной тысячи ра-
бочих и инженеров умерли
от голода, погибли в опол-
чении и во время бомбежек.
Женщины и дети заменяли
мужчин у станков. Выпуск
продукции не прерывался ни
на один день - даже тогда,
когда до линии фронта было
рукой подать.

Адмиралтейские верфи
сдали флоту семь подлодок,
десятки катеров. Свой зна-
менитый пистолет-пулемет в
блокадном городе дораба-
тывал Алексей Судаев. Кон-
структор приезжал в дейс-
твующую армию, чтобы пос-
мотреть оружие в деле, об-
щался с бойцами, выслуши-
вал их замечания. Всего до
прорыва блокады на Сест-
рорецком заводе было
выпущено 46 572 единицы
ППС-43. Его по праву счи-
тают лучшим автоматичес-
ким оружием Второй миро-
вой.

Уже в первые дни после
начала агрессии в дневни-
ке начальника германского
генштаба сухопутных войск
Франца Гальдера появилась
многозначительная запись:
"Непоколебимо решение
фюрера сровнять Москву и
Ленинград с землей, чтобы
полностью избавиться от на-
селения этих городов, кото-
рое в противном случае мы
потом будем вынуждены
кормить в течение зимы. За-
дачу уничтожения этих го-
родов должна выполнить
авиация. Для этого не сле-
дует использовать танки...
Это будет народное бедст-
вие, которое лишит центров
не только большевизма, но
и московитов вообще". Под
судьбой великого города
пытался подвести черту и ге-
нерал Эдуард Вагнер: "Не
подлежит сомнению, что
именно Ленинград должен
умереть голодной смертью".

Тем временем Европа
лобызала германский сапог,
а наши деды и прадеды сто-
яли насмерть, ценой само-
пожертвования сумели пе-
реломить ход войны, высто-
яли и победили. Подвиг Ле-
нинграда - это ежедневное
напряжение за гранью че-
ловеческих сил, победа над
невиданным могуществом и
звериной жестокостью вра-
га. Вся страна понимала:
для того, чтобы подчеркнуть
величие этого преодоления,
требуется новая награда.
Так возникло понятие "го-
род-герой".

Город на Неве назван
первым в отдельном ряду не
случайно. На Нюрнбергском
процессе было объявлено,
что жертвами блокады ста-
ли 649 000 мирных жителей,
современные историки счи-
тают, что в действительнос-
ти эта цифра составила не
менее 800 000. В большин-
стве своем они умерли от
голода. Глядя на "Невы дер-
жавное теченье", силуэты
Петропавловской крепости
или Смольного монастыря,
мы по-прежнему слышим го-
лоса тех, кто не пережил
блокаду, до срока нашел се-
бе последнее пристанище на
Пискаревском кладбище.

(portal-kultura.ru)
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Полжизни проработав в
США, я часто писал об "аме-
риканской мечте". При этом
всегда досадовал, что о чу-
жом народе с его предпоч-
тениями знаю чуть ли не бо-
льше, чем о своем собствен-
ном. Но журналист и не обя-
зан сам во всем разбирать-
ся, мое дело - знать, у кого
спросить. Академик Михаил
Горшков - не только дирек-
тор Федерального социоло-
гического центра РАН, но и
автор книги о "русской меч-
те". К тому же в его центре
только что завершена рабо-
та над научным мегапроек-
том - многолетним и много-
томным фундаментальным ис-
следованием "Российское об-
щество и вызовы времени".
На вопрос о том, в чем выра-
жается наша самобытность и
есть ли какие-то особые цен-
ности, отличающие нас от
других народов, Михаил Кон-
стантинович прежде всего
указывает на сохраняющее-
ся "доминирование духовно-
го, идеального над матери-
альным, овеществленным".

"МОДЕРНИСТЫ И
ТРАДИЦИОНАЛИСТЫ"
Хотя деление избирателей

на либералов и консервато-
ров принято скорее в аме-
риканской политике (консер-
ваторы там все еще в отно-
сительном большинстве, но
либералы их неуклонно до-
гоняют; последние цифры -
35% против 26% при еще 35%
"умеренных" центристов).
Россиян, по убеждению Гор-
шкова, так классифицировать
"можно, но не нужно".

Правильнее, продуктивнее и
"даже интереснее", с его точ-
ки зрения, делить российское
общество "на модернистов и
традиционалистов". По его
словам, количественное соот-
ношение между ними в нача-
ле 2000-х годов составляло
примерно 40% к 60% соответ-
ственно, а сейчас выравнялось
- приблизительно "половина на
половину". Отчасти это обус-
ловлено чисто демографичес-
кими причинами, поскольку в
стране появилось первое пос-
тсоветское поколение.

По своему американскому
опыту я знаю, что за океа-
ном этого самого нового по-
коления россиян ждали как
манны небесной. Надеялись
- и не скрывали того, - что
идеалы, ценности и мечты у
него будут чисто западные.
Собственно, ведь и весь
смысл "интеграции России в
мировое сообщество" там из-
начально видели в том, чтобы
переделать нашу страну по
своему образу и подобию.

"ТИХАЯ РЕВОЛЮЦИЯ"
О том, оправданны ли та-

кие упования, речь впереди.
Но перемены в российском
обществе действительно про-
исходят - и настолько рази-
тельные, что порой коллеги
Горшкова даже уподобляют
их "тихой социальной рево-
люции". Сам он, по его приз-
нанию, поначалу принял та-
кое определение "немножко
в штыки", но потом внутрен-
не согласился с ним, увидев
некоторые цифры.

Прежде всего - данные о
том, что сейчас уже почти
половина наших соотечест-
венников (48% против 52%)
готовы рассчитывать при ре-
шении насущных жизненных

Äâå ìå÷òû. Ê ÷åìó ñòðåìÿòñÿ ðîññèÿíå è àìåðèêàíöû
Обозреватель ТАСС Андрей Шитов - о том, как меняется
российское общество и его представления о справедливости

проблем не на помощь госу-
дарства, а на собственные
силы. В докризисном 2013
году этот показатель "само-
достаточности" был на 13%
меньше. По словам специа-
листов, он вообще снижает-
ся в "тучные" и повышается
в "тощие" годы.

По сути, как поясняет Гор-
шков, отражаемая картина
- уже не традиционный па-
тернализм, привычно при-
писываемый России, а некий
"синтез".

Человек готов брать на се-
бя ответственность за благо-
получие себя и своей семьи -
но только при условии, что об
общественных интересах по-
заботится государство.

"Он считает: я не могу
обеспечить индивидуальное,
личное, если государство не
обеспечит общественное", -
говорит собеседник. Кстати,
и пенсионную реформу, на
его взгляд, многие не восп-
риняли из-за того, что уви-
дели в ней нарушение тех же
подразумеваемых условий.

С виду все это вроде как
предполагает личную заин-
тересованность каждого
гражданина в реализации об-
щих планов. Этакий социа-
листический идеал. Но на де-
ле советский лозунг "общес-
твенное выше личного" ухо-
дит в прошлое: если пару лет
назад с ним соглашались две
трети россиян, а на пиках
кризисов и того больше, то
теперь уже около 42% пря-
мо исходят из того, что своя
рубашка ближе к телу. Мне
с моим опытом это понятно:
в Америке вообще не при-
нято особо рассчитывать "на
Дядю Сэма".

"УШЕЛ РАДИКАЛИЗМ"
При всем том едва ли не

главный вывод из всего со-
циологического "мегапроекта"
РАН его организатор видит в
том, что из российского об-
щества "ушел радикализм".

"Надломилось, слава богу,
массовое радикальное соз-
нание; и не просто надломи-
лось, а сломалось - могу еще
даже усилить это выраже-
ние", - говорит Горшков. И
добавляет: "Остались небо-
льшие локальные группы лю-
дей, готовых идти на барри-
кады, но в массовом поряд-
ке вы людей железной ру-
кой в царство счастья боль-
ше не затащите. Все!"

Кстати, сказанное относит-
ся и к молодежи. Собесед-

ник, по его признанию, даже
удивился, когда увидел, что у
отечественных модернистов
есть прямая связь с возрас-
том (чем респонденты моло-
же, тем их больше; чем стар-
ше, тем меньше), а у тради-
ционалистов - нет. Их "ядро"
выглядит достаточно прочным
и в младших возрастных ко-
гортах. Вот вам и "прозапад-
ное" новое поколение!

"На самом деле это и есть
та духовная скрепа, о кото-
рой любит говорить наш пре-
зидент, - поясняет социолог. -
И что она обеспечивает? Ска-
жу по-простому: плавную тран-
сформацию, плавное социаль-
ное воспроизводство, без ре-
волюционных скачков от по-
коления к поколению, чре-
ватых расколом общества".

Позже я спрашиваю об от-
ношении модернистов и тра-
диционалистов друг к другу,
поскольку в США, как пока-
зывают социологические ис-
следования, либералы гораз-
до нетерпимее и агрессив-
нее консерваторов. Горшков

подтверждает, что нечто по-
добное наблюдается и у нас.

По его словам, в России есть
прослойка "катастрофистов" -
8-10% участников опросов,
всегда видящих положение дел
в стране и действия властей
исключительно в черном све-
те, вне зависимости от конк-
ретной ситуации.

На его взгляд, это наши
сограждане, чувствующие
себя на родине чужими, жи-
вущие как бы во "внутрен-
ней эмиграции" и готовые
"пойти на все", в том числе
и на самые радикальные ша-
ги, "ради своего - именно
своего - понимания разум-
ного устройства общества".

"УБИЙСТВЕННЫЙ"
ПРИОРИТЕТ

Другое дело, что и в стра-
не в целом мечтают о таком
устройстве очень и очень
многие. Горшков вспоминает,
что по итогам профильного
исследования несколько лет
назад на одном из первых
мест оказалась мечта "жить
в более справедливом и ра-
зумно организованном об-
ществе". Она лишь немного
уступила упованиям на мате-
риальный достаток и здоро-
вье для близких и себя са-
мого, а прочие личные поже-
лания, включая встречу с лю-
бимым человеком и созда-
ние семьи, даже опередила.

Академик считает такую

расстановку приоритетов
"убийственной". "До какой
ручки надо довести людей,
чтобы мечту о справедливом
обществе и разумности в уп-
равлении они ставили выше
своих индивидуальных меч-
таний?!" - восклицает он.

Я с ним согласен. Хотя мне
в подобных настроениях
слышатся отголоски еще и из-
вечного нашего "страдатель-
ного залога": дескать, поряд-
ки-то завели другие, власть
имущие, а от меня самого ни-
чего не зависит. А заодно - и
наивного убеждения, будто
"хорошо там, где нас нет". Буд-
то разум, добро и справед-
ливость могут торжествовать
где угодно, но только не у нас.

А я вот вернулся домой
после двадцатилетнего от-
сутствия и вижу, как ради-
кально изменилась к лучше-
му жизнь моего народа. Мо-
жет, где-нибудь в Китае пе-
ремены еще круче - не знаю.
Но в США, возомнивших се-
бя после окончания холод-
ной войны единственной ми-
ровой "гипердержавой", "го-
ловокружение от успехов"
точно обернулось застоем,

Мне, кстати, прежде каза-
лось, что американцы богот-
ворят свободу, а справедли-
вость, понимаемую как равен-
ство возможностей и равен-
ство людей перед законом,
воспринимают спокойно, как
данность. Но недавно мне на-
помнили, что в Гражданской
войне между Севером и Югом
США речь шла не только об
освобождении рабов, но и в
первую очередь об общем для
страны представлении о спра-
ведливости, которое Авраам
Линкольн вообще ставил в по-
литике превыше всего.

А дальше я уж и сам сооб-
разил, что и в нынешней ин-
формационно-идеологической
"гражданской войне" между
сторонниками и противника-
ми Трампа в США каждая из
сторон ожесточенно бьется
именно за справедливость.
Разумеется, в своем собст-
венном понимании. А общего
у них, может быть, даже ме-
ньше, чем у нас.

УХОД ОТ
УРАВНИЛОВКИ

Впрочем, и нам в России,
конечно, тоже пока далеко до
общего для всех представле-
ния о справедливости. Нап-
ример, на вопрос о том, приз-
наны ли в стране итоги пере-
распределения собственнос-
ти при реставрации капита-
лизма, Горшков отвечает од-
нозначно: "Нет, не признаны".
Более того, на его взгляд, это-
го и не произойдет - во вся-
ком случае, при его жизни.

Хотя и от уравниловки мы
постепенно уходим. По сло-
вам специалиста, россияне
в целом все больше склонны
считать обоснованным не-
равномерное распределение
жизненных благ.

"Только для этого надо
знать, что, условно, вице-пре-
зидент такого-то холдинга не
на "золотых парашютах" на-
жился, а реально обеспечи-
вал страну бензином, и не
по 50 рублей", - говорит он.

"Лишь две позиции люди
не воспринимают в связке
с деньгами, которые все ре-
шают, - добавляет Горшков.
- Это прежде всего доступ к
качественной медицине: по-
ловина не соглашается и не
согласится никогда. Потому
что здоровье для себя и осо-
бенно для близких - это ос-
новная из, так сказать, фи-
зиологических ценностей. А
еще - доступ детей к качес-
твенному образованию".

"ФОРМУЛА МЕЧТЫ"
Действительно, здоровье,

благополучие, успехи детей
- наверное, то, чего мы все
желали себе и другим под
Новый год.

Но есть у нас, по словам
собеседника, и общее поже-
лание. "Знаете, как сейчас
может быть изображена
формула мечты?" - спраши-
вает он. И сам себе отвеча-
ет: "Экономически, социаль-
но и культурно процветающая
Россия, обеспеченная мощ-
ными вооруженными силами.
Вот настоящее и будущее
России - по нашим послед-
ним исследованиям". Собст-
венно говоря, я не вижу, по-
чему бы коллективной мечте
не быть такой же где угодно,
включая и США. И даже ес-
ли американцы уверены, что
у них все это и так уже есть,
то ведь теперь до них дохо-
дит, что они это все теряют.
А терять, наверное, даже
горше, чем не иметь…

если не регрессом. И та же
"американская мечта" в пос-
ледние годы все более за-
метно тускнеет. Отсюда и
феномен Дональда Трампа.

ЖАЖДА
СПРАВЕДЛИВОСТИ

Другое дело, конечно, что
мы еще только в самом на-
чале пути. Проблем и вызо-
вов целый воз - и наследст-
венных, и новоприобре-
тенных.

Принято думать, что реше-
ние их всех упирается в де-
ньги. Социологи вам скажут:
не только. Горшков с колле-
гами уже провели исследо-
вание нематериальных фак-
торов экономического рос-
та (до 20% ускорения, в том
числе от того же растущего
ощущения "самодостаточнос-
ти" граждан), а теперь соби-
раются изучить и такие же
факторы национальной безо-
пасности.

Так что убеждения, надежды
и чаяния людей - реальная си-
ла. А главный запрос росси-
ян, который, по словам собе-
седника, "уже десять лет не
сходит в рейтинге проблем с
первого места", - это социа-
льная справедливость вкупе с
необходимостью обеспечить
равенство всех граждан пе-
ред законом. "Вот две самые
болевые точки. Даже корруп-
ция ушла на пятое место", -
говорит академик.
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20 января после завершения Бо-
жественной литургии в Покровском
кафедральном соборе г. Борисполя
архиепископ Люблинский и Холмс-
кий Авель выразил поддержку Ук-
раинской Православной Церкви и
ее Предстоятелю Блаженнейшему
митрополиту Киевскому и всея Ук-
раины Онуфрию.

"Господь сегодня сподобил меня
быть вместе с вами участником Бо-
жественной литургии, которую воз-
главил Блаженнейший Предстоятель
Украинской Православной Церкви

Глава бывшего "Киевско-
го патриархата" Филарет
(Денисенко) стал именовать
себя патриархом Киевским
и всея Руси - Украины. До-
кумент с соответствующим
заявлением опубликовал у
себя в блоге протодиакон
Андрей Кураев.

Ранее Филарет заявлял о
том, что Украине удалось до-
биться статуса митрополии,
но сейчас его цель - дос-
тичь патриархата.

Согласно распоряжению
"Киевского патриархата" от
16 января, церкви должны
поминать во время службы
"Святейшего Филарета, Пат-
риарха Киевского и всея Ру-
си - Украины" и "Блаженней-
шего Епифания, митрополи-
та Киевского и всея Укра-
ины", а также правящего ар-

Требования автокефаль-
ности православных церк-
вей, таких как в Македонии,
Черногории и на Украине,
являются политическими и
не способствуют укрепле-
нию религии, считает из-
вестный македонский писа-
тель и драматург Венко Ан-
доновски.

Македонская православ-
ная церковь (МПЦ) в однос-
тороннем порядке провоз-
гласила свою автокефаль-
ность и независимость от
Сербской православной
церкви (СПЦ) на "Македон-
ском церковно-народном
сборе" в июле 1967 года, пи-
шет РИА Новости. Данное
решение не признала СПЦ
и другие поместные правос-

Лишь единицы прихо-
дов Украинской правос-
лавной церкви доброво-
льно перешли в новосоз-
данную раскольническую
структуру, при этом слу-
чаев силового захвата
храмов канонической
Церкви на Украине уже
несколько десятков, за-
явил во вторник глава
отдела внешних цер-
ковных связей (ОВЦС)
Московского патриарха-
та митрополит Волоко-
ламский Иларион.

Àðõèåïèñêîï Ëþáëèíñêèé Àâåëü: Ðàñêîë
ìîæíî ïðåîäîëåòü òîëüêî ÷åðåç ïîêàÿíèå

владыка Онуфрий. Для меня честь,
что в течение уже более 30 лет, я
знаю Вас, Ваше Блаженство, еще
начиная с Почаевской Успенской
лавры", - отметил иерарх Польской
Православной Церкви. Архиепископ
Авель также передал приветствие
от Блаженнейшего Митрополита
Варшавского и всея Польши Саввы.

"Православная Церковь в Поль-
ше на протяжении своей истории
пережила много тяжелых испыта-
ний. И сегодня собором святых у
Престола Божиего предстоят муче-

ники моей епархии, священномуче-
ники земли Холмской и Люблинс-
кой, - рассказал архиепископ Авель.
- Поэтому нынешнее положение Ук-
раинской Православной Церкви,
возможно, является наиболее по-
нятным для нас".

Владыка Авель подчеркнул, что
Православная Церковь Польши всег-
да заявляла, и будет заявлять о сво-
ем твердом и непоколебимом стоя-
нии в истине. "Мы будем всегда и
везде говорить, что раскол можно
преодолеть только через покаяние,

через пост. Мы верим, что глубокая
молитва Предстоятеля Украинской
Православной Церкви Блаженнейше-
го митрополита Онуфрия будет ус-
лышана, и после страданий насту-
пит радость пасхального триумфа, -
отметил владыка. - И в Польше мы
будем молиться, чтобы победа пас-
хальной радости отозвалась триум-
фом в наших сердцах".

Ôèëàðåò îáúÿâèë ñåáÿ ïàòðèàðõîì âñåÿ Ðóñè
хиерея.

Русская православная
церковь лишила Филарета
сана в 1992 году после то-
го, как он объявил о созда-
нии "Украинской православ-
ной церкви Киевского пат-
риархата". Спустя пять лет
он был предан анафеме. Си-
нод Константинопольского
патриархата восстановил
его в церковном общении в
октябре прошлого года.

"Новая церковь" на Укра-
ине была создана после
"объединительного собора",
который прошел в Киеве в
декабре 2018 года. Украин-
ская православная церковь
отказалась поддержать рас-
кольников. В четверг Вер-

ховная рада одобрила закон
об изменении юрисдикции
религиозных общин, в резу-
льтате которого УПЦ может
лишиться своих храмов.

Константинопольский пат-
риарх шестого января пере-
дал Киеву томос об автоке-
фалии "новой церкви". В тек-
сте документа отмечается,
что ее юрисдикция ограни-
чивается территорией Укра-
ины и она не может ставить
епископов или основывать
парафии (приходы) за грани-
цей. Помимо этого, есть и ряд
других ограничений, которые
делают ее фактически зави-
симой от Константинополя. В
РПЦ такую "автокефалию"
назвали "пустышкой", а день
подписания томоса - траги-
ческим в истории вселенс-
кого патриархата.

Èåðóñàëèìñêèé ïàòðèàðõ
ïðèíÿë äåëåãàöèþ ÓÏÖ

Патриарх Иерусалимский и всей Па-
лестины Феофил III после отмены встре-
чи с президентом Украины Петром По-
рошенко 22 января принял верующих Ук-
раинской православной церкви. Об этом
заявили в Одесской епархии УПЦ.

Отмечается, что группа украинских па-
ломников во главе с викарием Одесской
епархии епископом Арцизским Виктором
совершила поездку в Иерусалим.

"В своей резиденции паломников при-
нял блаженнейший патриарх Иерусалим-
ский и всей Палестины Феофил III", - го-
ворится в сообщении.

Феофил III заявил, что молится о мире
на Украине. Также в сообщении говорит-
ся, что иерусалимский патриарх "пере-
дал первосвятительское благословение
верным чадам УПЦ".

Как передаёт РИА Новости, накануне
Феофил III отменил встречу с Порошен-
ко. Ранее Порошенко вручил звезду ге-
роя бывшему главе неканонического Ки-
евского патриархата Филарету.

Ýêñïåðò íàçâàë ïðèçûâ ê àâòîêåôàëüíîñòè â ñëàâÿíñêèõ ñòðàíàõ ïîëèòè÷åñêèì
лавные церкви, включая
Константинопольскую, но
МПЦ поддерживается маке-
донским государством и яв-
ляется единственной приз-
наваемой властями страны
официальной православной
общиной.

Изданные в России ро-
маны Андоновски "Пуп зем-
ли" и "Азбука для непос-
лушных" посвящены правос-
лавию и возникновению
славянской письменности.

"Национализм и христиан-
ство не идут вместе. Защи-
та национальной идентичнос-
ти не совпадает с защитой
христианской идентичности.
Думаю, что христианская
идентичность выше национа-
льной, и можно сказать, что

общего с верой и верующи-
ми", - сказал писатель РИА
Новости.

"С такой политизацией, ко-
торая сейчас агрессивно
проникла во все сферы
жизни, я не удивляюсь, что
появляются новые требова-
ния об автокефальности. Но
ее получение не означает,
что у них будет крепче цер-
ковь и вера", - отметил он.

Президент и лидер правя-
щей Демократической пар-
тии социалистов Черногории
Мило Джуканович заявил в
декабре, что руководство
республики будет добивать-
ся независимости "автоке-
фальной черногорской цер-
кви" от Сербской православ-
ной церкви.

христианская идентичность
сохраняет и спасает нацио-
нальную. Поэтому все эти

призывы к автокефальнос-
ти относятся к политизации
религии и не имеют ничего

Ìèòðîïîëèò Èëàðèîí:
Ê ðàñêîëüíèêàì ïåðåøëè
åäèíèöû ïðèõîäîâ ÓÏÖ

"На Украине сейчас
всем правит беспредел.
Попыток силового захва-
та было, по крайней ме-
ре, несколько десятков.
А вот что касается так
называемых добро-
вольных переходов общин
канонической Церкви в
новосозданную структуру,
то такие случаи пока ис-
числяются единицами", -
сказал митрополит Ила-
рион в эфире телекана-
ла "Россия 24".

На реплику ведущего о

том, что в Киеве утверж-
дают обратное - что по-
добных фактов около се-
мидесяти, архиерей заме-
тил: "В значительной час-
ти случаев очень много
вопросов возникает в
связи с тем, как был осу-
ществлен этот переход".
"И то, что киевские влас-
ти представляют как доб-
ровольный переход в но-
восозданную структуру,
на деле нередко оказы-
вается либо захватом
храма, либо неким реше-
нием, которое было при-
нято под очень жестким
давлением", - отметил он.

Глава ОВЦС также
выразил мнение, что на
примере "новой церкви"
на Украине - формально
независимой, но факти-
чески подчиняющейся

Константинопольскому
патриархату, - Константи-
нополь отрабатывает ту
модель "автокефалии", ко-
торую он хотел бы испо-
льзовать и в отношении
всех поместных правос-
лавных церквей.

"Иными словами, Конс-
тантинопольский патри-
арх сейчас примеривает
на себя роль своего ро-
да папы для восточных
православных церквей, и
в качестве тестового по-
лигона избрана Украина",
- отметил митрополит.

По его словам, поско-
льку украинские власти,
как и раскольники, очень
желали автокефалии, они
готовы были согласиться
на любые условия, и "Кон-
стантинополь выдвинул
именно такие условия".
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Кроссворд

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД:

По горизонтали: 2. Ипотека. 7. Анод. 8. Роща. 9. Оттенок. 10.
Балл. 12. Акри. 15. Сноха. 18. Гумно. 19. Марал. 20. Столб. 21.
Мазок. 22. Арбуз. 23. Ахилл. 26. Тина. 29. Иния. 31. Галстук. 32.
Юнга. 33. Ритм. 34. Растяпа.

По вертикали: 1. Анка. 2. Идол. 3. Октан. 4. Евнух. 5. Арка. 6.
Ящур. 10. Бегемот. 11. Лимузин. 13. Карабин. 14. Иллюзия. 15.
Соска. 16. Овощи. 17. Амбал. 24. Холмс. 25. Лютня. 27. Июнь.
28. Агар. 29. Икра. 30. Истр.

Хотите узнать РЕЦЕПТ СМЕХА?
Он - на страницах книги

Наталии Ерменковой "Наташки".
Это - сборник веселых историй и окра-

шенных легкой грустью и иронией рассказов,
написанных на болгарском и русском языках.
Как отмечает литературная критика, юмор в
книге - очень добронамеренный, "щядящий",
перо автора талантливо и  деликатно. Читая
на одном дыхании страницу за страницей, не-
вольно "заражаешься" атмосферой увлекательной прозы и даже
становишься своеобразным соавтором, вспоминая свои смешные
и порой нелепые житейские ситуации. Реакция всех, кто уже
имел удовольствие прочитать книгу "Наташки", однозначна: "Когда
будет продолжение?"

Что ж, это - самая высокая читательская оценка!
Книга "Наташки" предлагается в Российском культурно-инфор-

мационном центре в Софии - в книжном магазине, и на сайте
"книги онлайн" www.ozone.bg и https://www.ozone.bg/product/natashki/

Жизненное

Как правильно

По горизонтали: 2. Кредит на жильё. 7. Плюс
аккумулятора. 8. Небольшой лиственный лес. 9.
Разновидность цвета. 10. Цифровая отметка ус-

пехов. 12. Штат в Бразилии. 15. Жена сына, она
же невестка. 18. Сарай для сжатого хлеба. 19.
Олень с пантами. 20. Подставка под фонарь. 21.
Одно движение кистью. 22. Самая большая из
известных ягод. 23. Герой Гомера. 26. Водоросли,
постепенно превращающие пруд в болото. 29. Ама-
зонский дельфин. 31. Предмет мужской одежды.
32. Младший среди матросов. 33. Одно из ос-
новных формообразующих средств в музыке. 34.
Неловкий человек.

По вертикали: 1. Дама с "Максимом". 2. Ста-
туя, которой язычники поклоняются как божест-
ву. 3. Углеводород, входящий в состав бензина.
4. Смотритель гарема. 5. Архитектурное сооруже-
ние. 6. Вирусная болезнь парнокопытных жи-
вотных. 10. Африканский толстяк. 11. Легковой
автомобиль с закрытым кузовом. 13. Облегчен-
ная короткоствольная винтовка. 14. Несбыточ-
ная надежда. 15. Пустышка. 16. Корнеплоды с
грядки. 17. Здоровенный мужик. 24. Сыщик с
улицы Бейкерстрит. 25. Музыкальный инструмент.
27. Месяц года. 28. Желатин из водорослей. 29.
Чёрный атрибут хорошей жизни. 30. Древнее наз-
вание Дуная.

ÏÐÎÃÐÀÌÌÀ ÐÊÈÖ

24 января
К дню снятия блокады Ленин-

града в рубрике "Никто не
забыт, ничто не забыто" худо-
жественный фильм "Блокада",
реж.: М.Ершов, в ролях:
М. Ульянов, Ю.Соломин и др.,
3-я серия: "Ленинградский мет-
роном",  4-я серия: "Операция
"Искра". 1974-1977, 160 мин

Малый зал, 18.30
Открытие выставки посвящен-

ной снятию блокады Ленинграда
Фойе между Большим и

Малым залами, 13:00
Торжественное собрание, му-

зыкально-драматическая компо-
зиция, посвященные 75-летию
снятия блокады Ленинграда, с
участием ветеранов ВОВ, уче-
ников школы при Посольстве РФ
в Болгарии, воспитанников Рус-
ского лицея, болгарских шко-
льников, общественных органи-
заций.

 Большой зал, 13:15-15:00
26 января
РКИЦ-Детям. Новогоднее

Мульт-утро по субботам сбор-
ник мультфильмов - 30 мин.

Малый зал, 10.00
Детские чтения на русском

языке: Сказка "Лисичка-сест-
ричка и Серый волк"

Библиотека, 11:00-11:45
Общество "Русский клуб"

приглашает на торжественное
чествование 75-летия снятия
блокады Ленинграда

Мраморный зал, 13:00
Сказка на столе "Серебряное

копытце"
Библиотека, 17:30
28 января
Встреча Землячества Разгра-

да, посвященная 140-летию ос-
вобождения города от османс-
кого ига.

Малый зал, 19:00-20:00
29 января
Православный клуб "Луч"

представляет документальный
фильм  "Староладожский Свя-
то-Успенский девичий мо-
настырь 1116 - 2016, 900 лет
молитвы", 30 мин.

Малый зал, 18.30
30 января
КИНОКЛУБ "РОССИЯ" предс-

тавляет док. фильмы:
"НЛО для страны Советов", 45

мин,
"НЛО по приказу Гитлера", 45

мин.
Малый зал, 18.30
Встреча с учениками школ

искусств с концертной програм-
мой, посвященной возможнос-
тью обучения в России

Мраморный зал, 18:00-
20:00

31 января
К 100-летию со дня рожде-

ния советского актера и режис-
сера театра и кино Игоря Вла-
димирова в рублике "Юбилей"
художественный фильм "Старо-
модная комедия",  реж.: Э.Са-
вельева, Т.Березанцева, в ро-
лях: А.Френдлих, И.Владимиров.
1978, 90 мин.

Малый зал, 18.30

Худший выпускник юриди-
ческого факультета одного
из американских универси-
тетов был нанят адвокатом
на одно из самых громких
дел в стране. И получил
самый большой невозвра-
щаемый денежный аванс из
всех выпускников универа
за всю его историю.

Как же это могло прои-
зойти? Баллов для поступ-
ления в вуз у этого товари-
ща не хватало и приняли его
по ошибке. Так же по ошиб-
ке отчислили за неуспевае-
мость не его, а другого пар-
ня. А он кой-как доучился и
стал бакалавром права.
После бесчисленных попы-
ток он умудрился сдать
экзамен на получение лицен-
зии адвоката. Затем боль-
ше года предлагал свои ус-
луги, но так и не был никем
нанят и не участвовал ни в
одном судебном процессе.
Плюнул. Устроился в обыч-
ную фирму и проработал
там простым клерком 35
лет. К этому моменту фир-
ма разорилась и он остал-
ся без работы. А тут эта
громкая тяжба. Он предло-
жил свои услуги и его взя-
ли. Почему? Искали защит-
ника с лучшим послужным
списком. А о себе он напи-
сал: Получил лицензию ад-
воката 35 лет назад. С тех
пор не проиграл ни одного
дела. Вот такая история ус-
пеха адвоката.

☺☺☺
Сосед рассказывал. Шу-

рин его - веселый парень,
грузин по имени Нукрий. И
лет надцать тому ехали они
с Нукрием по такому горо-
ду Махарадзе, оба изрядно
выпимши, и Нукрий за ру-
лем. На центральной площа-
ди машет им жезлом гаиш-
ник. У соседа сердце - ек. А
Нукрий притормаживает,
поближе к гаишнику, и в ок-
но, не поворачивая голову,
фигу - тык! И поехал даль-
ше.

- Ты чего это?!
- Ай! У нэго склероз

савсэм! Я с утра трезвий
тут ехаль - уже трешьку ему
даль!

☺☺☺
Очень часто, летом, ког-

да сынишка был еще мале-
нький мы отправляли его в
деревню к бабушке с де-
душкой. У них, естественно,
была какая-то живность. И
если к корове там или к по-
росятам он не проявлял осо-
бого интереса, то вот куроч-
кам очень любил насыпать
зерна, угостить хлебными
крошками.

Но дело-то житейское. Иног-
да дедушке приходилось и от-
рубить головку петушку. Что
бы не травмировать детскую
психику, бабушка старалась
увести внучка куда-нибудь
подальше от этого зрелища.
Но рано или поздно нужно
было как то готовить ребен-

ка к прозе жизни. Вот де-
душка так осторожно, изда-
лека и спрашивает:

- Сашенька, скажи, вот
иногда хочется поесть сви-
нинки или куриного супчика
отведать. Вот ты мог-бы от-
рубить голову курочке?

- Нет дедушка, не могу. Я
еще маленький, топор не
подниму...

☺☺☺
Никогда не замечали за

собой привычку, обедая в
"совковых" столовых, проти-
рать приборы салфеткой?
По этому поводу история,
произошедшая еще в совет-
ские времена. Делегацию
одного крупного завода приг-
ласили для обмена опытом
заграницу. Какое-то время
они внимательно изучали
достижения буржуев, а под
конец их пригласили в кру-
той ресторан на банкет. На-
ши пришли, сели, и все как
один, не сговариваясь, на-
чали протирать приборы.
Менеджер ресторана впал
в ступор, пахнет скандалом
- русским подали грязную
посуду в те непростые по-
литические времена. Офи-
цианты, дабы скандал ула-
дить, все быстро поменяли.
Наши так ничего и не поня-
ли. Им принесли новые при-
боры, и история повтори-
лась. В общем, когда пере-
водчик, наконец, вмешался,
стороны были готовы эти но-
жи друг в друга метать, од-

БЫСТРЫЙ ЛИКБЕЗ: у существительных падежи,
а у глаголов спряжения - изменение по лицам и
числам. У первого спряжения окончания: -у (-ю), -
ешь (-ёшь), -ет (-ёт), -ем (-ём), -ете (-ёте), -ут (-
ют). У второго спряжения окончания: -у (-ю), -ишь,
-ит, -им, -ите, -ат (-ят). Запомнили? Всё это приго-
дится, когда мы будем разбирать слова ниже.

МУЧАЕТ ИЛИ МУЧИТ СОВЕСТЬ?
С мучениями всё не так однозначно. Лучше во-

обще никому с ними не сталкиваться. Некоторые
словари считают, что "мучить" и "мучать" - рав-
ноправные глаголы. Орфографический словарь Ло-
патина протестует и приводит "мучить". А глагол
"мучать" помечает сокращением "разг.". Причём ес-
ли словари ещё как-то допускают варианты "му-
чаю", "мучаешь" и "мучает", то в прошедшем вре-
мени исключительно "мучил". Так что совесть вас
всё-таки чаще должна мучить, а не мучать. А луч-
ше обойтись без этого.

Правильно: его мучит совесть.
ВЛАЗИТ ИЛИ ВЛЕЗАЕТ В ОКНО?
Два глагола и оба "допустимы" - всё как мы

любим (нет). Глагол "влазить" считается просто-
речным, который словари настоятельно не реко-
мендуют употреблять. Общеупотребительный и, со-
ответственно, литературный вариант - "влезает".

Правильно: влезает в окно

ни потому что хотели спо-
койно поесть, а приборы у
них постоянно отбирали, а
вторые - потому что так их
заведение еще никто не ос-
корблял.

☺☺☺
А надо сказать я спросо-

нья всякую чушь по телефо-
ну говорю. В общем беру
трубку и говорю.

- Ну?
А мне в ответ нетерпе-

ливый голос.
- Что ну, как там?
- Что как?
- Работает, нет?
Я задумчиво оглядываю

коридор в поисках того что
могло бы работать. Тут мой
взгляд падает на холодиль-
ник и я уверенно сообщаю.

- Работает.
- Отлично! ты его откры-

вал?
У меня начинает тихо сье-

жать крыша.
- Н-нет.
- Так открой, балда, про-

верь все на месте!
Я послушно открываю хо-

лодильник и оглядываю его
скудное содержимое пыта-
ясь сообразить не сошёл ли
я с ума.

- Ну! - нетерпеливо спра-
шивают меня из трубки- Все
там?

- Нет. - грустно говорю я
- Молока нет.
Долгое молчание в труб-

ке, похоже он пытается со-
образить о чём я говорю.
Наконец он спрашивает.

- Какого молока?
- Никакого.- со вздохом

отвечаю я.
И кладу трубку.

МЕЛИТЬ ИЛИ МОЛОТЬ  КОФЕ?
Оба этих глагола существуют. Мелить - значит

натереть мелом. Молоть (помолоть) - дробить, из-
мельчать. Хотя в первом лице единственного чис-
ла форма у них совпадает: я мелю. А вот дальше
идёт разделение на первое и второе спряжение,
от которого зависит окончание.

Когда дело касается кофе, то грамотно гово-
рить через букву "Е": я мелю/помелю кофе, ты
мелешь/помелешь кофе, мы мелем/помелем, вы
мелете/помелете, он и она мелет/помелет кофе,
они мелют/помелют. Варианты через "О" - мо-
лишь, молим, молили и так далее - формы глаго-
ла "молить". Не перепутайте. Кстати, кофе, если
что, по-прежнему мужского рода.

Правильно: молоть кофе.
ЛЯЖЬТЕ ИЛИ ЛЯГТЕ?
Можно подумать, что этот глагол как-то свя-

зан с пресловутым "ложить". Это оптическая ил-
люзия. Речь идёт не о глаголе несовершенного
вида "ложиться", а о глаголе совершенного вида
"лечь". Форма повелительного наклонения глаго-
ла "лечь" - ляг (ед. ч.) и лягте (мн. ч.). Никаких
"ляжьте". В противном случае говорите "ложись"
или "ложитесь" - повелительное наклонение гла-
гола "ложиться".

Правильно: лягте, пожалуйста.           mel.fm
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Пятница, 25 января (болгарское время)

Воскресенье, 27 января

Пятница, 25 января (московское время)

Воскресенье, 27 января

05.00 Новости 05.10 "Гении и злодеи" (12+) 05.35 Родион Нахапетов,
Вера Глаголева в фильме "Торпедоносцы" (12+) 07.10 "Играй, гар-
монь любимая!" (12+) 07.45 "Смешарики. Новые приключения" (0+)
08.00 "Умницы и умники" (12+) 08.45 "Слово пастыря" (0+) 09.00
Новости 09.10 Премьера. "Фрейндлих. Алиса в стране лицедеев"
(12+) 10.15 "Теория заговора" (16+) 11.00 Новости 11.15 "Живой
Высоцкий" (12+) 11.45 Владимир Высоцкий, Светлана Светличная в
комедии "Стряпуха" (0+) 13.00 "Владимир Высоцкий. "И, улыбаясь,
мне ломали крылья" (16+) 14.00 Сергей Безруков, Оксана Акиньши-
на, Андрей Смолякови др. в фильме "Высоцкий. Спасибо, что живой"
(16+) 16.25 "Живой Высоцкий" (12+) 16.55 "Эксклюзив" с Дмитрием
Борисовым (16+) 18.35 "Сегодня вечером" (16+) 20.00 "Время" 20.20
"Сегодня вечером" (16+) 21.50 Сергей Безруков в фильме "После
тебя" (16+) 00.00 Данила Козловский, Елизавета Боярская, Артур
Смольянинов и др. в фильме "Пять невест" (16+) 01.45 Алексей Гусь-
ков в фильме "Находка" (18+) 03.25 Андрей Миронов, Ирина Кали-
новская, Наталья Егорова и др. в фильме "Повторная свадьба" (6+)

05.00 Телеканал "Доброе утро" 08.00 Новости 08.20 "Сегодня
25 января. День начинается" (6+) 08.55 "Модный приговор"
(6+) 09.55 "Жить здорово!" (16+) 11.00 Новости 11.15 "Время
покажет" (16+) 14.00 Новости (с субтитрами) 14.15 "Давай
поженимся!" (16+) 15.00 "Мужское / Женское" (16+) 16.00
"Время покажет" (16+) 17.00 Вечерние новости 17.25 "Время
покажет" (16+) 17.50 "Человек и закон" с Алексеем Пима-
новым (16+) 18.50 "Поле чудес" (16+) 20.00 "Время" 20.30 К
дню рождения Владимира Высоцкого. "Своя колея" (16+)
22.20 "Владимир Высоцкий и Марина Влади. Последний по-
целуй" (16+) 23.15 Сергей Безруков, Оксана Акиньшина, Ан-
дрей Смоляков, Максим Леонидов, Андрей Панин, Иван Ур-
гант в фильме "Высоцкий. Спасибо, что живой" (16+) 01.30
Владимир Высоцкий, Николай Гринько, Ефим Копелян, Лио-
нелла Пырьева, Георгий Юматов в фильме "Опасные гаст-
роли" (0+) 03.00 Владимир Высоцкий, Лариса Лужина в фи-
льме "Вертикаль" (12+) 04.15 "Давай поженимся!" (16+)

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 5 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 4 с 16.10 Т/с "Котовский", 7 с 17.05
Т/с "Котовский", 8 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новые
итоги. Live 23.00 Т/с "Чкалов", 1 с 00.00 Т/с "Чка-
лов", 2 с 01.05 "Особое мнение" 02.40 Сквозной
эфир 03.00 "Тайм-код" с Владимиром Ленским 03.30
Сквозной эфир 04.50 Сквозной эфир. Гость

05.00 Сквозной эфир. Гость 05.20 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 6 с
10.00 Новые итоги 11.15 Х/ф "Репетитор" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 1 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 5 с 16.05 Т/с "Чкалов", 1 с 17.05 Т/с
"Чкалов", 2 с 18.05 Сквозной эфир. Гость 18.30
Сквозной эфир. Гость 21.25 "Тайм-код" с Влади-
миром Ленским 22.00 Израиль за неделю 23.00
Т/с "Чкалов", 3 с 00.00 Т/с "Чкалов", 4 с 01.00
"Особое мнение" 02.40 Лиза из Сохо 04.00 Т/с
"Главные роли", 2 с 04.10 Т/с "Главные роли", 1 с
04.50 Т/с "Главные роли", 3 с

05.40 Т/с "Главные роли", 4 с 06.30 Т/с "Главные
роли", 5 с 07.20 Т/с "Главные роли", 6 с 08.15
Мультфильмы 09.05 Т/с "Громовы", 7 с 10.00 Из-
раиль за неделю 11.30 Х/ф "Женский день" 13.00
Шоб я так ел 13.55 Х/ф "Веселое сновидение,
или Смех сквозь слезы", 2 с 15.10 Т/с "Парфю-
мерша", 6 с 16.05 Т/с "Чкалов", 3 с 18.05 Сквоз-
ной эфир. Гость 22.00 Намедни в караоке 22.30
Т/с "Чкалов", 5 с 23.30 Т/с "Чкалов", 6 с 00.30
Лиза из Сохо 01.00 "Особое мнение" 02.30 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 03.25 Т/с "Парфюмерша", 2 с

RTVI

05.00 Новости 05.15 Алиса Фрейндлих, Екатерина Васильева,
Игорь Ясулович в фильме "Вальс" (0+) 06.20 К 75-летию полного
освобождения Ленинграда от фашистской блокады. Фильм "Ленин-
градская симфония" (0+) 08.00 К 75-летию полного освобождения
Ленинграда от фашистской блокады. Премьера. "Чтобы жили!" (12+)
09.00 Новости (с субтитрами) 09.15 К 100-летию писателя. Премье-
ра. "Война и мир Даниила Гранина" (16+) 10.35 К 75-летию полного
освобождения Ленинграда от фашистской блокады. Андрей Мерз-
ликин, Ксения Раппопорт, Алексей Серебряков в фильме "Ладога"
(16+) 11.00 Новости (с субтитрами) 11.15 "Ладога" (16+) 14.40 Оль-
га Сутулова, Мира Сорвино, Михаил Ефремов в фильме "Ленинг-
рад" (16+) 18.30 "Лучше всех!" (0+) 20.00 "Толстой. Воскресенье"
21.30 Премьера. Кирилл Плетнёв в фильме "Три дня до весны"
(12+) 23.15 Великая война. "Блокада Ленинграда" (12+) 00.15 Люд-
мила Гурченко, Станислав Любшин в фильме "Пять вечеров" (12+)
02.00 Александра Яковлева, Евгений Дворжецкий в фильме "Танцп-
лощадка" (12+) 03.25 "Модный приговор" (6+)

1 КАНАЛ

Суббота, 26 январяСуббота, 26 января

Воскресенье, 27 января

05.00 Утро России 09.00 О самом главном 10.00
Вести 10.25 Вести. Местное время 10.40 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 11.50 60
минут 13.00 Вести 13.25 Вести. Местное время
13.40 Пятое измерение 14.10 Тайны следствия-13
16.00 Вести. Местное время 16.25 Андрей Мала-
хов. Прямой эфир 17.50 60 минут 19.00 Вести в
20:00 19:45 Вести. Местное время 20.00 Юмори-
на 22.05 Выход в люди 23.10 XVII Торжественная
церемония вручения Национальной кинематог-
рафической премии "Золотой Орел". Прямая
трансляция 01.35 Огарева, 6. Х/ф 03.00 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 04.05 Пя-
тое измерение

05.00 Утро России. Суббота
08.40 Местное время. Суббо-
та 09.20 Сто к одному 10.00
Вести 10.25 Вести. Местное
время 10.45 Пятеро на одно-
го 11.25 Пешком... Москва.
1950-е 11.55 Неваляшка. Х/ф
15.25 Пригласите на свадь-
бу! 16.45 Привет, Андрей!
19.00 Вести в субботу 19.45
Любовь по найму. Х/ф 23.10
Романтика романса 00.05
Драма из старинной жизни.
Х/ф 01.35 Цена измены. Х/ф
03.20 Выход в люди 04.30 Лю-
бовь по найму. Х/ф

07.35 Сам себе режис-
сер 08.15 Смехопано-
рама Евгения Петро-
сяна 08.40 Местное
время. Воскресенье
09.20 Сто к одному
10.00 Вести 10.20 Ут-
ренняя почта 10.50
Когда все дома с Ти-
муром Кизяковым
11.35 Чужая 19.00 Вес-
ти недели 21.00 МОСКВА. КРЕМЛЬ. ПУТИН 22.00 Воск-
ресный вечер с Владимиром Соловьевым 23.50 Ко дню
снятия блокады Ленинграда. Крик тишины. Х/ф 01.25 Бло-
када. День 901-й 02.10 Екатерина Воронина. Х/ф 03.45
Когда все дома с Тимуром Кизяковым

Суббота, 26 января

RTR

Понедельник,  28 января

Вторник, 29 января

Среда, 30 января

Четверг, 31 января

Понедельник, 28 января

Среда, 30 января

Четверг, 31 января

Понедельник, 28 января

Вторник, 29 января

Среда, 30 января

Четверг, 31 января

05.00 Телеканал "Доброе утро" 08.00 Новости 08.20 "Сегодня
28 января. День начинается" (6+) 08.55 "Модный приговор"
(6+) 09.55 "Жить здорово!" (16+) 11.00 Новости (с субтитра-
ми) 11.15 "Время покажет" (16+) 14.00 Новости (с субтитрами)
14.15 "Давай поженимся!" (16+) 15.00 "Мужское / Женское"
(16+) 16.00 "Время покажет" (16+) 17.00 Вечерние новости (с
субтитрами) 17.25 "Время покажет" (16+) 17.50 "На самом де-
ле" (16+) 18.50 "Пусть говорят" (16+) 20.00 "Время" 20.30 Пре-
мьера. Павел Трубинер, Евгения Симонова, Полина Агуреева
в многосерийном фильме "Ланцет" (12+) 21.30 Премьера. "Бо-
льшая игра" (12+) 22.30 "Вечерний Ургант" (16+) 23.05 "Поз-
нер" (16+) 00.00 Кирилл Плетнёв в многосерийном фильме
"Безопасность" (16+) 01.55 "Мужское / Женское" (16+) 02.40
"Контрольная закупка" (6+) 03.05 "Ланцет". Многосерийный
фильм (12+) 04.00 Новости 04.05 "Модный приговор" (6+)

05.00 Телеканал "Доброе утро" 08.00 Новости 08.20 "Сегодня
29 января. День начинается" (6+) 08.55 "Модный приговор"
(6+) 09.55 "Жить здорово!" (16+) 11.00 Новости (с субтитра-
ми) 11.15 "Время покажет" (16+) 14.00 Новости (с субтитрами)
14.15 "Давай поженимся!" (16+) 15.00 "Мужское / Женское"
(16+) 16.00 "Время покажет" (16+) 17.00 Вечерние новости (с
субтитрами) 17.25 "Время покажет" (16+) 17.50 "На самом де-
ле" (16+) 18.50 "Пусть говорят" (16+) 20.00 "Время" 20.30 Пре-
мьера. Павел Трубинер, Евгения Симонова, Полина Агуреева
в многосерийном фильме "Ланцет" (12+) 21.30 Премьера. "Бо-
льшая игра" (12+) 22.30 "Вечерний Ургант" (16+) 23.05 Кирилл
Плетнёв в многосерийном фильме "Безопасность" (16+) 01.00
"На самом деле" (16+) 01.55 "Мужское / Женское" (16+) 02.40
"Контрольная закупка" (6+) 03.05 "Ланцет". Многосерийный
фильм (12+) 04.00 Новости 04.05 "Модный приговор" (6+)

05.00 Телеканал "Доброе утро" 08.00 Новости 08.20 "Сегодня 30
января. День начинается" (6+) 08.55 "Модный приговор" (6+)
09.55 "Жить здорово!" (16+) 11.00 Новости (с субтитрами) 11.15
"Время покажет" (16+) 14.00 Новости (с субтитрами) 14.15 "Да-
вай поженимся!" (16+) 15.00 "Мужское / Женское" (16+) 16.00
"Время покажет" (16+) 17.00 Вечерние новости (с субтитрами)
17.25 "Время покажет" (16+) 17.50 "На самом деле" (16+) 18.50
"Пусть говорят" (16+) 20.00 "Время" 20.30 Премьера. Павел
Трубинер, Евгения Симонова, Полина Агуреева в многосе-
рийном фильме "Ланцет" (12+) 21.30 Премьера. "Большая иг-
ра" (12+) 22.30 "Вечерний Ургант" (16+) 23.05 Кирилл Плетнёв
в многосерийном фильме "Безопасность" (16+) 00.55 "На са-
мом деле" (16+) 01.50 "Мужское / Женское" (16+) 02.35 "Конт-
рольная закупка" (6+) 03.05 "Ланцет". Многосерийный фильм
(12+) 04.00 Новости 04.05 "Модный приговор" (6+)

05.00 Телеканал "Доброе утро" 08.00 Новости 08.20 "Сегодня
31 января. День начинается" (6+) 08.55 "Модный приговор"
(6+) 09.55 "Жить здорово!" (16+) 11.00 Новости (с субтитра-
ми) 11.15 "Время покажет" (16+) 14.00 Новости (с субтитра-
ми) 14.15 "Давай поженимся!" (16+) 15.00 "Мужское / Женс-
кое" (16+) 16.00 "Время покажет" (16+) 17.00 Вечерние но-
вости (с субтитрами) 17.25 "Время покажет" (16+) 17.50 "На
самом деле" (16+) 18.50 "Пусть говорят" (16+) 20.00 "Время"
20.30 Премьера. Павел Трубинер, Евгения Симонова, Поли-
на Агуреева в многосерийном фильме "Ланцет" (12+) 21.30
Премьера. "Большая игра" (12+) 22.30 "Вечерний Ургант" (16+)
23.05 Кирилл Плетнёв в многосерийном фильме "Безопас-
ность" (16+) 00.55 "На самом деле" (16+) 01.50 "Мужское /
Женское" (16+) 02.35 "Контрольная закупка" (6+) 03.05 "Лан-
цет". Многосерийный фильм (12+) 04.00 Новости 04.05
"Модный приговор" (6+)

05.15 Т/с "Парфюмерша", 4 с 06.50 Т/с "Дом на
Озерной", 5 с 07.55 Т/с "Дом на Озерной", 6 с
09.05 Т/с "Громовы", 1 с 10.00 Новые итоги 11.05
"Тайм-код" с Владимиром Ленским 11.40 Изра-
иль за неделю 12.40 Сквозной эфир. Гость 16.20
Х/ф "Киндер-Вилейское привидение" 18.00 Но-
вости 18.15 Сквозной эфир. Live 19.00 Новости
19.15 Сквозной эфир. Live 20.00 Новости 20.15
Сквозной эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквоз-
ной эфир. Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовс-
кий", 1 с 00.00 Т/с "Котовский", 2 с 01.00 "Осо-
бое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости
03.30 Сквозной эфир

05.45 Сквозной эфир. Гость 06.05 Сквозной эфир
06.30 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 2 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 1 с 16.10 Т/с "Котовский", 1 с
17.05 Т/с "Котовский", 2 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 3 с
00.00 Т/с "Котовский", 4 с 00.55 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 09.05 Т/с "Громовы",
3 с 10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35
Сквозной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.15
Т/с "Парфюмерша", 2 с 16.15 Т/с "Котовский", 3
с 17.10 Т/с "Котовский", 4 с 18.00 Новости 18.15
Сквозной эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквоз-
ной эфир. Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной
эфир. Live 21.00 Новости 21.15 Сквозной эфир.
Live 22.00 Новости 23.00 Т/с "Котовский", 5 с
00.00 Т/с "Котовский", 6 с 01.00 "Особое мне-
ние" 02.40 Сквозной эфир 03.00 Новости 03.30
Сквозной эфир

05.40 Сквозной эфир. Гость 06.00 Сквозной эфир
06.25 "Особое мнение" 09.05 Т/с "Громовы", 4 с
10.00 Новости 10.30 Сквозной эфир 12.35 Сквоз-
ной эфир. Гость 13.00 Сквозной эфир 15.10 Т/с
"Парфюмерша", 3 с 16.10 Т/с "Котовский", 5 с 17.05
Т/с "Котовский", 6 с 18.00 Новости 18.15 Сквозной
эфир. Live 19.00 Новости 19.15 Сквозной эфир.
Live 20.00 Новости 20.15 Сквозной эфир. Live 21.00
Новости 21.15 Сквозной эфир. Live 22.00 Новости
23.00 Т/с "Котовский", 7 с 00.00 Т/с "Котовский", 8
с 01.00 "Особое мнение" 02.40 Сквозной эфир 03.00
Новости 03.30 Сквозной эфир

05.00 Утро России 09.00 О самом главном 10.00
Вести 10.25 Вести. Местное время 10.40 Су-
дьба человека с Борисом Корчевниковым 11.50
60 минут 13.00 Вести 13.25 Вести. Местное
время 13.40 Кто против? 16.00 Вести. Мест-
ное время 16.25 Андрей Малахов. Прямой эфир
17.50 60 минут 19.00 Вести в 20:00 19:45 Вес-
ти. Местное время 20.00 Другие 21.55 Вечер
с Владимиром Соловьевым 00.20 Вести-Санкт-
Петербург 00.35 Энигма. Гидон Кремер 01.15
Новости культуры 01.35 Каменская-2 03.20 Су-
дьба человека с Борисом Корчевниковым

05.00 Утро России 09.00 О самом главном 10.00
Вести 10.25 Вести. Местное время 10.40 Су-
дьба человека с Борисом Корчевниковым 11.50
60 минут 13.00 Вести 13.25 Вести. Местное
время 13.40 Кто против? 16.00 Вести. Мест-
ное время 16.25 Андрей Малахов. Прямой эфир
17.50 60 минут 19.00 Вести в 20:00 19:45 Вес-
ти. Местное время 20.00 Другие 21.55 Вечер
с Владимиром Соловьевым 00.20 Вести-Санкт-
Петербург 00.35 "Тем временем. Смыслы" с
Александром Архангельским 01.20 Новости ку-
льтуры 01.40 Каменская-2 03.20 Судьба чело-
века с Борисом Корчевниковым

05.00 Утро России 09.00 О самом главном 10.00
Вести 10.25 Вести. Местное время 10.40 Су-
дьба человека с Борисом Корчевниковым 11.50
60 минут 13.00 Вести 13.25 Вести. Местное
время 13.40 Кто против? 16.00 Вести. Мест-
ное время 16.25 Андрей Малахов. Прямой эфир
17.50 60 минут 19.00 Вести в 20:00 19:45 Вес-
ти. Местное время 20.00 Другие 21.55 Вечер
с Владимиром Соловьевым 00.20 Вести-Санкт-
Петербург 00.35 Больше, чем любовь 01.15 Но-
вости культуры 01.35 Каменская-2 03.20 Судь-
ба человека с Борисом Корчевниковым

Вторник, 29 января

05.00 Утро России 09.00 О самом главном 10.00
Вести 10.25 Вести. Местное время 10.40 Судьба
человека с Борисом Корчевниковым 11.50 60
минут 13.00 Вести 13.25 Вести. Местное время
13.40 Кто против? 16.00 Вести. Местное время
16.25 Андрей Малахов. Прямой эфир 17.50 60
минут 19.00 Вести в 20:00 19:45 Вести. Местное
время 20.00 Другие 21.55 Вечер с Владимиром
Соловьевым 00.20 Вести-Санкт-Петербург 00.35
Абсолютный слух 01.15 Новости культуры 01.35
Каменская-2 03.20 Судьба человека с Борисом
Корчевниковым

Бедная Маша

Пятница, 25 января (болгарское время)RTR
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Модель plus size точно знает, как
сделать стройную талию и при
этом иметь пышные формы. Секре-
тами красоты Юлия поделилась с
читательницами WomanHit.ru. С сок-
ращениями.

- Юлия, вопрос "где и как бу-
дем делать талию?" беспокоит
многих девушек. Что вас подтол-
кнуло к изучению подобной проб-
лемы?

- Я не всегда была моделью plus
size. В юности я весила 60-65 ки-
лограммов. Но во время беремен-
ности набрала 60 килограммов!
Когда родила ребенка, весила 120!
Представляете, 120 килограммов.
Для меня это было шоком. Я от-
казывалась вставать на весы и то-
лько ела-ела, заедая свои проб-
лемы. Но потом резко взяла себя
в руки, и сейчас я вешу 78 килог-
раммов. У меня действительно уз-
кая талия и пышные грудь и бедра.
Я смогла сделать из своих минусов
один большой плюс.

- Вы пробовали диеты?
- Я пробовала абсолютно все! Ес-

ли интересно, посмотрите в Интер-
нете химическую или яичную диету.
Она действительно работает и по-
могла многим. На ней я сбросила
двенадцать килограммов в свое вре-
мя. Что касается талии, то из про-
веренных методов - это диск здо-
ровья (вращающийся напольный
диск, который был особенно попу-
лярен в советские времена. - МКБ).
Да-да, я представляю, как многие
девушки начали улыбаться при упо-
минании этого диска, который так
любили наши мамы и бабушки. Но
он действительно работает! Доста-
точно уделять 60 минут в день крут-
ке на нем, и у вас появятся первые

Когда-то Андрей Аршавин
построил блестящую футбо-
льную карьеру. Но если на
поле у талантливого игрока
получалось абсолютно все,
то его личная жизнь до сих
пор не идеальна. В 2003 го-
ду начались отношения
Юлии Барановской и Арша-
вина. Любовь между ними
закончилась через девять
лет. Андрей оставил свою
беременную гражданскую
супругу с двумя подрастаю-
щими малышами.

После некрасивого расс-
тавания спортсмен не видел-
ся с детьми пять лет, но те-
перь опубликовал в Инстаг-
раме фото, где он проводит
с ними время в каком-то ка-
фе. "Мои клоны", - подписал
он снимок. В ленте Аршави-
на несколько часов назад по-

Êîí÷àëîâñêèé è
Âûñîöêàÿ îáâåí÷àëèñü

На протяжении двадцати лет актриса
Юлия Высоцкая замужем за знаменитым

Ïëþùåíêî âåðíóëñÿ
íà ëåä ïîñëå îïåðàöèè

36-летний Евгений Плющенко про-
должает ставить рекорды. На этот
раз олимпийский чемпион признал-
ся, что сумел восстановить здоро-
вье с удивительной даже для себя
скоростью. Напомним, что 10 янва-
ря Евгений Плющенко был госпита-
лизирован в нейрохирургическое от-
деление одной из столичных клиник из-за давних проб-
лем со спиной. Врачи диагностировали у спортсмена грыжу
в позвоночнике и провели непростую операцию по ее уда-
лению. Уже спустя неделю спортсмен вновь вышел на
каток и признался, что начал постепенно приходить в
былую форму.

Íàâêà óñòàëà
îò ñïîðòà

Поклонники Татьяны Навки
этой зимой так и не увидели
очередной сезон "Ледниково-
го периода", похоже, что фи-
гуристка утомилась, работая
над шоу "Аленький цветочек".
Сейчас она проводит время
на Мальдивах, отдыхая от
всяческих спортивных нагру-
зок. В своем микроблоге
Навка выложила фото в "на-
туральном" виде: без косме-
тики и прически.

"Честно признаюсь, что всю неделю даже думать не
могла ни о каком спорте! Лежала в горизонтальном поло-
жении, отсыпалась, отъедалась, отдыхала и наслаждалась
ленью!", - призналась фигуристка. - "Но тело говорит мне,
что хватит, а то начнутся опять эти страшные и ноющие
боли в шее, в спине, в суставах. Так, что деваться некуда,
начинаем возвращаться в этот прекрасный мир йоги".

По словам Татьяны, йога для нее - это не только спорт,
а искусство единения тела и разума. Она надеется, что
занятия вернут ее мышцам потрясающие ощущения при-
ятного растяжения. "Добрые" подписчики намекнули фи-
гуристке на возраст и посоветовали перестать выступать
и переходить на тренерскую работу, пишет портал
womanhit.ru.

Þëèÿ Ðûáàêîâà: "Ó ìåíÿ òàëèÿ
76 ñàíòèìåòðîâ, è ÿ ñ÷àñòëèâà"

результаты уже через месяц.
- Многие диетологи говорят, что

весьма полезно питание малень-
кими порциями. Вы согласны с
ними?

- Диетологи утверждают, что 90%
успеха похудения - питание. И это
действительно так. Например, сей-
час я начала марафон, на котором
планирую сбросить вес до 65 ки-
лограммов, и, конечно же, тщате-
льно слежу за питанием. Честно,
мне некогда готовить, поэтому я по-
льзуюсь доставкой правильного пи-
тания. Питаюсь сейчас на 1200 ккал
в сутки и уже попрощалась с парой
килограммов. Обязательно нужно
питаться маленькими порциями. Не
нужно забывать, что нормальное
состояние нашего желудка - две ла-
дошки, поэтому не стоит его рас-
тягивать. И я всегда втягиваю жи-
вот, не расслабляю, поэтому мои
мышцы живота всегда в тонусе, а
талия - тоньше.

- Как не сорваться и удержать
желанные параметры?

- Нужно поменять в первую оче-
редь отношение к еде. Перестать
заедать проблемы и стрессы, так-
же перестать воспринимать пищу
как источник удовольствия. Еда -
это энергия для жизни. Делюсь пси-
хологической практикой: мы за-
крываем глаза и мысленно ищем,
где в теле сидит страх, боль или
обида. Задаем вопрос этому нега-
тивному ощущению в теле: "Зачем
оно там?" Говорим далее: "Спасибо
за опыт. Я благодарна, но в тебе
больше не нуждаюсь". И на глубо-
ком выдохе мы представляем, как
этот негатив уходит и растворяет-
ся. Далее представляем огненный
шар, который спускается от солн-

ца в ядро земли, проходя через те-
бя и наполняя тебя позитивной
энергией.

- В спа-салонах часто предла-
гают обертывания. Насколько
они эффективны?

- Обязательно нужно делать раз-
личные уходы за телом! Обертыва-
ние - первое, куда бы я советовала
пойти девушкам, если они хотят сде-
лать талию тоньше. Мой фаворит:
виски-пеленания, это методика
влажного пеленания. Тебя намазы-
вают специальным кремом, который
ускоряет кровообращение и выво-
дит лишнюю воду из организма, а
потом обматывают бинтами. После
пары процедур у меня было уже ми-
нус два сантиметра в талии. Навер-
ное, все знают о пользе массажей,
но почему-то все равно немногие
их делают, а зря. Особенно эта про-
цедура полезна для тех, у кого си-
дячая работа. Массаж не только ус-
траняет мышечную усталость, по-
вышает эластичность мышц, выво-
дит вредные токсины, но и стиму-
лирует обменные процессы и улуч-
шает крово- и лимфообращение.

- Спортом вы занимаетесь?
- Конечно. Я советую найти тре-

нировки по душе. Это может быть
йога или занятия с весами в спорт-
зале, бег или танцы, но вы должны
получать от процесса нескончаемое
удовольствие, иначе ваш энтузиазм
быстро сойдет на нет.

- Еще один "секрет" тонкой тал-
лии - корректирующее белье…

- Я могу надеть в крайнем случае
под какое-то облегающее платье на
светское мероприятие. Но меня
удивляют девушки, которые носят
его постоянно или надевают на пер-
вое свидание, ведь таким образом

вы обманываете мужчину.
- От какой одежды лучше отка-

заться девушке, которая еще не
успела сбросить лишние килог-
раммы?

- Я советую любой девушке выби-
рать одежду ее размера, а не пыта-
ться уместиться в то, что помень-
ше, только ради бирки, которой она
себя успокаивает. И еще я против
балахонов: в них девушки скрыва-
ют свои комплексы, а не работают
с ними.

- Ну и в заключение дайте от-
вет всем красавицам, которые
мечтают иметь талию 60 санти-
метров. Нужно ли стремиться к
таким параметрам?

- У меня талия 76 сантиметров, и
я счастлива. Главное - соблюдать
пропорции тела, чтобы это смот-
релось красиво и гармонично.

Àðøàâèí âïåðâûå çà ïÿòü ëåò óâèäåëñÿ ñ äåòüìè

явилась также фотография
двоих сыновей, идущих впе-
реди него, с подписью "Идем
на тренировку". Похоже, се-

мейный досуг был достаточ-
но долгим и после физичес-
ких упражнений завершился
плотным ужином.

режиссером Андреем Кончаловским. Они
были вместе и в горе, и в радости: так,
пять лет назад их дочь Мария впала в кому
из-за последствий автомобильной катаст-
рофы. Друзья семьи говорили, что общее
горе не сплотило, а наоборот отдалило суп-
ругов друг от друга.

Однако вместо ожидаемого разрыва, Ан-
дрей и Юлия продемонстрировали окру-
жающим, что их любовь никуда не исчез-
ла. Снимки из отпуска, проведенного в
Мюнхене, развеяли все сомнения поклон-
ников, а 20 января для творческой четы
был особенно важный день - в это воскре-
сенье 81-летний режиссер и его 45-летняя
супруга обвенчались в Троицком соборе
Псковского кремля. На освящении союза
Кончаловского и Высоцкой были лишь са-
мые близкие родственники и друзья, нап-
ример, брат и коллега режиссера - Ники-
та Михалков. Обряд провел митрополит
Псковский и Порховский Тихон.
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Димитрина Гергова

- Останах малко изненадан
от поканата, защото отноше-
нията между България и Ру-
сия са почти замръзнали. От
друга страна, от няколко го-
дини у нас има програма за
двустранно сътрудничество и
най-много кандидати от бъл-
гарски научни организации
има за работа с Русия - над
80 проекта в различни об-
ласти на науката. Така че при
кратката ми среща с прези-
дента на РАН Александър
Сергеев, който е на поста от
година и половина, имах го-
товност за разговор. Той има
покана от председателя на
БАН акад. Юлиан Ревалски
да посети България, аз пот-
върдих тази покана и госпо-
дин Сергеев я прие - каза за
"Русия днес-Россия сегодня"
акад. Атанас Атанасов.

Неговият доклад в секци-
ята "Обществото в модер-
ния свят", свързан с храни
и здраве в ерата на четвър-
тата индустриална револю-
ция, бил приет много доб-
ре, колегите му задали мно-
го въпроси. Академик Ата-
насов споделя, че мащабна-
та конференция, открита от
министъра на външните ра-
боти на Русия Сергей Лав-
ров, била организирана от-
лично, независимо от крат-
кия срок за подготовка.
Конференцията имала за
цел не само да каже колко
науката е в полза на общес-
твото като научни продук-
ти, но и също като дипло-
мация, като средство за
постигане на диалог при ре-
шаване на конфликти.

- Имаше например доклад,
в който се казваше, че от
един език може да се сгот-
ви добро и лошо ядене, а в
символичен смисъл - езикът
на диалога може да реши
много проблеми. Така че
конференцията разгледа в
цялостен аспект въпросите
на науката и бъдещето в
секции като "Науката за об-
разованието", "Ролята на
жените в науката", "Социал-
ната отговорност на наука-
та", "Научна дипломация",
"Науката за мир", "Науката
в модерния свят", където аз
участвах. Там бяха засегна-
ти въпроси като ролята на
науката за изхранване на
човечеството, за здравео-
пазването в епохата на кли-
матичните промени, на бър-
зоразвиващия се свят. Бя-
ха изнесени факти, че през
2050 г. населението ще бъ-
де няколко пъти повече в
сравнение с началото на ми-

Àêàä. Àòàíàñîâ: Íàóêàòà å íîñèòåë íà íîâîòî,
íî òðÿáâà äà íîñè è ñâîÿòà îòãîâîðíîñò
През 2050 година в България хората на 80-годишна възраст ще бъдат три пъти
повече, отколкото са сега. Но какви ще бъдат -  здрави, болни, полуболни?

На 26-27 ноември в хотел "Президент" в Москва се състоя
Х международна конференция на неправителствени органи-
зации под егидата на ЮНЕСКО, организирана от Руската
академия на науките. 500 участници от 55 страни дискути-
раха различни аспекти на темата "Науката като благо за
обществото". Сред тях бе и единственият представител
на България, изтъкнатият български учен академик Атанас
Атанасов, изключителен експерт в областта на генното
инженерство. Конференцията бе поводът за срещата ни с
него, но и други теми разшириха разговора ни.

налия век. Това означава, че
ще трябва да се осигури
70% повече храна, отколко-
то сега и то в условията на
климатични промени. Да ре-
чем, водата ще намалява
непрекъснато, а ще ни бъ-
де необходима 4 пъти пове-
че вода. Как ще се реши то-
ва? Ето защо бяха засегна-
ти и въпроси, свързани със
синтетичната биология - как
от неживи същества ще се
направи жива клетка - из-
куствено месо, изкуствена
храна, която се доближава
да естествената, т.е. надми-
нава се стандартното мис-
лене - как с едно хапче ще
може да се задоволи нуж-
дата от най-съществени не-
обходими елементи.

- Ще стигнем ли до тази
фаза, академик Атанасов?

- Ами нататък вървят не-
щата, макар за мен това да
е екзотично, но, от друга
страна, на днешно време ни-
що не почива на спекулации.
Бяха изнесени данни за съз-
даването на мощни компют-
ри с неограничена възмож-
ност да направят толкова
комбинации, толкова въз-
можности за изследвания,
че да могат да се разберат,
да речем, всички видове бо-
лести и кой ги причинява.
Или как да се направи ген-
но редактиране, което оз-
начава да се променя гено-
мът, без да се вкарва ин-
формация отвън, но така, че
да се елиминират определе-
ни недостатъци като напри-
мер генетични заболявания
и пр. Освен това тези мощ-
ни компютри ще дават въз-
можност за най-различни
комбинации, но и ще каз-
ват дали оказаното въздей-
ствие е за добро или нару-
шава нещо друго в генома
на човека.

- А намесата в генома
няма ли да промени чове-
чеството, няма ли да се
променим ние като хора?

- Кой би могъл да отгово-
ри еднозначно! Затова на
пресконференцията прези-
дентът на РАН Александър
Сергеев говори, че науката
е и благо, но носи и много
неща, поставящи въпроси,
на които все още няма от-
говори. Например, генната
революция, която настъпва
в новия си аспект - дали ще
бъде тя адекватна на вре-
мето, дали обществото ще
бъде информирано, дали ще
може да носи тази отговор-
ност. Това се отнася до
всички технологични рево-
люции, защото същото е в
квантовата химия, в кван-

товата механика, изобщо в
квантовата енергетика.
Александър Сергеев каза,
че трябва да бъдем в неп-
рекъснат диалог и да се ин-
формираме не само за доб-
ро, но и за лошо, за да мо-
же науката да върви като
носител на новото, но и да
носи своята отговорност.

Много добре бяха разгле-
дани въпросите в техноген-
ната сфера - това бяха нап-
ример няколко руски док-
лада от центъра "Курчатов".
Там са събрани специалис-
ти от интердисциплинарни
области, т.е. при решаване-
то на един проблем участ-
ват всички видове специа-
листи, за да може по най-
добрия начин да се намери
най-правилното решение -
дали новата технология не
води до нарушаване на еко-
логичното и на всяко друго
равновесие. Става дума за
това, че технологиите тряб-
ва да вървят едновременно

с биобаланса на планетата
- биоразнообразие, биохра-
на, нови храни и пр.

Здравеопазването също
беше засегнато в значител-
на степен. Бе отбелязано,
че на днешно време почти
няма болест, която да не е
свързана с животните, т.е.
заболяванията разшириха
спектъра си на действие -
дали ще е животно, човек
или нещо друго живо, те ве-
че преминават от едното в
другото. Как ще продължи
решаването на този проб-
лем? От туберкулоза, нап-
ример, се разболяват око-
ло 580 хиляди човека годиш-
но, като се спомена, че по-
ловината са в Азия - Русия,
Индия и Китай. Ще бъдат ли
в състояние тези държави
да намерят решение, защо-
то например само Русия да-
ва 10 милиарда рубли годиш-
но за справяне с туберку-
лозата и грипа. Проблемът
със заболяванията си има

и своите икономически из-
мерения.

- Имате ли впечатления
как в Русия държавата се
отнася към науката?

- Президентът на РАН спо-
дели, че имат твърде непо-
силна задача, поставена от
правителството - в период от
15-20 години стандартът на
живот и то природосъобра-
зен, едва ли не да достигне
равнището на военната ин-
дустрия. И в този смисъл се
дават твърде големи пълно-
мощия на академията и сред-
ства, за да постигне тази цел.
Начинът, по който ще го нап-
равят, не стана ясен, но един
от начините, споменат от пре-
зидента на РАН е, че акаде-
мията ще се отвори широко
за взаимодействие с всички
страни по света. На конфе-
ренцията бяха поканени не
по-малко от 50-60 чуждест-
ранни членове на академия-
та. Идеята е с тези учени в
средата на тази година да се
направи специално събира-
не, на което да бъде поста-
вена темата как Русия виж-
да взаимодействието и как
тези хора биха могли да си
бъдат взаимно полезни.

Много от докладите на
руски и чуждестранни уче-
ни бяха насочени към тър-
сене на възможности за ко-
опериране, за да се реша-
ват проблемите по най-пра-
вилния и най-ефективен на-
чин, в същото време дру-
желюбно и безконфликтно.
Бе направено предложение
от страна на ЮНЕСКО на
изявените учени от света да
се даде свободен паспорт,
за да могат да посещават
Русия, Америка, Китай, Ин-
дия съвсем свободно, без
визи и други спънки. Ето как
на една такава конференция
се поставят въпроси, зася-
гащи целия свят.

- Имате ли сега съвмес-
тни проекти с руски коле-
ги?

- Работихме с Института
по селскостопанска биотех-
нология в Москва, който е
централен в тази област. Но
проектите свършиха преди
3-4 години. Сега големият
въпрос, който обсъждаме, е
отново да направим опит да
се възстанови двустранно-
то сътрудничество. Току-що
прочетох, че българският
фонд за научни изследвания
обявява конкурси за Русия
в различни области на нау-
ката, което открива добри
възможности. Така че оттук
нататък имаме два месеца
за подготовка на проекти-
те. Науката е единствената,
която няма граници, ние
лесно се разбираме и раз-
говаряме и в същото време
можем да покажем как по-
литиците могат да следват
един такъв подход и всички
да имат в крайна сметка
полза. Това бе споменато на
конференцията и ми напра-
ви впечатление.

(На стр. 20)

Акад. Атанас Иванов Атанасов е роден през 1943 г. в гр.
Дългопол, Варненско. Завършва агрономство - специалност
генетика и селекция във Висшия селскостопански инсти-
тут в гр. София. Пионер в растителните биотехнологии
в България от 1967 год. Специализира във Франция, Русия,
Унгария, Канада, Белгия. Бил е гост професор в профилни
учебни заведения във Франция, Република Корея,Китай, Тур-
ция, професор е към Университета Дьо Монтфорт, Англия
от 1994 год. Владее английски, руски и френски езици. Той
е международно признат учен - член е на Руската акаде-
мия на науките, на Украинската и Румънската  академии
на селскостопанските науки. Doctor Honoris Causa на Уни-
верситета по земеделски науки и ветеринарна медицина,
Клуж-Напока, Румъния и на Селскостопанската академия,
България. Удостоен е с множество международни награ-
ди, почетни дипломи и грамоти. Академик Атанасов е зае-
мал редица отговорни длъжности. Създател е на Инсти-
тута по генетично инженерство в Костинброд през 1985
год. и негов ръководител до 2008 год. Координатор е на
програмата по растителни биотехнологии за България и
Балканския регион. Научната му дейност е тясно свърза-
на с развитието на генетичните биотехнологии и на
геномиката на растенията у нас. Акад. Атанас Атанасов
е важен фактор в развитието на тази сфера в България.
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(От стр. 19)

- Придобихте ли предс-
тава как санкциите се от-
разяват на Русия в об-
ластта на науката?

- Преди две години бях на
руския конгрес по зърното
в Сочи и стана ясно, че ем-
баргото не е нанесло кой
знае какви вреди, но е по-
могнало в голяма степен за
развитието на селското сто-
панство на Русия дотолко-
ва, че от пръв вносител пре-
ди 10-12 години на зърно,
днес Русия е пръв износи-
тел. Сега в Русия се поста-
вя въпросът за производс-
тво на биогенни, т.е. чисти,
екологични храни и от ден
на ден се увеличават сред-
ствата за развитие на сел-
скостопанската наука, за да
може да се отговори на пъл-
ното изискване за стандарт.

Въпросът със стандарти-
те не е от днес за утре. Фун-
даменталните изследвания
от периода на Съветския съ-
юз сега излизат наяве. Да
речем, редица технологии от
военната индустрия са би-
ли засекретени или неизпол-
звани и сега намират бър-
зо своето приложение.
Т.е.открития, които са съз-
дадени преди това, помагат
до голяма степен на Русия.
Моето лично виждане е, че
учените биха могли да по-
могнат много за разведря-
ване, да се затопли студе-
ната атмосфера между нас.
Друг избор нямаме - имаме
еднакви култури, еднакъв
език и пр. и пр., а се гледа-
ме едва ли не като неприя-
тели. Това, което установих-
ме, че моите руски колеги
и приятели, с които се поз-
навам отпреди, имат дълбо-
кото желание отново да ви-
дят българска продукция в
Русия, защото такава почти
няма. Всичко е западно,
внесено дори въпреки ем-
баргото. Страни като Холан-
дия, Германия и други имат
много търговски клонове по
света. Да речем, Холандия
има клонове за цветя в Кон-
го или Колумбия. Тя ги из-
нася от там като конгоанс-
ки или колумбийски, но в
крайна сметка печели Хо-
ландия. Само Холандия има
92 млрд. оборот с износа
на тяхна продукция в Русия.
Просто някои уроци трябва
да се научат, защото, меко
казано, е недалновидно да
не виждаш глобалния свят.
В желанието си да направи
мощна Америка сегашният
президент прави съзнател-
ни или несъзнателни греш-
ки, които вредят на самата
Америка. Не може в атмос-
фера, когато оръжието пре-
минава свръхзвуковата ско-
рост или скоростта на свет-
лината да се върви към кон-
фронтация, която никому не
е нужна. Това беше може би
главното мото на конферен-
цията. Учените могат и имат
желание с контактите си,
със сътрудничеството да
способстват за мира. Таки-
ва са учените, които русна-

ците са избрали за членове
на тяхната академия. Ще ви-
дим какво ще стане, но се
надявам, че Русия със своя
последователен подход ще
следва тази политика. В
крайна сметка най-важното
е да намерим общ език, на-
чин да се кооперираме, да
взаимодействаме, да пости-
гаме крайни положителни
резултати за цялото чове-
чество.

- Да се върнем към ва-
шата професия. Как ви
привлече генното инже-
нерство?

- Генното инженерство си

дойде по логичен път. През
1974 г. Марк ван Монтагю
От Белгия, Джеф Шел от Гер-
мания и Мари дел Чилтън
от САЩ показаха че, ако ге-
ните на почвената бактерия
Агробактериум тумефаци-
енс, които причиняват туму-
ри по растенията по естес-
твен път, бъдат заменени с
полезни гени, то това би
могло да доведе до подоб-
ряване качествата на кул-
турните растения. Сега се
прехвърлям веднага 30 го-
дини по-късно - към 2000 го-
дина беше доказано, че ви-
русите и бактериите обме-
нят с нас ДНК, а бактерия-
та, за да се спаси от виру-
са, който я разрушава, пус-
ка един ензим със съответ-
ната РНК и унищожава ви-
руса. Веднага излезе въп-
росът дали този механизъм
не може да се използва и
при останалите организми.
Например при деца с мус-
кулна дистрофия  да се ели-
минира този ген - а той е
един единствен - и детето
да оздравее. Или ако се ус-
танови още в зародиш, че
има шанс, още тогава да се
елиминира.

Разбира се, може да се
тръгне и по обратния път и
да се създаде един нов
Франкенщайн, биогенно
оръжие например или бак-

терия, която може да уни-
щожи човечеството. Меда-
лът винаги има две страни.
Затова символично казано,
човечеството трябва да ра-
боти на един и същи език,
т.е. да се създава световен
механизъм на регулация, на
контрол.

Наскоро при мен бяха на
посещение известни китай-
ски изследователи, с които
отдавна се познаваме и от-
ново се повдигна въпросът
за кооперирането. Един от
колегите е водещ изследо-
вател в Китай, освен това
играе много важна админис-

тративна роля в комитета,
който трябваше да прецени
и да отсъди какво е създал
професор Хъ Дзянкуй в сфе-
рата на борбата със спин.
Става дума за нашумял слу-
чай - професорът успява да
редактира геном на зароди-
ши, след което от изкустве-
но оплождане се раждат
първите в света генно мо-
дифицирани бебета-близна-
ци. Бащата е със спин, а
майката е здрава и са дали
съгласие за експеримента.
Моят колега обаче каза, че
на този етап учените не мо-
гат да приемат и дори ост-
ро осъждат този експери-
мент, защото трябва да се
знаят всички за и против,
т.е. има още много неизяс-
нени неща. Защото един не-
успех ще доведе до куп не-
гативни реакции в общест-
вото, още повече, че става
дума за намеса в генома на
човека. Така че, според мен,
тази реакция е адекватна.

В науката трябва да се
върви стъпка по стъпка, ако
искаме да постигнем добро,
не трябва да бързаме. Об-
ществото има нужда от та-
зи наука, защото с прогре-
са, който бележи науката в
последно време се устано-
ви, че генните заболявания
въобще стигнаха вече 10 хи-
ляди. Това означава, че ед-

ва ли не всеки от нас носи
някакъв недостатък, без да
знае, но факторите на вън-
шната среда могат да отк-
лючат заболяване. Т.е.
трябва да се коригира по
някакъв начин дефектът в
генома, но винаги има риск
да коригираш едно, а да ув-
реждаш друго. Затова отго-
ворността е огромна и ня-
ма значение дали е човек,
животно или растение.

Генното редактиране се
развива скоростно, защото
е много ефективно. Понеже
аз се занимавам с расте-
ния, зная, че практически

чрез генното редактиране
може да се променя качес-
твото на храната. Да речем,
в ориза липсва бета каро-
тин и, ако това може да се
компенсира чрез промяна
на вътрешния геном, без да
се внася нещо ново, няма
нищо лошо.

- Има ли причина хора-
та да се страхуват от ГМО?

- Наложи се това отноше-
ние, защото има политика на
насаждане на страх. А стра-
хът, оказа се, може да се
продава!? Дори по едно вре-
ме и аз започнах да се пи-
там за полезността на тази
технология. Винаги се пос-
тавя въпросът: ами какво ще
стане след 20-30 години? Тук
е мястото да кажа, че чо-
век, откакто се ражда, на
всеки 4-5 години променя
функцията на своите гени в
зависимост от това в каква
среда попада. Ако един мла-
деж със заложби бъде изп-
ратен в Кеймбридж, напри-
мер, заложбите му ще се
проявяват, но ако бъде из-
пратен в Конго, сигурно ня-
ма да може да прояви дар-
бата си. Проявата на един
ген до голяма степен е свър-
зан и с условията, при кои-
то ще бъде поставен съот-
ветният организъм. Всеки от
нас се съвместява с общо
взето около 10 хиляди вида

микроорганизми, а по брой
са толкова, колкото са клет-
ките на нашето тяло - от два
до четири килограма жива
маса са само микроорганиз-
мите вътре в нас - в носог-
лътката, в стомаха, по ко-
жата. Така че, в зависимост
от това как човек живее,
особено как се храни, за-
виси дали тези микроорга-
низми, които ни помагат за
храносмилането или изхвър-
лянето на токсините отиват
към добрите или болестот-
ворните. А неутралните гле-
дат накъде ще наклонят вез-
ните. Ето ви генното инже-
нерство - те непрекъснато
обменят информация по-
между си и с клетките на
човешкия организъм.

- Вие добре познавате
селското стопанство на
България, то е богатство,
умеем ли обаче да го уп-
равляваме, за да има пол-
за?

- През 2008 създадох Ге-
номния център, но бях до
2008 година директор и на
Агробиоинститута към Сел-
скостопанската академия,
който беше водещата сила
не само на Балканите, а и в
Европа. Сега сме насочили
дейността си към нашите
природни дадености, а Бъл-
гария в това отношение е
облагодетелствана. Имаме
много голямо биоразнооб-
разие. Това нещо не е експ-
лоатирано, а трябва. Мал-
ка страна сме, но сме чет-
върти износител в света,
например, на билки - годиш-
но се изнасят 17 хиляди то-
на. Изнасяме обаче сурова
или суха продукция. Не мис-
лим как тя да бъде прера-
ботена. Давам това за при-
мер, защото е най-типично.
Тази суровина се преработ-
ва в чужбина в големи или
по-малки предприятия - фар-
мацевтични, биохимични
фирми, на хранително-вку-
совата промишленост и ни
я връщат вече преработе-
на като италианска, немс-
ка, американска и пр. про-
дукция. Има фирми, които
изнасят 90% от продукция-
та си за Щатите, там пре-
работват суровината и пра-
вят хранителни добавки,
нужни за човешкия органи-
зъм, а то се оказва, че вът-
ре са български продукти.

Всичко е държавна поли-
тика, Тя може да бъде в
чисто морален аспект, при-
мерно да кажат - няма па-
ри за наука, но дайте да ра-
ботим по приоритетите -
всеки ден медиите да гово-
рят колко са важни науката
и технологиите за страната,
каква отговорност носят те.

Когато обществото мисли,
че този отрасъл, наречен
наука, технологии, иновации
е толкова важен, то по друг
начин ще се отнася, по друг
начин ще гледа на тази кас-
та, наречена наука. А у нас
се наслагва точно обратно-
то, което за мен е, меко ка-
зано, недалновидно.

  (Следва)

Преди два месеца академик Атанасов бе поканен в Минск да участва в четения в чест на
големия беларуски учен - генетик А. Жубрак. На снимката - академик Атанасов с беларус-
ки колеги
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На 26 януари в детската
библиотека на Културния
център "ЗИЛ" ще се открие
ретроспективна изложба на
българския художник-илюс-
тратор Ясен Гюзелев "Илюс-
трацията - път към смисъ-
ла на детската книга". Про-
ектът се осъществява с под-
крепата на Българския кул-
турен институт в Москва.

Централно място в експо-
зицията заемат творбите на
Ясен Гюзелев към "Алиса в
страната на чудесата" по Лу-
ис Карол. През 2019 година
се отбелязват 155 години от
написването на тази книга,
десетки и стотици пъти
илюстрирана от различни ху-
дожници по света, но илюс-

В Руския художествен те-
атър в Манхатън отново за-
почна да се поставя пиеса-
та "Майстора и Маргарита".
Премиерата на представле-
нието се състоя през август
2017 година и още тогава
предизвика огромния инте-
рес на зрителите. Това бе
причината спектакълът да
продължи и в края на ми-
налата година, като той бе
показан над 50 пъти. Това
съобщи за ТАСС художест-
веният ръководител на теа-
търа и режисьор Алексей Бу-
раго.

"Всеки ден залата е пре-
пълнена. Постановката е
гледана вече от над 4 хиля-
ди зрители. В края на януа-
ри ще изиграем последното
представление, но вече през
май се надяваме да възоб-

Световноизвестният Кубан-
ски казашки хор пристига за
първи път на турне в Бълга-
рия. През юни руските музи-
канти ще гастролират в  Со-
фия, Велико Търново, Варна,
Бургас и Пловдив. В столи-
цата концертът на казашкия
хор ще се състои в зала 1 на
НДК на 18 юни, на 19 юни -
във Велико Търново, на 20
юни - във Варна, на 21 юни -
в Бургас, на 22 юни - в Плов-
див. Това съобщи директорът
на Държавния академически
кубански казашки хор Анато-
лий Евгениевич Арефиев.

"Ние идваме при вас с
топлота в сърцата си, за-
вещана от нашите деди и
прадеди. И се надяваме да
бъдем посрещнати със съ-
щата топлота от един брат-
ски славянски народ", каза
Анатолий Арефиев, който е
и заслужил деец на култу-
рата на Русия, на Украйна
и Република Адигея. Носи-
тел е и на званието "Заслу-
жил деец на изкуствата на
Република Крим". Предста-
вител е на Министерството
на културата на Краснодар-
ския край. Той ще поведе
казаците у нас на първото
им гостуване в България.

Програмата е под наслов
"Най-доброто за 200 години".
В България ще пристигне це-
лият състав на ансамбъла -
100 души, заедно с всички
танцьори, певци, музиканти
и солисти. Сред тях ще бъ-
де и харизматичният певец
Виктор Сорокин.

Следва да се отбележи, че

Â Ìîñêâà ùå ñå
ñúñòîè ñðåùà ñ
áúëãàðñêàòà ïèåñà

На 25 януари в Библиоте-
ката на Двореца на пионери-
те в Москва ще се състои
презентация на сборника
"Съвременна българска дра-
матургия" II част.

В представянето на книга-
та ще участват преводачи и
редактори, сред тях Мария
Белова, доцент в Московския
държавен университет (МГУ)
преводачката на пиесата на
Здрава Каменова "Планетата на дядовците", а също така
със специалното участие на з.а. на РФ Арина Нестерова,
лауреат на Театралната награда "И. Смоктуновски".

Сборникът е продължение на издателската серия на
Българския културен институт в Москва с подкрепата на
Министерството на културата на Република България.
Сборникът е издаден от издателство "Изток-Запад".

Â Ðèì èçïúëíèõà îðàòîðèÿ,
ïîñâåòåíà íà Àíäðåé Ðóáëüîâ

Московският Синодален хор и Хорът на римската епар-
хия изпълниха оратория, посветена на православния рус-
ки светец-иконописец Андрей Рубльов. Концертът се със-
тоя в катедралната папска базилика "Свети Йоан" в Ла-
теранския дворец. Идеята за съвместен концерт се поя-
вила преди повече от година. Автор на произведението е
Марко Фризина.

"Днешното събитие означава не само отлични отноше-
ния между църквите и държавите (Русия и Ватикана), но
слушайки заедно това произведение, идва истинско чув-
ство за единство", разказа руският посланик във Вати-
кана Александър Авдеев.

Той също така отбеляза, че католическата църква за
първи път чества светеца, канонизиран от Руската пра-
вославна църква.

ßñåí Ãþçåëåâ ùå ïðåäñòàâè
íåãîâàòà "Àëèñà" â ðóñêàòà ñòîëèöà

трациите на българския ху-
дожник често са наричани
великолепни, в това число
от Асоциацията на илюстра-
торите на Ню Йорк и от ре-
дакцията на немския вест-
ник Die Zeit.

Сред творбите на Ясен
Гюзелев в экспозицията ще
бъдат представени илюст-
рации към класически про-
изведения на световната
литература, като "Алиса в
огледалния свят" на Луис
Карол, "Пинокио" на Карло
Колоди, "Дама пика" на
Александър Пушкин, "Дон
Кихот" на Сервантес, "Оли-
вър Туист" на Чарлз Дикенс,
приказките на братя Грим
и др.

Пътешествието в света на
приказките ще проведе из-
куствоведът Мая Прамата-

рова.  Изложбата ще про-
дължи до 9 февруари 2019
год.

Ясен Гюзелев е роден в
София на 24 юли 1964 го-
дина.

През 1983 година завър-
шва Художествена гимназия
в София, а през 1990 годи-
на и Художествената якаде-
мия в София. От 2010-2013
година работи за издателс-
тво VICENS VIVES, Барсело-
на, Испания. В периода
2002-2010 година сътрудни-
чи с издания в Англия, Гер-
мания, Тайван и Канада. Той
прави илюстрации, корици
за книги, Таро карти и гра-
фичен дизайн за различни
издатели и списания в Ита-
лия - Милано, Торино и Фло-
ренция. Работи като илюст-
ратор и графичен дизайнер

за някои от основните издателства в София и за компа-
нии в Милано. Участва и в колективни изложби в Чехия,
Германия, Италия, Шотландия, Испания и др.

Â Ìàíõàòúí ïèåñàòà "Ìàéñòîðà è Ìàðãàðèòà" íàáèðà ãîëÿìà ïîïóëÿðíîñò
новим постановката", обяс-
ни режисьорът. Той отбеля-
за, че в Съедините щати сега
Булгаков е актуален както
никога досега.

На сцената на Руския ху-
дожествен театър в Манха-
тън в пиесата "Майстора и
Маргарита" играе интерна-
ционален състав. В ролята
на Маргарита е китайката
Ди Жу, в образите на Май-
стора и Йешуа е бразиле-
цът Том Шуберт, в ролята
на Воланд е випускникът на
Театралното училище "Борис
Шчукин" Роман Фрейд, а
Дейвид Ръсел играе героя
Иван Бездомни. Преди ня-
колко години Ръсел също е
завършил Театралното учи-
лище "Борис Шчукин", къде-
то е научил руски език.

"Да се разбере пиесата не

но. Символизъм и особен
дух на пиесата придава и
фактът, че Руският художес-
твен театър се намира в
сградата на действаща про-
тестантска християнска цър-
ква.

Режисьорът Алексей Бура-
го заминава в САЩ след ка-
то завършва  през 1996 го-
дина Руския университет за
театрално изкуство в курса
на Пьотър Фоменко. От то-
гава приема Руският театър
за мисия в чужбина.

Режисьорът планира да го
направи първи и единствен
в Ню Йорк репертуарен
руски драматичен театър.
Сред следващите постанов-
ки са "Малки трагедии" на
А.С. Пушкин, а също пиеса
по произведения на Иван Бу-
нин и Нина Берберова.

е толкова трудно. Нямаме
никакъв проблем с актьо-
рите, те всичко усещат и
възприемат. Но и зрители-
те се отнасят много поло-
жително към спектакъла,

реагират, смеят се и съп-
реживяват на места, къде-
то би ми се искало", споде-
ли режисьорът.

В събота спектакълът от-
ново е минал много успеш-

Çà ïúðâè ïúò ó íàñ ïðèñòèãà Êóáàíñêèÿò êàçàøêè õîð

графикът на Кубанския ка-
зашки хор е запълнен за го-
дина напред. Преди броени
дни казаците се завърнаха
у дома от грандиозно турне
от месец и половина от еди-
ния до другия край на Русия
с крайна точка Владивосток.

Тези дълги гастроли са ре-
гистрирани в Книгата за ре-
кордите на Русия като най-
продължителното турне в
километри с най-много из-
пети песни, с най-много из-
несени концерти и с най-
много артисти на сцената.

Кубанският казашки хор е
основан в град Екатерино-
дар - днешен Краснодар,
преди 207 години. В опреде-
лен смисъл Кубанският ка-
зашки хор е истински  исто-
рически паметник. Ансамбъ-
лът пази, развива и прена-
ся през вековете богатите
певчески и танцови тради-
ции на Кубанския край. В не-
говия репертоар се съхра-

няват над 4000 произведе-
ния от различни епохи. Из-
пълняват се най-популярни-
те казашки руски и украин-
ски песни и танци. Те са от-
ражение на вековната исто-
рия  на една велика патрио-
тична общност - казаците.

Повечето от текстовете са
за себеотрицанието и жер-
твоготовността на казака в
името на отечеството, за
връзката на воина с вер-
ния му кон, за любовта към
родината. Но музиката на
ансамбъла е събрала и за-
печатала и трагичните съ-
бития от времето на Граж-
данската война, когато ка-
зачеството е подложено на
гонения, както и на репре-
сиите през 30-те години на
миналото столетие,а също
на съветската естетика в из-
куството. Изпълненията на
хора всеки път са изключи-
телно грандиозни, емоцио-
нални и въодушевяващи.

Мария
Белова

Страницата подготови Олга Гурска
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Корпорацията "Роскосмос"
предложи на Руската ака-
демия на науките да разра-
ботят съвместно национален
проект, посветен на косми-
ческа дейност. Това съобщи-
ха представители на дър-
жавната корпорация и РАН
на заседание на президиу-
ма на Руската академия на
науките.

В националния проект ще
има място за програма за
борба с космическите зап-
лахи: от проследяване на
орбитални отломки до уни-
щожаване на астероиди,
приближаващи нашата пла-
нета. Академиците също та-
ка предложиха да проведат
специални уроци за учени-
ци за поведение при падане
на астероид.

Директорът на Института
по астрономия на РАН Бо-
рис Шустов представи ре-
зултатите от работата на
експертната група, изслед-
ваща космически заплахи.
По думите му, най-много
проблеми създава косми-
ческият боклук - различни
отломки, които са се натру-
пали в космическото прост-
ранство през последните ня-
колко десетилетия, откакто
човекът е усвоил Космоса.

Шустов разказа, че в око-
лоземното пространство се
намират около 150 млн. мал-
ки обекти, около 780 хиля-
ди средни и почти 23 хил.
големи. "Сблъсък на косми-
чески кораб с голям или

В 58 региона на Ру-
сия стартира федерален
проект - специалисти от
центъра за иновации
"Сколково" са разрабо-
тили на 3D-принтер про-
тези, които представля-
ват ярко и интелигент-
но детско приложение.
С такива протези вече
се сдобиха няколко рус-
ки деца с увреждания.

Тригодишният Ваня от
Ярославъл все още
привиква към новата си
ръка. По думите на не-
говата майка Оксана,
той възприема протеза-
та като играчка. "Про-
тезата не трябва да се
носи по цели дни, за да
не се убие желанието у
детето. Веднага, щом на
Ваня нещо не му се по-
лучава, сваляме проте-
зата", каза тя. Гилзата
за монтиране е произ-
ведена в Ярославъл.
Протезата е напечата-
на на 3D-принтер в ком-
панията "Моторика", ре-
зидент на "Сколково".

По думите на управи-
телката на Ярославско-
то протезно-ортопедич-
но предприятие Ирина
Дроздина, доскоро са
се използвали козме-
тични протези за деца,
но те не са активни и
не стимулират работа-
та на мускулите.

Първата в Русия "ани-
мационна" 3D-протеза в
стила на известната
анимация "Колите" с
главен герой Маккуин
Светкавицата, получи 4-
годишният Данила
Имангулов от Новоси-
бирск. Тази година му е

Â Èíãóøåòèÿ íàìåðèõà
íåîáèêíîâåí æåíñêè ÷åðåï

По време на разкопки в Назран (Ингу-
шетия) археолозите са открили кости на
диви животни и човешки останки от брон-
зовия век. По данни на представител на
Центъра по археология "Е. Крупнов", на-
ходките са намерени в стопански ями в
Гамурзиевското древно селище. Там уче-
ните са открили също така керамика,
бронзови накрайници на стрели и женски
украшения.

Особен интерес сред археолозите пре-
дизвикал женският скелет от IV-VI век от
н.е., който се отличавал с изкуствена де-
формация на черепа и шията.

ÐÀÍ è "Ðîñêîñìîñ" ïîäãîòâÿò
ïëàí çà ñïàñåíèå íà ÷îâå÷åñòâîòî

среден фрагмент почти га-
рантира разрушаване на
космическия кораб. И ако
боклукът се сблъска и се
разруши, тогава цялото око-
лоземно пространство ще се
напълни с опасни отломки
и ще бъде невъзможно да
се лети в Космоса", разка-
за руският учен.

По думите му, САЩ раз-
полагат с шест космически
апарата, които проследяват
движението на отпадъците,
а Русия няма нито един, ма-
кар учените отдавна да се
опитват да убедят "Роскос-
мос" в необходимостта от
такова наблюдение.

Втората най-важна запла-
ха са космическите метео-
рологични условия в Космо-
са. Шустов припомни, как
през 1989 година внезапен
поток от слънчеви частици
довел до изключване на
електричеството в Канада.

Третата заплаха е свър-
зана с астероиди и комети.
Повечето от космическите
тела, доближаващи до Зе-
мята изгарят в атмосфера-
та, но астероидите с раз-
мери от 30 м представля-
ват сериозна заплаха - те
падат на Земята "примерно
веднъж на 250 години".

"Обект с размер 100 м ще
предизвика регионална ка-
тастрофа, а с диаметър 10
км ще доведе до унищожа-
ване на цивилизацията", уве-
ри руският учен.

Той отново даде за при-

мер Съединените щати:
американските учени прос-
ледяват маршрутите на 18
хил. обекта, които в близ-
ките 300 години могат да се
доближат до Земята със
средства, отпуснати от дър-
жавата.

"В Русия няма такава дър-
жавна подкрепа. Затова на-
шият принос за откриване-
то на опасни космически те-
ла е 0.1%, а дори и по-мал-
ко", призна той. В заключе-
ние директорът на Институ-
та по астрономия на РАН Бо-
рис Шустов заяви, че "Ру-
сия трябва да създаде соб-
ствена програма за проти-
водействие на космически-
те заплахи". Според него, то-
ва може да стане "само при
тясно взаимодействие на
космическата индустрия с
изследователски научни цен-
трове".

Бившият президент на
РАН Владимир Фортов от
своя страна заяви пред ака-
демиците, че за да бъде
спрян един космически
обект с диаметър от 1 км,
е необходимо да има раз-
положени в орбита ядрени
заряди, да се създадат на-
пълно нови методи на дос-
тавка. С други думи, според
него, това е невъзможно.

Но директорът на депар-
тамента за стратегическо
управление на "Роскосмос"
Юрий Макаров подкрепи
инициативата на учените. По
думите му, САЩ съпровож-

дат всеки пуск с подробни
прогнози за потенциални
заплахи от сблъсък с кос-
мически боклук. Държавна-
та корпорация и преди е
предлагала подобни програ-
ми, но "министерствата от
икономическия блок са мно-
го сдържани спрямо финан-
сирането на тези процеси".

"Приоритет е поддържа-
нето на съществуващата ор-
битална групировка, а та-
кива инициативи се възп-
риемат като някакъв вид ек-
зотика", каза Макаров. В
заключение на доклада си
той предложи на президен-
та на РАН съвместно да
подготвят още един нацио-
нален проект "в областта на
космическата дейност". Ма-
каров заяви, че значима
част от такъв проект ще
стане "мониторингът на кос-
мическтото пространство с
цел противодействие на зап-
лахите". "Има много проста
профилактика, която ще
спомогне за намаляване на

рисковете преди да се нау-
чим да предотвратяваме
космически заплахи", зая-
ви научният ръководител на
ИКИ на РАН Лев Зельоний.
Той напомни за Чебаркулс-
кия метеорит, който падна
през 2013 година в Челя-
бинска област (тогава над
хиляда души пострадаха от
счупени стъкла на прозор-
ци, разбити от ударната
вълна).

"Всеки съветски ученик
навремето знаеше, че ако
се появи ярка светлина на-
вън трябва да легне на по-
да, да изпълзи далеч от про-
зореца и да се покрие с чар-
шаф. Ние трябва да посъ-
ветваме Министерството на
образованието отново да
въведе такива уроци по
гражданска отбрана. Още
повече, че светлината мо-
же да не е от падане на ме-
теорит, а от ядрен взрив.
При всички случаи тези уро-
ци ще бъдат полезни", каза
в заключение Зельоний.

3-D ïðèíòåð ïðàâè ïðîòåçè çà ðúöå çà äåöà è âúçðàñòíè

"В историята има много примери за це-
ленасочено изменение на формата на гла-
вата. Става дума за изкуствена деформа-
ция на черепа чрез стягане на главата на
новороденото с плат или метален пръс-
тен, за да придобие удължен вид. Използ-
вани са и други методи. Такива превръзки
децата са носели минимум в продължение
на първите няколко години от живота си",
разказа археологът.

Според историците, деформацията на че-
репа може да свидетелства за висок ста-
тут в обществото или аристократичен про-
изход.

поставена нова протеза,
тъй като е пораснал.

"През 2017 години ние
помогнахме на две деца,
а през 2018 - на пет. Ед-
на от протезите е елек-
тронна, по-рано разпо-
лагахме само с механич-
ни", разказа пред "Рос-
сийская газета" управи-
телят на Новосибирския
филиал на ФГУП "Мос-
ковското протезно-орто-
педично предприятие"
Антон Каменев.

В град Пенза пък Вик-
тория Проскура получи
протеза, която повече
прилича на играчка с яр-
ко-розов цвят със сле-
ди от неизвестни живо-
тинки. "Интелигентната"
ръка може да хваща и
държи предмети, а съ-
що да движи силиконо-
вите пръсти. Върху ръ-

ката също така може да
бъдат поставени фенер-
че или мобилен телефон.

Руслан Садиков, ди-
ректор на отдела за ре-
гионалното развитие на
компанията "Моторика"
разказа, че протезата
се задвижва от безшу-
мен електрически дви-
гател. Системата "изчис-
лява" електрическия по-
тенциал, който се изра-
ботва от мускулите.

Ръката се упрявлава
от силата на мисълта, но
са необходими упражне-
ния. Така 11-годишният
Максим от Борисоглебск
е научил принципите на
работа на устройството
за половин час, като вди-
гал и премествал кубче-
та и топки.

За деца на възраст под
пет години са разрабо-

тени специални, включи-
телно игрови техники.
Садиков обясни, че про-
ектът се реализира ка-
то приложение с цел па-
циентите да не бъдат
възприемани като хора
с физически уврежда-
ния. Така детето става
по-открито и дори може
да покаже на другите
каква чудо-ръка има, от
която не трябва да се
притеснява и да крие.
Протезите са изработе-
ни от хипоалергенен ма-
териал, а дизайнът на
устройството пациентите
избират сами.

От началото на проек-
та с такива "интелигент-
ни" ръце са се сдобили
вече около 800 деца и
възрастни. Проектът се
финансира от федерал-
ния бюджет.

Ваня Родонов от
Ярославъл все още
възприема "интели-
гентната" ръка като
играчка, която той
изучава и усвоява
с интерес
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Силите на Черноморския
флот осъществяват просле-
дяване на ескадрения мино-
носец на ВМС на САЩ
Donald Cook, който в края
на миналата седмица влезе
в Черно море, съобщиха от
Националния център за уп-
равление на отбраната на
Руското военно ведомство.
Американският ескадрен
миноносец е въоръжен с уп-
равляемо ракетно оръжие.
Проследяването е започна-
ло веднага след влизането
му в акваторията на Черно
море.

От центъра уточниха, че
към непосредствено наблю-
дение на действията на аме-

Ðóñêèÿò âîåíåí ôëîò ñëåäè àìåðèêàíñêèòå
åñêàäðåíè ìèíîíîñöè â ×åðíî è Áàëòèéñêî ìîðå
Стражевият кораб "Пытливый" и корветите "Бойкий" и "Сообразительный"
придружават ескадрените миноносци на ВМС на САЩ Donald Cook, Gravely и Porter

Преди близо пет години - на 10 април 2014 г. USS
Donald Cook, на борда на който е установена най-съвре-
менната американска бойна информационна сисктема
"Иджис", способна да обединява средствата за ПВО на
всички кораби и да обстрелва стотици цели, влезе в
Черно море. В този момент над тях извърши полет фрон-
тови бомбардировач Су-24 на Въздушно-космическите
сили на Русия. Всичко би минало нормално - практиката

В края на миналата седмица американският
ескадрен миноносец Donald Cook влезе в

Черно море, но не остана без съпровождане
от руския Черноморски флот

риканския военен кораб е
пристъпил стражевият ко-
раб на Черноморския флот
"Пытливый". Американският
ескадрен миноносец e сле-
ден и с помощта на елект-
ронните и техническите
средства на флота. Donald
Cook влезе в акваторията на
Черно море в 20:50 часа
московско време, съобщи-
ха от Националния център
за управление на отбрана-
та.

Да напомним, че в съот-
ветствие с международната
конвенция от Монтрьо, рег-
ламентираща преминаване-
то през турските проливи на
военни кораби от нечерно-
морски държави, времето
за пребиваване на амери-
канския ескадрен миноно-
сец в Черно море не може
да надвишава 21 денонощия.

Корветите от Балтийския
флот съпровождат влезли-
те в Балтийско море ескад-
рени миноносци на ВМС на
САЩ Gravely и Porter, съоб-
щиха в понеделник пред
журналисти от Националния
център за управление на от-
браната към руското воен-
но ведомство. Оттам съоб-
щиха също така, че двата
ескадрени миноносци са
влезли в южната част на
Балтийско море и разпола-
гат с управляемо ракетно
оръжие.

Наблюдението на действи-
ята на Gravely и Porter се
осъществява от корветите
на Балтийския флот "Бойкий"
и "Сообразительный".

за облитане на кораби е стандартна.
Този път обаче на Су-24 е била установена система за

радиоелектронно противодействие "Хибини", разработе-
на в концерна "Радиоелектронни технологии". При подли-
тането на самолета към ескадрения миноносец първона-
чално изгаснал радарът, след това се изключила систе-
мата за управление на огъня (самият "Иджис"), а по-
късно и двигателите. Многомилионният американски бо-
ен кораб се превърнал в голяма безпомощна шхуна. Ако
се вярва на американските медии, след този инцидент
27 американски моряци са написали рапорт за пре-
хвърляне на друг кораб.

Две години по-късно руски летци отново накараха еки-
пажа на USS Donald Cook да нервничи. Тогава източници
от Пентагона съобщиха, че руски бомбардировач Су-24
без въоръжение епреминал на ниска височина над аме-
риканския кораб, когато той бил в неутрални води на
Балтийско море. Тъй като по това време са се провеж-
дали съвместни маневри, на борда на американския ес-
кадрен миноносец се намирал и полски вертолет. От
американското военно ведомство уточниха, че скорост-
та и ъгълъг на атака на руския бомбардировач са били
"заплашващи". Едновременно с това инцидентът бил наб-
людаван от вертолет Ка-27 на руския Военноморски флот.

"На среща в Република
Сърбия представителите на
отбранителните ведомства на
Руската федерация, Републи-
ка Беларус и Република Сър-
бия ще осъществят първите
преговори за мероприятия-
та, които предстои да бъдат
реализирани по време на
планираното за първото по-
лугодие на годината съвмес-
тно тактическо учение "Сла-
вянско братство-2019", съоб-
щиха от Министерството на
отбраната на Русия.

Военните от трите страни
ще съгласуват датите и те-

Епизод от миналогодишните учения "Славянско братство"

матиката на предстоящите
военни маневри и ще обсъ-
дят въпроси от областта на
подготовката на подразде-
ленията за съвместно реша-
ване на контратерористич-
ни задачи.

Освен това ще бъдат оп-
ределени точното време и
място на провеждането на
следващата конференция,
посветена на предстоящите
учения. На нея военните от
трите страни ще утвърдят
замисъла и състава на си-
лите, привлечени към ма-
неврите. Срещата на руска-

та делегация с колегите от
Беларус и Сърбия ще про-
дължи до 25 януари.

Международните учения
"Славянско братство" се
провеждат всяка година с
участието на десантчици от
Русия, Беларус и Сърбия на
различни полигони на трите
страни. През миналата го-
дина те станаха по-мащаб-
ни и стигнаха до полково
равнище. За първи път в ис-
торията на тези учения под-
разделенията от Въздушно-
десантните войски на Русия
използваха танкове.

Ò-34 ùå ñëóæàò â
Êàíòåìèðîâñêàòà äèâèçèÿ

Трийсетте танка Т-34, предадени на Русия като дар от
Народната армия на Лаос, ще бъдат в отделен батальон на
4-а гвардейска Кантемировска дивизия с дислокация в На-
ро-Фоминск, съобщи Департаментът за информация и ма-
сова комуникация на руското Министерство на отбраната.

В словото си на церемонията по посрещането на бойните
машини заместник-министърът на отбраната армейски ге-
нерал Дмитрий Булгаков заяви, че танковете ще участват в
паради на победата, а също така ще се привличат за теле-
визионни и кинопроекти с историческа тематика. Според
него екипажите на танковете Т-34 в най-близко време ще
започнат подготовката за парада на 9 май на Червения
площад. Командирът на 4-а гвардейска дивизия Владимир
Завадски отбеляза, че батальонът ще бъде формиран на
основание указанията на руския министър на отбраната с
готовност за изпълнение на задачи на 1 март тази година.

Участващият в церемонията заместник-генерален дирек-
тор на корпорацията "Уралвагонзавод" по специалната тех-
ника Вячеслав Халитов заяви, че пристигналите от Лаос
танкове са в много добро състояние и не изискват серио-
зен ремонт.

Дарените от Лаос танкове Т-34
ще участват в парадите

на победата в цялата страна



242425-31 януари 2019СПОРТСПОРТ

Страницата подготви
Влади Владков

Президентът на Русия
Владимир Путин поздрави
отбора на "КАМАЗ-мастер"
с победата в рали "Дакар".
Държавният глава изпрати
телеграма до пилотите на
отбора, заел първите две
места в крайното класира-
не при камионите.

Пътят към финала беше
сложен - поради съдийски
натиск и повреди дистанци-
ята напуснаха два от чети-
рите екипажа на "КАМАЗ-
мастер".

В ръцете на руските пи-
лоти обаче отново е завет-
ният "Златен бедуин". Те
мечтаеха и приближаваха
този триумфален момент
през цялата година. Руски-
те екипажи на "КАМАЗ" от-
ново са най-добри в най-
престижния рали маратон на
планетата - "Дакар".

За радост на многоброй-
ния руски отбор, който ра-
ботеше в денонощен график
две седмици, "КАМАЗ" зае-
ха първите две места! Това
са екипажите на Едуард Ни-
колаев и Дмитрий Сотников.

"Както и да бяхме подгот-
вени, маратонът винаги под-
нася изненади. Въпреки
всички трудности ние се
справихме. Благодаря на от-
бора, на механиците. Много
сме щастливи. Взимаме по-
бедата със себе си вкъщи",
радостно възбуден каза по-
бедителят в рали "Дакар"
Едуард Николаев.

Тази победа е още по-
ценна и защото по време
на гонката "КАМАЗ" беше
съпроводен от неприятнос-
ти. Когато на екватора на
маратона руснаците лиди-
раха с голямо преимущест-
во, под колелата на екипа-
жа на Каргинов попадна
зрител, който се намираше
в необезопасена и неогра-
дена зона. Заради този не-
щастен случай, в който пи-
лотът няма никаква вина,
този екипаж беше снет от

Çà øåñòíàéñåòè ïúò "Çëàòíèÿò áåäóèí" îòèäå â Ðóñèÿ
Отборът на "КАМАЗ-мастер"
отново спечели рали "Дакар"

Екипажът на победителите отдава почит към ръководителя
си Едуард Николаев след победата в рали "Дакар"

Ръководителят на "КАМАЗ-мастер"
със "Златния бедуин"

За първи път в историята на най-престижното рали руската
състезателка при мотоциклетите Анастасия Нифонтова стиг-
на до финала без помощта на механици

ралито. Денонощие
по-късно друга ма-
шина получи повре-
да в двигателя - на
Айрат Мардеев.

Отборът обаче
постигна своето -
двата останали ками-
она не допуснаха
конкурентите си бли-
зо. Опитният холан-

дец Де Рой, заел третото
място, в крайна сметка
изостана от победителя Ни-
колаев на час и половина. А
Дмитрий Сотников, който
стана втори на тазгодишно-
то рали "Дакар", никога не
се беше изкачвал толкова
високо в кариерата си със
своя екипаж.

"Този резултат с Едуард
може да се раздели на два-
мата - предлага Дмитрий
Сотников. - Но победи по-
силният! Чувате ли - вече
се радват, поздравяват Еду-
ард. Това е силен резултат.
"КАМАЗ" е най-силният от-
бор. Останахме само с два

камиона, но продължихме да
натискаме. Препълнен съм
с емоции!"

Безумно щастлив на фи-
нала беше и ръководителят
на отбора - легендата на
"Дакар" Владимир Чагин.
Всеки етап той преживява-
ше през емоциите си. Все-
кидневно правеше по някол-
ко събрания, даваше важ-
ни указания, подсказваше,
опитваше се максимално да
помогне на своите пилоти по
време на ралито. Особено
нервни за него бяха заклю-
чителните етапи, когато ор-
ганизаторите продължаваха
да учудват - всеки ден бър-

каха и променяха времена-
та на стратовете, което до-
веде до хаос сред участни-
ците.

"Ние доказахме, че руска-
та автомобилна промишле-
ност е най-добрата. Още по-
вече това е важно, когато
КамАЗ отбелязва юбилей -
50 години. Нека се порад-
ваме на нашия успех! Искам
да поздравя всички ветера-
ни на КамАЗ, всички, които
се трудят в завода", каза
ръководителят на отбора
"КАМАЗ-мастер" и многокра-
тен победител в рали "Да-
кар" Владимир Чагин.

В тази гонка с дължина

3000 километра по терито-
рията на Перу за първи път
в историята на "Дакар" до
финала при мотоциклетите,
при което в отделна катего-
рия и без помощта на ме-
ханици, стигна руското мо-
миче Анастасия Нифонтова.
Сред руснаците целия ма-
ратон при джиповете пре-
минаха екипажите Сергей
Карякин-Антон Власюк и
Денис Кротов-Дмитрий Ци-
ро.

За 16-и път в историята
благодарение на победата
на отбора на "КАМАЗ" "злат-
ният бедуин" замина за Ру-
сия.

Олимпийската и действаща евро-
пейска шампионка Алина Загитова и
дебютанктата София Самодурова за-
еха първите две места след изпъл-
нението на кратката програма при
жените на Европейското първенство
по фигурно пързаляне, което стар-
тира в сряда в Минск. Третата руска
участничка Станислава Константино-
ва, за която участието в подобни със-
тезания е също първо в кариерата,
се класира едва 11-а.

Представянето на олимпийската
шампионка Алина Загитова в крат-
ката програма на Световното пър-
венство в столицата на Беларус, къ-
дето тя пристигна да защитава сво-
ята миналогодишна титла, й донесе
междинна победа, но не изглежда-
ше блестящо. В композицията
"Призракът на операта" 16-годиш-
ната възпитаничка на Етери Тутбе-
ридзе допусна две грешки, макар и
не много груби. Стартовата каска-
да от два тройни скока - летц и
ритбергер - руската фигуристка из-
пълни с непълно завъртане при
втория скок, а в края на програ-
мата се разклати при приземява-
нето при тройния флип.

Сто процента успешен се оказа са-

Çàãèòîâà ëèäèðà ñëåä êðàòêàòà ïðîãðàìà íà Åâðîïåéñêîòî ïúðâåíñòâî

мо един елемент от задължителните
- двойният аксел. В крайна сметка
програмата на действащата шампи-
онка на континента достигна 75,00
бала, което е с цели пет бала под
най-добрата й за сезона оценка, по-

лучена по време на московския етап
на Гран при. "Особено недоволна съм
от флипа, можех да го изпълня по-
добре - каза Алина Загитова пред
журналисти. - Не мисля за това, че
тук ме смятат за фаворит в състе-
занието. Моята главна съперничка в
Минск съм самата аз. Впрочем, до-
волна съм от първото представяне
като цяло, но можеше да се пърза-
лям и много по-качествено."

София Самодурова, която преми-
на много добре през всички турни-
ри през сезона и стана пета във
финала на Гран при, пристигна за
първи път на Европийско първенст-
во. Ученичката на знаменития про-
фесор Алексей Мишин обаче не
трепна и на практика безупречно, а
и с добро настроение, изпълни всич-
ки предписани елементи, като само
малко се поразклати в каскадата от
скокове. За чест на възпитаничката
от Петербург може да се отбележи,
че след това тя се стегна и в край-
на сметка стана втора, като изпре-
вари именитата си съперничка по
техника, а в общия резултат за първи
път превиши гросмайсторския ру-
беж от 7 бала - 72,88. "Неочаквано
станах втора на дебютното си Ев-

Алина Загитова
трябва да се
постарае във
волната програ-
ма, за да
защити в Минск
титлата си на
европейска
шампионка

ропейско първенство. Никога не мис-
ля за класиране, просто се старая
да се пързалям чисто. А впечатле-
нията от състезанието са само по-
ложителни", каза София Самодуро-
ва на пресконференцията след крат-
ката програма.

Нейната съгражданка Станисла-
ва Константинова е талантлива, но
не много уравновесена спортистка
от групата на треньора Валентина
Чеботарева - първият в живота й
старт на Европейско първенство
се оказа неуспешен. От трите ско-
кови елемента й се подчини само
двойният аксел. Тя не дозавъртя
един скок и по този начин развали
каскадата, а другия изобщо не до-
върши. Като резултат - много нис-
ка оценка - 56,76 бала и едва 11-о
място. А като отчетем, че от ста-
налата в Минск трета швейцарска
фигуристка Алексия Паганини я де-
ли пропаст от 9 бала, не можем
да се надяваме на призово място
за Станислава Константинова пре
успешно изпълнение на волната
програма.


